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ГЛАВНАЯ НОВОСТЬ 

 

В Государственной Думе прошел ежегодный отчет Правительства РФ 

Председатель Правительства Михаил Мишустин рассказал об итогах работы в 2023 году,  

а также ответил на вопросы депутатов всех фракций. Отчет Правительства РФ продлился пять 

часов 

За время подготовки к отчету поступило порядка 14 тысяч обращений от граждан, 309 

вопросов в письменном виде были направлены в Правительство депутатами.  

Председатель Правительства ответил на вопросы депутатов. Также выступили руководители 

фракций. В режиме видео-конференц-связи были подключены все региональные парламенты,  

в зале присутствовали представители делового, экспертного, вузовского сообществ. 

«Мы с вами на протяжении последнего времени работаем в другом формате  

с Правительством. Все‑таки сейчас мы больше думаем о конечном результате,  

чем о перекладывании ответственности друг на друга — то, что было раньше. Это итог  

и результат решений, которые были приняты Президентом, по передаче полномочий граждан 

нашей страны, которые через депутатов участвуют в формировании Правительства», — 

отметил Председатель Государственной Думы Вячеслав Володин. 

Он напомнил, что через месяц Государственная Дума будет формировать Правительство  

в соответствии с новой процедурой. «Поэтому сегодняшний разговор — хорошая основа для того, 

чтобы, проанализировав сделанное, в том числе потом принять решение», — добавил 

Председатель ГД. 

Конструктивное взаимодействие 

Под руководством Президента Правительство построило новую технологичную  

и эффективную систему государственного управления, отметил Михаил Мишустин.  

Она позволяет оперативно формировать и принимать выверенные решения, скоординированные 

на всех уровнях власти, и реализовывать самые сложные инициативы. 

Важнейшей составляющей этой работы стало взаимодействие с Федеральным Собранием.  

В конструктивном диалоге с депутатами и сенаторами, а также с регионами, представителями 

бизнеса, экспертного и научного сообщества вырабатывались сбалансированные решения, 

добавил Председатель Правительства. Он поблагодарил депутатов и сенаторов за поддержку 

большинства правительственных инициатив. «Парламент стал центром обратной связи  

для людей», — добавил глава кабинета министров. 

Качество медобразования 

Вячеслав Володин поднял вопрос о качестве подготовки медицинских кадров. Он отметил, 

что за последнее время в большом количестве вузов, в том числе в педагогических университетах, 

которые стали таковыми после преобразования из институтов, открываются медицинские 

факультеты. «Кто там потом выпустится, неизвестно», — сказал он. При этом дефицит 

медработников составляет 30 тысяч человек, добавил Председатель ГД. 

«Совершенно понятно: когда речь идет о медицине, это в первую очередь научные школы, 

которые формируются десятилетиями. И нам надо думать о качестве медицинского 

образования», — сказал Вячеслав Володин, отметив, что данный вопрос должен находиться  

на контроле Министра здравоохранения РФ Михаила Мурашко.  

Михаил Мишустин Вячеслава Володина поддержал и заявил, что Правительство  

и профильный министр, а также Министр науки и высшего образования возьмут ситуацию  

на контроль. 

Развитие экономики и противодействие санкциям 

Внешнее давление на Россию в 2023 году расширялось, но, несмотря на возрастающий 

прессинг, страна успешно прошла период адаптации, подчеркнул Михаил Мишустин. 

«По оценкам экспертов, ограничения, введенные против России, превышают все вместе 

взятые санкции против других стран», — подчеркнул Председатель Правительства. Михаил 

Мишустин подчеркнул, что санкции неизбежно бьют по экономикам их инициаторов. 

«В 2023 году ВВП увеличился на 3,6 %, что более чем вдвое выше среднего показателя 

развитых стран», — сообщил Михаил Мишустин.  
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По оценке Всемирного банка, Россия входит в пятерку крупнейших экономик мира  

по паритету покупательной способности. Президент поставил более амбициозную задачу — войти 

в топ-4 стран, напомнил глава Правительства. 

«Когда Правительство говорило о результатах — 3,6 % рост внутреннего валового 

продукта, при том что мы с вами видим: Еврозона практически находится на уровне стагнации, 

а такие экономики, как Германия, снижают свою эффективность, у них минус, — это результат 

грамотной работы в том числе Минфина. Мы раньше всегда критиковали Минфин, но сейчас  

то время, когда надо отметить результаты», — подчеркнул Председатель Государственной 

Думы. 

Рост экономики стал возможен также благодаря ответственной бюджетной политике.  

По словам Михаила Мишустина, доходы федерального бюджета в 2023 году превысили 29 трлн 

рублей — это больше аналогичного показателя за 2022 год почти на 5 %. Исполнение расходов 

федерального бюджета в 2023 году приблизилось к 100 %, что является лучшим результатом 

последних лет. Кроме того, как отметил Председатель Правительства, экономика России 

становится менее зависимой от сырьевого экспорта: в 2023 году нефтегазовые доходы выросли  

на четверть. 

Одним из главных вызовов 2023 года, по мнению Михаила Мишустина, стала инфляция. 

Правительство принимало необходимые меры, тщательно отслеживало ситуацию. «Годовая 

инфляция хоть и была выше целевых значений, но благодаря взаимодействию с Центральным 

банком все‑таки существенно замедлилась: до 7,4 %», — сообщил Председатель Правительства. 

«Все это помогло обеспечить социальные обязательства перед людьми. Нам удалось 

поддержать экономику и регионы», — добавил Михаил Мишустин. 

Правительство смогло пресечь попытки организовать блокаду российской внешней 

торговли, отметил Председатель Правительства: 77 % товарооборота России сегодня приходится 

на дружественные страны. 

Повышение благосостояния граждан и социальная поддержка 

В конце 2022 года Президент обозначил шесть ключевых задач для Правительства,  

одна из них — повышение благосостояния граждан, подчеркнул Михаил Мишустин.  

Для достижения этой цели Правительством было принято решение об индексации пенсий, 

выплат и пособий. Страховые пенсии совокупно увеличены на 15 % и повышены по состоянию  

на 2024 год, а МРОТ в текущем году вырос более чем на 18 %, напомнил Председатель 

Правительства. 

Также около 190 млрд рублей направлено на приведение зарплат свыше 5 млн работников 

бюджетной сферы в соответствие с майскими указами Президента, более 30 млрд рублей —  

на повышение зарплат медицинских работников. 

«Все, что только что сказал, является основой для системной работы по борьбе  

с бедностью и неравенством, о важности которой говорил Президент в Послании», — 

подчеркнул Михаил Мишустин. 

Правительство уделяет пристальное внимание вопросам защиты материнства и детства,  

а также помощи семьям с детьми. По поручению Президента развивается целостная система 

поддержки: с момента беременности женщины, рождения ребенка и на всех этапах его взросления 

до 17 лет, отметил Михаил Мишустин. 

Последовательно расширяется программа материнского капитала, чтобы он был полезен 

большему числу граждан, сказал Председатель Правительства. На первенца можно получить более 

630 тысяч рублей, на второго ребенка — 830 тысяч. В 2023 году порядка 670 тысяч семей 

улучшили свои жилищные условия за счет полученных средств. 

Кроме того, с января 2023 года действует единое пособие, которое предоставляется каждый 

месяц исходя из положения конкретной семьи. Оно было назначено почти на 11 млн детей  

и примерно 400 тысячам будущих мам, уточнил Михаил Мишустин. 

Родителям выплачивается ежемесячное пособие по уходу за ребенком до полутора лет.  

В 2024 году оно увеличено почти до 50 тысяч рублей, добавил Председатель Правительства. 

Благодаря установлению единого тарифа на страховые взносы, выросла и максимальная сумма 

помощи по беременности и родам: с 383 тысяч до 565 тысяч рублей. 
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В России особое внимание уделяется гражданам, которые из‑за возраста или проблем  

со здоровьем не в силах позаботиться о себе самостоятельно. Для них внедряется система 

долговременного ухода, отметил Председатель Правительства. 

В 2018 году социальное и медицинское обслуживание на дому получили семь тысяч человек 

в шести пилотных регионах, в 2021 году — свыше 100 тысяч, а к концу декабря 2024 года такая 

помощь будет предоставлена 173 тысячам человек. В рамках нового национального проекта 

«Семья» будет развиваться такая модель ухода, а также оказываться поддержка родителям  

с детьми, подчеркнул Михаил Мишустин. 

Также Председатель Правительства отметил, что по итогам 2023 года ожидаемая 

продолжительность жизни в России достигала почти 73,5 года, что выше доковидных значений. 

«Важно, чтобы, как сказал глава государства в Послании, росла продолжительность 

именно активной и здоровой жизни. А для этого в том числе нужна качественная и доступная 

медицина», — сказал Михаил Мишустин. 

Развитие системы здравоохранения 

Отдельно Михаил Мишустин обратил внимание на значимость развития отечественной 

системы здравоохранения. 

В 2021 году запущена программа модернизации первичного звена. «За последние три года 

закуплено 147 тысяч единиц медицинского оборудования, около пяти тысяч машин скорой помочи 

и втрое больше машин для перевозки врачей и фельдшеров», — сказал Председатель 

Правительства. 

По национальному проекту «Здравоохранение» за последние четыре года были 

переоснащены 600 региональных сосудистых центров и первичных отделений и 200 организаций 

для пациентов с онкологией, открыто более 500 подразделений для оказания амбулаторной 

помощи онкобольным. 

«Благодаря расширению программы диспансеризации каждый второй житель России 

прошел профилактический осмотр в 2023 году», — сообщил Михаил Мишустин. Жителям 

регионов стала доступна высокотехнологичная медицинская помощь во всех федеральных 

медорганизациях, а не только в расположенных в их регионе. Этим воспользовались 1,5 млн 

человек, добавил он. 

В прошлом году активно велось строительство 24 инновационных детских больниц, семь  

из них уже принимают пациентов, еще 15 откроются к следующему году, сообщил депутатам 

Михаил Мишустин.  

Также, по его словам, почти 49 тысяч детей с сахарным диабетом от двух до 17 лет 

обеспечены системами непрерывного мониторинга глюкозы, более 23 тысяч детей с тяжелыми 

орфанными заболеваниями стали подопечными фонда «Круг добра». 

Кроме того, в России завершаются исследования первого в мире лекарства от болезни 

Бехтерева. Препарат сможет помочь десяткам тысяч людей, добавил Михаил Мишустин. 

По поручению Президента программы «Земский доктор» и «Земский фельдшер» будут 

продлены до 2030 года, добавил Председатель Правительства. 

Михаил Мишустин поблагодарил всех медиков за самоотверженную работу: «От всей души 

желаю им самим, их детям, родным и близким того, за что они борются для своих пациентов, — 

крепчайшего здоровья. Большое им всем спасибо!» 

Строительство жилья и инфраструктуры, создание комфортной среды 

2023 год стал рекордным для России по объемам построенного жилья, отметил глава 

Правительства. Михаил Мишустин заявил, что строительная отрасль показывает отличные 

результаты: за год рост составил около 8 %, а за четыре года — более чем на четверть. В 2023 году 

в России возвели свыше 110 млн кв. м. «Это рекордный показатель за всю историю Российской 

Федерации как по многоквартирным, так и по индивидуальным домам», — добавил Председатель 

Правительства.  

Свои условия проживания улучшили почти 4,5 млн семей. Основной инструмент, который 

они использовали, — ипотека.  

Председатель ГД отметил работу заместителя Председателя Правительства Марата 

Хуснуллина в достижении таких итогов. «Не было таких результатов за все годы советской 

власти. А мы сейчас выходим на них при более [чем] 19 тысячах санкций в отношении нашей 
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страны. Мы всегда сомневались: «А можем ли мы так, как наши отцы и деды?» Оказывается, 

да», — добавил Вячеслав Володин. 

Кроме того, продолжается расселение граждан: в прошлом году из более 3 млн кв. м 

аварийного жилья переехали в новые квартиры еще почти 200 тысяч человек, за четыре года это 

около 670 тысяч человек. 

Говоря о создании комфортной среды, Михаил Мишустин отметил, что в прошлому году 

было благоустроено около 10 тысяч дворов и общественных пространств, всего в рамках 

профильного федерального проекта — порядка 65 тысяч. 

Также Правительством реализуется пятилетняя программа по обновлению ЖКХ, в рамках 

которой проводятся порядка тысячи мероприятий. Среди них ремонт систем тепло-  

и водоснабжения. 

В России запущены масштабные проекты обновления транспортной инфраструктуры.  

По словам Председателя Правительства, выполнение поставленных Президентом целей  

в дорожном строительстве во многом идет с опережением. На конец прошлого года стали удобнее 

и безопаснее около 53 % региональных дорог и свыше двух третьих опорной сети. 

Более 31 тысячи километров дорог было построено и отремонтировано в России в 2023 году, 

открыто движение на скоростной трассе М-12 «Восток» от Москвы до Казани, рассказал Михаил 

Мишустин. 

«России нужна сильная и современная авиация с разветвленной наземной 

инфраструктурой», — подчеркнул Председатель Правительства. В прошлом году 

реконструированы взлетно-посадочные полосы на аэродромах девяти городов. Это помогло 

повысить связанность регионов, добавил Михаил Мишустин. Правительство направит 250 млрд 

рублей на обновление еще не менее 75 аэропортов, уточнил он. 

Рост АПК и промышленности 

Михаил Мишустин сообщил, что Правительство в прошлом году в приоритетном порядке 

занималось формированием экономики предложения, которое невозможно без обеспечения 

продовольственной безопасности. 

«В прошлом году собран уже второй рекордный урожай зерновых в современной истории 

России. Достижения в АПК способствуют реализации Доктрины продовольственной 

безопасности. Производство со значительным запасом перекрывает запланированные 

показатели по растительному маслу, зерну, рыбе и рыбопродуктам, сахару, мясу  

и мясопродуктам», — сказал Председатель Правительства. 

«Впервые за многие годы, даже десятилетия, достигнут такой результат. Ведь никогда 

страна, если брать даже советский период времени, не имела его. Вдоволь‑то не ели: покупали 

зерно в Канаде, постоянно то неурожай, то засуха, за колбасой ездили в Москву, пустые полки. 

Все это было, в девяностые годы тоже все это было. И поэтому, когда мы подводим итоги, надо 

честно признать: результат - впечатляющий», — отметил Председатель ГД Вячеслав Володин. 

Он отметил вклад профильного министра Дмитрия Патрушева: «Здесь реальные заслуги из 

года в год. И нет темы неурожая. Была проблема с яйцами — поправили». 

Также Михаил Мишустин сообщил, что на рынке семеноводства появляется все больше 

отечественного посевного материала. В 150 новых лабораториях активно ведутся исследования  

в области селекции, семеноводства и молекулярной генетики. С 2020 года было создано 34 

технологии на основе собственных разработок, отметил глава кабинета министров. 

Также, по мнению главы кабинета министров, рост промышленного производства превзошел 

самые смелые прогнозы. По итогам отчетного года производство в целом выросло на 3,5 %,  

а обрабатывающий сектор прибавил 7,5 %. Увеличилась и его доля в структуре ВВП — почти до 

13 %. Наибольший рост показал машиностроительный комплекс. Кроме того, как отметил 

Председатель Правительства, производство в авиастроительной отрасли выросло почти на 20 %, 

увеличена доля отечественных материалов и изделий. В текущем году планируется нарастить 

выпуск гражданских вертолетов почти на 30 %. 

Производство станков выросло более чем на 60 %. На развитие отрасли в ближайшие шесть 

лет направят около 300 млрд рублей, сообщил Михаил Мишустин. В результате будет создано 

более 70 новых производств, которые будут выпускать свыше 500 новых видов станков. 
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Почти на четверть за три года увеличился выпуск продукции химической промышленности, 

а производство лекарств за прошлый год прибавило более 7 %, проинформировал депутатов 

Председатель Правительства. На рынок выпущено 530 отечественных препаратов. 

Россия намерена за шесть лет войти в число 25 ведущих стран мира по количеству 

промышленных роботов. 

Развитие науки и укрепление технологического суверенитета 

Мощным конкурентным преимуществом России, по мнению Михаила Мишустина, является 

прочная научная основа с инфраструктурой. Это позволяет наращивать собственные компетенции 

в критически важных областях. 

Он напомнил, что по всей стране действуют порядка 600 центров коллективного 

пользования оборудованием и около 400 уникальных установок, на которых проводятся 

фундаментальные и прикладные исследования. Продолжается реализация семи проектов класса 

«мегасайенс». 

Также Председатель Правительства сообщил, что в ведущих научных организациях России 

обновлена примерно половина приборной базы, открыто свыше 700 лабораторий  

под руководством молодых ученых. Сейчас в общем числе исследователей почти половина тех, 

кому нет 39 лет. 

«Все эти направления нашли отражение в Стратегии научно-технологического развития 

России, которая была утверждена Президентом», — подчеркнул Михаил Мишустин. 

Также Правительство продолжает работу по укреплению технологического суверенитета 

России. Как отметил глава кабинета министров, сейчас завершается работа по формированию 

крупных проектов для организации собственного выпуска значимых видов наукоемких изделий,  

в том числе компонентов микроэлектроники, умных станков, газовых турбин, медоборудования. 

Михаил Мишустин подчеркнул, что для достижения технологического суверенитета 

отечественная экономика должна стать экономикой квалифицированных кадров. Для достижения 

этой цели в колледжах при поддержке федерального центра и регионов модернизируют 

материально-техническое оснащение. В результате почти все выпускники после завершения 

учебы устраиваются работать по профессии. 

Проблема миграции 

В ходе отчета в Государственной Думе Михаил Мишустин затронул и тему миграции.  

Он отметил, что этот вопрос обсуждали и во время консультаций с депутатами в связи  

с трагедией, которая произошла в «Крокус Сити Холле». Михаил Мишустин выразил уверенность 

в том, что все виновные понесут наказание. 

Он подчеркнул, что при подготовке, обсуждении и утверждении всех инициатив, связанных 

с вопросами миграции, необходимо учитывать позицию правоохранительных органов.  

Они отвечают за безопасность граждан и государства, именно им предстоит реализовывать 

принятые меры и отвечать за результат. «Поэтому необходимо вести согласованную работу — 

только так она будет эффективной», — добавил глава Правительства. 

Помощь участникам СВО и их родственникам 

Для обеспечения защитников всем необходимым Правительством были дополнительно 

задействованы сотни предприятий, исследовательских институтов и конструкторских бюро, 

продолжалась разработка передовых образцов, сообщил Михаил Мишустин. Втрое вырос выпуск 

автомобилей и бронетанкового вооружения, в семь раз — производство средств поражения, 

техники связи, в девять раз — средств радиоэлектронной борьбы и разведки. Председатель 

Правительства особо поблагодарил всех специалистов, принимающих участие в этом 

производстве. 

Для решения социальных вопросов, возникающих у бойцов и их родных, создан фонд 

«Защитники Отечества», напомнил Председатель Правительства. Его сотрудники работают  

в каждом регионе, помогая восстановить документы, получить лекарства и медизделия, пройти 

профессиональное обучение и трудоустроиться, добавил Михаил Мишустин. 

Также особое внимание уделяется оперативному предоставлению льгот, упрощен порядок 

выдачи удостоверения ветерана боевых действий — теперь сделать это можно без заявления. 

Благодаря инициативе депутатов участники СВО получили преимущества при поступлении  
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в вузы. Правительство внимательно следит, чтобы они получали помощь от государства 

своевременно и в полном объеме. 

«Поддержка наших ребят, их родных и близких, безусловно, всегда находится в центре 

внимания Правительства. И, конечно же, все решения главы государства, составляющие основу 

этой работы, будут выполнены», — уверил Михаил Мишустин. 

Поддержка регионов 

Вопросы развития российских субъектов постоянно в повестке Правительства, заявил 

Михаил Мишустин. По его словам, за четыре года консолидированные доходы бюджетов 

субъектов выросли на 50 % и на 64 % увеличился объем инвестиций, усовершенствован механизм 

зачисления подоходного налога в региональные бюджеты. 

Председатель Правительства напомнил, что по поручению Президента будут списаны две 

трети задолженности регионов по бюджетным кредитам — это порядка 1 трлн рублей.  

Это открывает возможности для решения ряда задач на местах, в том числе по строительству  

и обновлению коммунальных сетей, газификации, прокладке транспортных магистралей. 

В 2023 году было направлено порядка 64 млрд рублей на комплексное развитие сельских 

территорий. Это позволило продолжить строительство дорог, провести работы  

по благоустройству, улучшить жилищные условия, добавил глава Правительства. 

«Важная инициатива для субъектов — бесплатная социальная газификация. В результате в 

прошлом году к газу подключили почти на 40 % домов больше, чем в 2022 году», — сказал Михаил 

Мишустин. По поручению Президента программа будет расширена на садоводческие 

товарищества в газифицированных населенных пунктах. 

Вячеслав Володин, отметив работу заместителя Председателя Правительства Дмитрия 

Григоренко по модернизации городского электрического транспорта, попросил Михаила 

Мишустина и Министра транспорта Виталия Савельева на федеральном уровне оказать помощь 

регионам в приобретении новых трамваев и троллейбусов. 

«Дмитрий Григоренко ведет очень важную работу по модернизации городского 

электрического транспорта. И, надо сказать, в 10 пилотных регионах эта работа выстроена 

достаточно эффективно. Это первый опыт, но его надо распространять на всю страну, потому 

что регионы самостоятельно не могут модернизировать свой городской электрический 

транспорт: это очень емкие проекты. Но еще очень важна замена существующего подвижного 

состава на новый», — обратился к Правительству Вячеслав Володин. 

По поручению Президента Правительство дополнительно направило 1 млрд рублей 

Белгородской, Брянской, Курской областям и Республике Крым на гранты для предприятий, 

финансирование на льготных условиях. 

«В этих субъектах станем использовать и преференциальный режим свободной 

экономической зоны, чтобы снизить нагрузку на компании, сохранить рабочие места  

и восстановить экономику. Послезавтра рассмотрим законопроект на заседании Правительства 

и внесем в Государственную Думу. Работа по поддержке людей и бизнеса в этих регионах будет 

продолжена», — добавил Михаил Мишустин. 

Также Председатель Правительства поблагодарил депутатов и сенаторов за работу  

по законодательной интеграции новых регионов в правовую систему страны. С этой целью было 

принято порядка 60 законов, отметил глава Правительства в ходе отчета.  

«В 2023 году приступили к выполнению программы социально-экономического развития. 

Раньше никто не инвестировал в инфраструктуру там в таких объемах и никогда. А за последние 

два года восстановлено и построено более 18 тысяч объектов, развернуты отделения МФЦ,  

где жители могут оформить документы для социальных выплат, пенсий, пособий. В прошлом 

году их получили порядка 2,5 млн граждан», — сообщил Михаил Мишустин. 

Правительство будет делать все необходимое, чтобы широкие возможности для жителей 

были созданы в каждом уголке России, подчеркнул Михаил Мишустин. 

«Будем делать так, чтобы наши дети ходили в современные садики, школы, посещали 

интересные, полезные секции, жители получали качественное лечение, в том числе  

и высокотехнологичное, жили в хороших домах, благоустроенных городах, поселках, пользовались 

удобным общественным транспортом, могли найти себе профессию по душе, развиваться. 

Прочная база для такой работы создана», — добавил Михаил Мишустин. 
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Основные итоги 

«Действительно, прошедший год был годом вызовов, непростым годом. И доклад 

Председателя Правительства сам за себя говорит. Если вспомнить слова Президента США,  

что экономика России будет разорвана в клочья, мы с вами видим, с какими итогами пройден год, 

— отметил Вячеслав Володин. — Давайте еще раз скажем и признаем, что политическая 

система и экономическая модель, созданные Президентом Владимиром Путиным, показали свою 

эффективность, несмотря на 19 тысяч санкций, которые объявлены нашей стране.  

И в этом большая заслуга Правительства Российской Федерации». 

Как отметил в свою очередь Михаил Мишустин, парламентский контроль — «важнейший 

элемент государственного устройства и взаимодействия с парламентом». 

Премьер-министр напомнил, что в 2023 году был принят закон «О парламентском контроле», 

который предоставил депутатам Госдумы единый источник информации по всем госпрограммам. 

Более того, изменились качество и скорость принятия законов. «Этому способствовала серьезная 

цифровизация», — подчеркнул он.  

Михаил Мишустин выразил уверенность, что совершенствование форм парламентского 

контроля продолжится и дальше. 

03.04.2024, Государственная Дума Федерального Собрания РФ,  

http://duma.gov.ru/news/59129/ 

 

  

ФЕДЕРАЛЬНЫЕ НОВОСТИ 

 

Путин поручил повысить МРОТ опережающими темпами до 35 тысяч рублей 

Президент РФ Владимир Путин поручил Правительству повышать минимальный размер 

оплаты труда (МРОТ) опережающими темпами, чтобы к 2030 году этот показатель составил 35 

тысяч рублей. Этот пункт содержится в перечне поручений по реализации февральского Послания 

Президента Федеральному Собранию, сообщается на сайте Кремля. 

Доклад на эту тему представит премьер-министр Михаил Мишустин до 15 марта 2025 года. 

Далее доклад будет готовиться раз в полгода. 

От величины МРОТ зависит размер пособия по временной нетрудоспособности,  

по беременности и родам и других обязательных выплат социального страхования. Сейчас МРОТ 

составляет 19 242 рублей — в конце 2023 года его повысили на 18,5 процента, с 16 242 рублей. 

Таким образом, если к 2030 году поручение президента будет исполнено, то за семь лет МРОТ 

вырастет более чем в два раза. 

01.04.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/economics/putin-poruchil-povysit-mrot-

operezhayushhimi-tempami-do-35-tysyach-rubley.html 

 

Кабмин до 1 сентября разработает новый нацпроект «Молодежь и дети» 

Правительству предстоит до 1 сентября доложить главе государства о разработке нового 

национального проекта «Молодежь и дети». Такое поручение Президента России Владимира 

Путина опубликовано в понедельник на сайте Кремля. 

Нацпроект должен включить ряд мероприятий, в том числе строительство минимум 150 

новых школ с выделением регионам, где наблюдается дефицит мест, дополнительных 

ассигнований на 210 миллиардов рублей. Речь также идет о продлении до 2030 года программы 

«Модернизация школьных систем образования», которая потребует не менее 317,5 миллиарда 

рублей. Властям также надлежит обновить инфраструктуру школ для занятий физкультурой  

и спортом, актовые залы и библиотеки, создать художественные мастерские, творческие  

и волонтерские центры, открыть или модернизировать школьные медицинские кабинеты там,  

где в них есть потребность, а также завершить подключение учреждений к высокоскоростному 

интернету. 

Кроме того, в рамках нацпроекта «Молодежь и дети» вузам, готовящим педагогические 

кадры, направят на обновление инфраструктуры минимум 9,5 миллиарда рублей в 2025-2030 

годах. В каждом федеральном округе также предстоит создать не меньше 12 передовых школ  

с соответствующей инфраструктурой и кадрами, использующих передовые технологии и методы 

http://duma.gov.ru/news/59129/
https://www.pnp.ru/economics/putin-poruchil-povysit-mrot-operezhayushhimi-tempami-do-35-tysyach-rubley.html
https://www.pnp.ru/economics/putin-poruchil-povysit-mrot-operezhayushhimi-tempami-do-35-tysyach-rubley.html
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обучения. На эти цели до 2030 года предусмотрят от 38 миллиардов рублей. Еще 100 миллиардов 

в следующие пять лет выделят на востребованные культурные, просветительские, 

образовательные, исторические и другие творческие проекты, распространяемые в кинотеатрах,  

на телевидении, в интернете и социальных сетях. 

Кабмину также предстоит обеспечить консолидацию мероприятий по самореализации 

молодежи, продвижение традиционных духовно-нравственных ценностей, поддержку 

молодежных объединений и развитие инфраструктуры молодежной политики, продвижение 

русского языка и культуры в государствах - участниках СНГ и других странах. Доложить  

об исполнении поручения следует до 1 сентября. 

01.04.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/kabmin-do-1-sentyabrya-

razrabotaet-novyy-nacproekt-molodezh-i-deti.html 

 

Президент поручил продлить льготную семейную ипотеку до 2030 года 

Президент России Владимир Путин поручил продлить до 2030 года льготную ипотечную 

программу для семей с детьми. Об этом в понедельник сообщается на сайте Кремля. Перечень 

распоряжений глава государства утвердил для реализации задач, поставленных в Послании 

Федеральному Собранию. Правительству надлежит до 1 июня обеспечить продление семейной 

ипотеки, сохранив родителям детей до шести лет максимальную ставку шесть процентов годовых 

на весь срок кредитования. Путин также поручил установить особые условия такого кредита, 

предоставив возможность семьям приобрести жилье в регионах с низким уровнем жилищного 

строительства и малых городах. 

Кроме того, кабмину предстоит реализовать меры государственной поддержки  

по погашению ипотеки для семей, где третий ребенок или последующие родились с 1 января 2024 

года по 31 декабря 2030-го. Ранее глава Комитета Госдумы по финансовому рынку Анатолий 

Аксаков в комментарии «Парламентской газете» отмечал, что программа семейной ипотеки  

в числе прочего стимулирует рождаемость в России. Благодаря финансовой помощи сотни тысяч 

семей улучшили жилищные условия, подчеркивал депутат. Однако программа массовой льготной 

ипотеки заканчивает действовать 1 июля и продлеваться не будет, поскольку создает 

диспропорцию на рынке, выражал уверенность парламентарий. 

01.04.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/prezident-poruchil-prodlit-

lgotnuyu-semeynuyu-ipoteku-do-2030-goda.html 

 

Г. Карелова: Реализация закона о северном завозе повысит качество жизни в Арктике 

Его действие призвано сократить сроки поставок, обеспечив бесперебойное снабжение 206 

муниципальных районов страны необходимыми товарами, отметила сенатор. 

Качество жизни более трех миллионов человек на северных территориях страны напрямую 

зависит от того, как будет реализовываться новый закон о северном завозе, заявила первый 

заместитель председателя Комитета СФ по федеративному устройству, региональной политике, 

местному самоуправлению и делам Севера, председатель Совета по вопросам развития Дальнего 

Востока, Арктики и Антарктики при СФ Галина Карелова. 

Сенатор напомнила, что Федеральный закон «О северном завозе», разработанный  

по поручению Президента России, вступил в силу 1 апреля. В нем впервые определен порядок 

взаимодействия участников северного завоза, их права и обязанности, закреплены такие понятия 

как «территория северного завоза», «территория с ограниченными сроками завоза грузов». Кроме 

того, закон вводит централизованную систему управления поставками, а также механизмы 

государственной, в том числе финансовой, поддержки. 

«Реализация закона призвана сократить сроки поставок и снизить логистические 

издержки, обеспечив бесперебойное снабжение 206 муниципальных районов страны топливом, 

необходимыми товарами, продуктами, медикаментами и другими грузами. Не только 

потребители, но и поставщики товаров должны почувствовать действие закона: бизнес может 

рассчитывать на поддержку региональных властей в виде бюджетных кредитов при доставке  

и закупке товаров — их перечень расширен в 10 раз», — подчеркнула Галина Карелова. 

https://www.pnp.ru/social/kabmin-do-1-sentyabrya-razrabotaet-novyy-nacproekt-molodezh-i-deti.html
https://www.pnp.ru/social/kabmin-do-1-sentyabrya-razrabotaet-novyy-nacproekt-molodezh-i-deti.html
https://www.pnp.ru/social/prezident-poruchil-prodlit-lgotnuyu-semeynuyu-ipoteku-do-2030-goda.html
https://www.pnp.ru/social/prezident-poruchil-prodlit-lgotnuyu-semeynuyu-ipoteku-do-2030-goda.html
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Сенатор отметила, что в соответствии с законом с 2026 г. должен начать функционировать 

Единый морской оператор, который будет на федеральном уровне отвечать за организацию 

доставки грузов водным путем. 

01.04.2024, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, 

http://council.gov.ru/events/committees/155089/ 

 

Механизм избрания сельских старост хотят упростить 

В сходе для избрания старосты сельского населенного пункта хотят разрешить участвовать 

собственникам жилья без местной прописки. Такой законопроект Госдума приняла 2 апреля  

в первом чтении. Также документ снижает минимальное количество участников схода, 

необходимое для признания его правомочности. 

Законопроект внесла Московская областная дума в соавторстве с зампредом Комитета 

Госдумы по региональной политике и местному самоуправлению Геннадием Паниным. 

Сейчас жители Московской области сталкиваются с проблемой невозможности избрания 

старосты сельского населенного пункта, поскольку, фактически проживая в сельском населенном 

пункте и имея право собственности на недвижимое имущество, они лишены возможности 

участвовать в сходе граждан по этому вопросу из-за отсутствия регистрации, отмечается  

в пояснительной записке. «Во многих сельских населенных пунктах Московской области число 

зарегистрированных жителей небольшое, а по факту проживает на постоянной основе гораздо 

большее количество жителей, которые являются собственниками жилых помещений  

на протяжении длительного времени», — говорится в пояснении к документу. 

Такие граждане, как правило, являются активными участниками общественной жизни  

и мероприятий, проводимых в сельском населенном пункте, помогают решать вопросы местного 

значения и хотели бы принимать участие в выборе старосты, отмечают авторы инициативы. 

Аналогичная ситуация складывается и в других регионах страны, отмечается в пояснении  

к документу. «Законопроект предлагает уточнить порядок проведения схода граждан в сельском 

населенном пункте по вопросу выдвижения кандидатуры старосты сельского населенного 

пункта, а также по вопросу досрочного прекращения его полномочий», — сказал Геннадий 

Панин. Так, предлагается расширить круг лиц, которые могут принимать участие в сходе граждан 

по этим вопросам, включив в него совершеннолетних россиян, имеющих в собственности жилое 

помещение, расположенное в этом населенном пункте, если это установлено муниципальным 

нормативным актом и соответствует закону данного субъекта РФ. Эта мера значительно 

расширяет круг лиц, которые могут принимать участие в выборах, ранее отмечали инициаторы 

документа. Поэтому предлагается понизить порог явки на сход до одной четверти граждан, 

проживающих на соответствующей территории. Сход граждан по действующим нормам 

правомочен при участии в нем более половины жителей поселения, обладающих избирательным 

правом.  

02.04.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/mekhanizm-izbraniya-selskikh-

starost-khotyat-uprostit.html 

 

Муниципальные власти будут отвечать за подготовку к отопительному сезону 

Правительство предложило обязать муниципальные власти и теплоснабжающие 

предприятия обеспечивать надлежащую подготовку к отопительному сезону. Такой законопроект 

Госдума приняла в первом чтении на пленарном заседании 2 апреля. Документ должен повысить 

надежность и безопасность систем теплоснабжения. Новые нормы вводят обязанность  

по надлежащей подготовке к отопительному периоду, проектированию и строительству 

дополнительных резервирующих источников тепловой энергии и сетей. По словам спикера 

Госдумы Вячеслава Володина, законопроект определяет обязанность муниципальных властей, 

теплоснабжающих организаций и коммунальных предприятий обеспечивать надлежащую 

подготовку к отопительному периоду. «Будут установлены четкие критерии готовности, 

прописана ответственность для тех, кто решит подойти к этому халатно и в результате 

пострадают люди», — сказал председатель Госдумы. 

Он добавил, что данный закон обяжет создавать резервные системы теплоснабжения, чтобы 

в случае аварий можно было обеспечить оперативное переподключение от одной системы  

http://council.gov.ru/events/committees/155089/
https://www.pnp.ru/social/mekhanizm-izbraniya-selskikh-starost-khotyat-uprostit.html
https://www.pnp.ru/social/mekhanizm-izbraniya-selskikh-starost-khotyat-uprostit.html
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к другой. Он напомнил, что поправки были разработаны во исполнение задач, поставленных 

президентом Владимиром Путиным, по повышению безопасности коммунальных сетей и защите 

россиян. «Необходимо исключить ситуации, когда люди в морозы остаются без отопления», — 

подчеркнул Володин. По его словам, проект закона будет оперативно подготовлен ко второму  

и третьему чтениях, чтобы соответствующие нормы вступили в силу до наступления осени  

и первых заморозков. 

            02.04.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/economics/municipalnye-

vlasti-budut-otvechat-za-podgotovku-k-otopitelnomu-sezonu.html 

 

В Госдуму внесли доработанный законопроект о типизации населенных пунктов 

В Госдуму внесли законопроект о праве местной власти сдавать в аренду объекты 

теплоснабжения, водоснабжения и водоотведения при любых сроках их ввода в эксплуатацию. 

Такой проект поправок в законы о «О теплоснабжении» и «О водоснабжении и водоотведении», 

разработанный группой сенаторов и депутатов, опубликован в электронной базе палаты. 

В настоящий момент передача прав владения или пользования системами водоснабжения, 

водоотведения или объектами теплоснабжения, находящимися в муниципальной собственности, 

осуществляется по договорам аренды или по концессионным соглашениям. При этом, если  

эти объекты введены в эксплуатацию более чем за 5 лет до даты конкурса, передача прав 

возможна только по концессионным соглашениям, которые законодательно имеют целевой 

характер, а именно — строительство или реконструкция объектов соглашения.  

Между тем далеко не все объекты теплоснабжения и водоотведения со сроком 

использования более 5 лет нуждаются в указанной реконструкции, отмечают авторы инициативы. 

Кроме того, при заключении концессионного соглашения у органов местного самоуправления 

теряется источник доходной части бюджета — арендная плата за пользование муниципальным 

имуществом. 

Поправки, предлагаемые в законопроекте, позволят заключать договоры аренды  

в тех случаях, когда передача имущества в концессию экономически не оправданна. 

 11.04.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/economics/mestnoy-vlasti-khotyat-

dat-bolshe-polnomochiya-v-oblasti-teplovykh-setey-i-vodnykh-sistem.html 

 

Врачей скорой хотят пересадить на отечественные авто. 

Чиновники и депутаты обсуждают изменения в госпрограмму развития здравоохранения 

В ближайшие годы автопарк медицинских организаций должен пополняться только 

машинами отечественных производителей. Кроме этого, регионам выделят субсидию на борьбу  

с хроническим вирусным гепатитом С, а также будут заключать соглашения на поставку тест-

систем для мониторинга сахара у детей от 2 до 17 лет, страдающих диабетом. Такие положения 

содержит проект постановления кабмина об изменениях в госпрограмму развития 

здравоохранения, который депутаты поддержали 10 апреля на заседании Комитета Госдумы  

по охране здоровья. Документ изучила «Парламентская газета». 

Санкции автопрому в помощь 

Как в ближайшее время будет развиваться наше здравоохранение, подробно описывает 

одноименная государственная программа. В этот документ постоянно вносят изменения, которые 

диктуют те или иные жизненные обстоятельства. О том, что ждет медицинскую сферу совсем 

скоро, шла речь на заседании думского Комитета по охране здоровья. Минздрав подготовил 

проект постановления кабмина, в котором говорится об изменениях в госпрограмму развития 

здравоохранения. 

Новшества касаются правил предоставления субсидий из федерального бюджета 

региональным, рассказал депутатам представитель ведомства. Так, руководители медицинских 

организаций для пополнения автопарка должны отдавать предпочтение продукции отечественного 

производителя. Это связано с санкционными ограничениями и поддержкой российского 

автопрома, пояснил чиновник. Речь идет о машинах для доставки пациентов на диспансеризацию, 

беременных на профосмотр, врачей к месту жительства больных, для доставки биоматериала  

в лаборатории. 

 

https://www.pnp.ru/economics/municipalnye-vlasti-budut-otvechat-za-podgotovku-k-otopitelnomu-sezonu.html
https://www.pnp.ru/economics/municipalnye-vlasti-budut-otvechat-za-podgotovku-k-otopitelnomu-sezonu.html
https://www.pnp.ru/economics/mestnoy-vlasti-khotyat-dat-bolshe-polnomochiya-v-oblasti-teplovykh-setey-i-vodnykh-sistem.html
https://www.pnp.ru/economics/mestnoy-vlasti-khotyat-dat-bolshe-polnomochiya-v-oblasti-teplovykh-setey-i-vodnykh-sistem.html
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Диабету и гепатиту — особое внимание 

Также авторы документа уточнили сроки заключения контрактов на поставку в регионы 

тест-систем мониторинга глюкозы для детей с сахарным диабетом 1-го типа с 2 до 17 лет. Если  

в 2023 году это нужно было сделать до 31 декабря, то начиная с 2024-го срок передвинули  

на 1 июля текущего финансового года. 

Следующие пункты документа коснулись борьбы с хроническим вирусным гепатитом С. 

Регионам выделят субсидию на борьбу с этим заболеванием. Сейчас, согласно клиническим 

рекомендациям Минздрава, рекомендуется лечить всех больных, включая и тех, у кого 

терминальная стадия цирроза печени, пояснил представитель ведомства. По информации 

Минздрава, общее количество пациентов с хроническим гепатитом С, которых обеспечат 

лекарствами в 2024 году составит около 24,9 тысячи человек, в 2025-м — не менее 25,1 тысячи,  

а в 2026 году — почти 26 тысяч больных. 

Парламентский контроль никто не отменял 

Депутаты во время обсуждения проекта постановления рекомендовали Минздраву совместно 

с местными властями сделать все возможное, чтобы бюджетные деньги на лекарственное 

обеспечение людей были распределены в самые короткие сроки. 

«Также необходимо узнать, как обстоит ситуация с обеспечением лекарствами и тест-

системами в каждом регионе», — отметил глава думского комитета Бадма Башанкаев.  

И предложил коллегам заняться этим вопросом во время региональной недели, которая начнется 

15 апреля: «Тогда можно собрать рабочую группу, которая предоставит информацию 

Минздраву, какие проблемы есть на местах». А уже после того депутаты обязательно 

проконтролируют, как в реальности будет идти реализация госпрограммы, пообещал Бадма 

Башанкаев. Именно с таким условием депутаты поддержали проект постановления кабмина. 

                11.04.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/economics/vrachey-skoroy-

khotyat-peresadit-na-otechestvennye-avto.html 

 

Благоустраивать территории предложили под обязательным контролем жителей 

Депутаты фракции «Новые люди» предложили прописать в законе обязательное участие 

граждан в проектах по благоустройству. Соответствующий проект поправок в закон об общих 

принципах организации местного самоуправления внесен в Госдуму. 

По мнению зампреда Госдумы Владислава Даванкова, главы фракции Алексея Нечаева  

и первого зампреда Комитета Госдумы по науке и высшему образованию Ксении Горячевой, 

которые выступили авторами инициативы, необходимо защитить интересы жителей 

муниципальных образований путем дополнения правил благоустройства территории 

обязательным разделом о формах и способах участия жителей в этом процессе. Текущая редакция 

содержит открытую формулировку, предоставляя разработчикам правил не включать  

в них разделы об участии жителей в процессах благоустройства территорий, поясняют авторы 

инициативы в пояснительной записке. 

«Люди часто жалуются на проекты благоустройства, разработанные в мэрии.  

Их начинают, ни с кем не посоветовавшись. Например, вместо деревьев, о которых просят 

жители, высаживают небольшие кустарники, которые не дают тени», — отметил Нечаев, 

комментарий которого приводит пресс-служба фракции. По его словам, такие проекты красиво 

смотрятся в отчетах, но не делают городскую среду комфортнее. Жителей нужно активнее 

привлекать на этапе планирования, уверен он. 

Законопроект дополняет статью закона об общих принципах организации местного 

самоуправления новым пунктом, согласно которому «правила благоустройства территории 

муниципального образования должны регулировать вопросы порядка обязательного участия 

граждан в реализации мероприятий по благоустройству территории». 

     12.04.2024, «Парламентская газета» https://www.pnp.ru/social/blagoustraivat-territorii-

predlozhili-pod-obyazatelnym-kontrolem-zhiteley.html 

 

Ненормированную работу россиян предлагают ограничить 120 часами в год 

Работодатели могут установить сотрудникам режим ненормированного рабочего дня,  

но продолжительность такого труда никак не ограничена. Депутаты фракции ЛДПР разработали 

https://www.pnp.ru/economics/vrachey-skoroy-khotyat-peresadit-na-otechestvennye-avto.html
https://www.pnp.ru/economics/vrachey-skoroy-khotyat-peresadit-na-otechestvennye-avto.html
https://www.pnp.ru/social/blagoustraivat-territorii-predlozhili-pod-obyazatelnym-kontrolem-zhiteley.html
https://www.pnp.ru/social/blagoustraivat-territorii-predlozhili-pod-obyazatelnym-kontrolem-zhiteley.html
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законопроект, защищающий право россиян на отдых. 

Ненормированный рабочий день — это особый режим работы. Отдельных сотрудников  

по необходимости могут эпизодически привлекать к выполнению своих обязанностей  

за пределами установленного рабочего времени. При этом продолжительность ненормированной 

работы в законе никак не ограничена. 

Депутаты фракции ЛДПР разработали законопроект, защищающий права работающих 

россиян. Документ предлагает установить предельное количество часов переработки. Время, 

отработанное человеком в режиме ненормированного рабочего дня сверх графика не должно 

превышать 120 часов в год.     

Проблемы ненормированного рабочего дня поднимают сами сотрудники, сказал 

«Парламентской газете» инициатор законопроекта, глава Комитета Госдумы по труду, социальной 

политике и делам ветеранов Ярослав Нилов. Работодатели постоянно злоупотребляют своим 

правом. «Мы должны защищать наших граждан, в том числе создавая условия для отдыха. Люди 

должны проводить время со своими семьями, заниматься воспитанием детей, а не выполнять 

прихоти работодателей, днюя и ночуя на работе», — сказал депутат. 

           14.04.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/economics/nenormirovannuyu-

rabotu-rossiyan-predlagayut-ogranichit-120-chasami-v-god.html 

 

  

НОВОСТИ КРАЯ 
 

Михаил Котюков и участники КВН обсудили перспективы развития молодёжных проектов 

в Красноярском крае 

Михаил Котюков обсудил с участниками краевого КВН перспективы развития движения  

в регионе. Во встрече приняли участие около 80 человек, в том числе члены команд КВН СФУ, 

Красноярского аграрного университета, Сибирского юридического института МВД РФ, 

Красноярского педагогического колледжа № 2, школы №139 Красноярска, сборной команды 

Канска. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Очень здорово, что у нас движение 

КВН растёт и не ограничивается только студенческими аудиториями. В него вовлечены больше 

4000 человек – это люди разных возрастов, начиная со школьников и заканчивая работающей 

молодёжью. Красноярский край – это территория, где можно любую позитивную 

содержательную идею реализовать – спортивную, творческую, производственную, инженерную. 

А КВН помогает найти и поддержать таланты. Нужно, чтобы он оставался тем ядром,  

где будут зарождаться новые молодёжные идеи и проекты». 

Ребята рассказали главе региона о проектах, которые они уже реализуют, и о своих планах:  

о развитии лиги КВН в муниципалитетах, вовлечении в движение работающей молодёжи и людей 

с ограниченными возможностями здоровья. 

Так, директор лиги «Новая» Красноярска Евгения Петрова презентовала Михаилу Котюкову 

проект «Кубок равных возможностей», который они проводят с 2018 года. В нём участвуют ребята 

с особенностями развития. «Участие в нашем проекте - это социализация прежде всего. Ребята 

становятся более раскрепощёнными, у них появляется друзей больше. Создаём инклюзивное 

комьюнити, они работают с наставниками, которые помогают им в творчестве - ролики 

записывать, сценарии готовить, они советуются, общаются. Это ещё и социальный лифт.  

У нас есть примеры, когда ребята, загоревшись нашей историей, делают успешную карьеру», - 

рассказала Евгения Петрова. 

Михаил Котюков подчеркнул, в территориях края важно создавать условия для привлечения 

и развития талантливой молодёжи, в том числе через краевое движение КВН. 

Для справки 

Движение КВН Красноярского края – большой образовательный проект, направленный  

на поддержку и развитие творческих инициатив молодых граждан. Это одна из целей 

федерального проекта «Социальная активность» нацпроекта «Образование». В крае действуют 15 

лиг КВН, в которых играет порядка 400 команд. Их участники – молодые люди в возрасте от 14  

https://www.pnp.ru/economics/nenormirovannuyu-rabotu-rossiyan-predlagayut-ogranichit-120-chasami-v-god.html
https://www.pnp.ru/economics/nenormirovannuyu-rabotu-rossiyan-predlagayut-ogranichit-120-chasami-v-god.html
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до 35 лет - школьники, студенты, работающая молодёжь. С каждым годом участников КВН в крае 

становится всё больше. 

В Красноярске действуют 4 студенческие лиги (СФУ, КГПУ, Университет Решетнёва, 

КрасГАУ) и лига профессиональных образовательных организаций и работающей молодёжи.  

В дальнейшем студенты продолжают участвовать в движении КВН на городском и краевом 

уровнях. Красноярский край - активный участник Международного фестиваля команд КВН 

«КиВиН», который является ключевым мероприятием движения КВН. 

01.04.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111883 

 

В Красноярском крае прошёл юбилейный флешмоб ГТО 

Флешмоб «10 лет ГТО» прошёл в крае в честь 10-летия со дня возрождения Всероссийского 

физкультурно-спортивного комплекса «Готов к труду и обороне».  

Жители городов и районов региона выполняли испытания комплекса ГТО, тестируя свои 

возможности в наклонах на гимнастической тумбе, сгибании и разгибании рук в упоре лёжа  

на полу, поднимании туловища из положения лёжа за минуту, стрельбе из винтовки и рывке гири. 

Более полутора тысяч человек участвовали в юбилейном мероприятии. Личный пример 

показывали главы городов, депутаты и муниципальные служащие, а также любители спорта – 

взрослые, дети, семейные команды. 

Денис Петровский, министр спорта Красноярского края: «Участие в акции позволило 

получить огромный заряд бодрости и ощутить, что физкультура и спорт привносят в жизнь 

позитив, отличное настроение и веру в свои силы. Нам нужны такие мощные мероприятия, 

которые привлекают внимание людей и побуждают проводить свой досуг активно и с пользой». 

ГТО – одно из важных направлений федерального проекта «Спорт – норма жизни» 

нацпроекта «Демография». Возрожденное движение становится символом здорового образа жизни 

и физической активности населения. Участвовать в испытаниях ГТО может каждый желающий  

в возрасте от шести лет и старше. 

01.04.2024, министерство спорта Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111876 

 

Михаил Котюков о ремонте дорог в крае: «Необходимо не упустить ни одного дня – 

приступить к работе сразу, как только позволит погода» 

Губернатор Красноярского края Михаил Котюков провел заседание президиума 

Правительства региона. Центральной темой обсуждения стали планы дорожных работ на этот год. 

Министр транспорта края Дмитрий Зотин сообщил, что все государственные  

и муниципальные контракты в рамках нацпроекта «Безопасные качественные дороги»  

по поручению Губернатора заключены до 1 апреля. Как только позволит погода, подрядчики 

смогут начать работу. 

В этом году в рамках нацпроекта «Безопасные качественные дороги» на реконструкцию, 

ремонт дорог и развитие дорожного хозяйства выделено почти 12 млрд рублей, из них 1,9 млрд 

рублей – средства федерального бюджета. На эти средства будут отремонтированы 113 объектов 

регионального и местного значения: 42 объекта в Красноярске (55 км), 65 объектов регионального 

значения (200 км). Кроме того, планируется обновить шесть мостов в Канске, Минусинске, 

Железногорске, в Емельяновском и Козульском районах. Средства также направят на развитие 

интеллектуальной транспортной системы и установку не менее 40 камер фотовидеофиксации. 

Среди основных объектов 2024 года – дорога Красноярск – Элита. Реконструкция  

8-километровой трассы проводится в четыре этапа. Два из них завершены в 2022 году. Сейчас 

идет строительство надземного пешеходного перехода, ввести объект планируется в июне 2024 

года. Кроме того, специалисты приступили к устройству основания дорожного покрытия  

на участке с 3 по 6-й километр.  

В этом году предполагается завершить работы и на участке с 27 по 42 км автодороги 

Енисейск – Высокогорский, а также приступить к реконструкции следующего участка, с 42 по 57 

км. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111883
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111876
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Помимо этого, из краевого бюджета муниципальным образованиям выделено 3,3 млрд 

рублей. До 1 июня предполагается заключить все 305 контрактов на дорожные работы дорог 

местного значения. На сегодняшний день муниципальные контракты полностью заключены  

в Пировском муниципальном округе, Рыбинском районе и Канске. Губернатор поручил 

министерству транспорта форсировать работу. Также глава региона поставил задачу до конца 

недели сформировать графики работ на муниципальных и региональных трассах, по которым  

уже заключены контракты. По всем остальным объектам аналогичную информацию предоставить 

на следующей неделе. Михаил Котюков подчеркнул, что это необходимо в первую очередь  

для того, чтобы у жителей городов и районов было четкое понимание, какие участки дорог будут 

отремонтированы в первую очередь. В этой связи Губернатор напомнил главам муниципалитетов, 

которые участвовали в обсуждении в формате видеоконференц-связи, о необходимости планов 

дорожных работ на ближайшие три года. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Дороги – одна из ключевых тем 

предстоящего полугодия, важнейших для жителей. Ежегодно мы выделяем значительные 

средства на строительство и ремонт дорог, но обращения по поводу неудовлетворительного 

состояния дорожной сети в наших городах и районах традиционно входят в число самых частых 

и острых. Актуальность темы понятна – протяжённость дорог общего пользования в крае 

превышает 32 тыс. км. Одномоментно привести в нормативное состояние все участки 

затруднительно. Поэтому важно правильно расставлять приоритеты и поэтапно наводить 

порядок. И не упустить ни одного дня – приступить к работе сразу, как только позволит 

погода». 

Помимо этого, глава региона поручил министерству транспорта края обратить особое 

внимание на объекты, на которые еще распространяются гарантийные обязательства. 

02.04.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111894 

 

Уполномоченный при Президенте России по правам ребенка Мария Львова-Белова  

работает в Красноярском крае 

В Красноярском крае с рабочей поездкой находится уполномоченный при Президенте 

России по правам ребёнка Мария Львова - Белова. Основная тема визита – профилактика 

социального сиротства. Детский омбудсмен посетила социальные учреждения, провела встречи  

с жителями региона и представителями некоммерческих организаций. 

Напомним, 2024 год по решению Президента России объявлен Годом семьи. 

Мария Львова - Белова обсудила актуальные для региона задачи с Губернатором Михаилом 

Котюковым. Детский правозащитник отметила – в Красноярском крае уже накоплен целый ряд 

успешных практик поддержки многодетных семей, детей и подростков. 

«В Красноярский край приехала по приглашению Губернатора региона Михаила Котюкова. 

Вместе с юристами из моей команды мы проводили аудит детских учреждений, органов 

профилактики, которые помогают семьям. Михаил Котюков поддержал идею, чтобы 

жизненный маршрут каждого ребенка, который находится в учреждении, был проработан, 

чтобы вернуть детям семейное окружение. Судьбу 250 детей из домов ребенка мы берем  

на личный контроль», - сказала Мария Львова - Белова. 

В Красноярском крае есть богатый опыт содействия молодым людям в трудоустройстве. 

Летом за счет средств краевого бюджета во всех территориях края создаются временные рабочие 

места, ребята занимаются проектами благоустройства. Получать первый профессиональный опыт 

подросткам помогают и предприятия края, бюджетные и частные.  

Михаил Котюков, Губернатор края: «Мы стараемся поддержать детей, когда у них есть 

свободное время. Поэтому летом крайне актуально трудоустройство ребят, этому проекту 

край каждый год уделяет внимание. В каждом муниципальном образовании создаются такие 

рабочие места, и каждый год мы увеличиваем их количество. Эта программа для молодых людей 

– это не только возможность заработать, но и найти друзей, и получить новые знания и опыт. 

Очень важна и профессиональная подготовка молодых людей. Мы создаем профильные  

и корпоративные классы, в которых в интересной форме занятия ведут преподаватели вузов  

и колледжей. Сейчас в Красноярском крае их уже более семисот». 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111894
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Глава региона также отметил, на сегодняшний день много усилий направляется на развитие 

практик инклюзивного образования. Кроме этого, за последние годы Красноярский край добился 

заметных результатов в обеспечении жильем детей-сирот (очередь сократилась с 8 256 человек  

в 2022 году до 6 922 в 2024-м). 

02.04.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111895 

 

В Красноярском крае усилили противопожарную пропаганду среди населения 

Только за одну неделю специалисты лесного хозяйства по всему краю провели почти 1000 

мероприятий с населением. Жителям региона во время сходов граждан, а также открытых уроков 

и экскурсий для школьников рассказывают о необходимости соблюдения правил пожарной 

безопасности в лесу. С начала года в крае провели более 2300 мероприятий. 

Алексей Панов, министр природных ресурсов и лесного комплекса Красноярского края: 

«Масштабная профилактическая работа способствует сокращению числа возгораний, 

возникающих по вине человека. Так, в 2022 году от общего количества лесных пожаров от рук 

человека возникло 36% возгораний, а по итогам 2023 года всего 28,5%. Также в 2023 году в крае 

установили 13 виновников лесных пожаров. Все нарушители по закону оплачивают штрафы,  

а также возмещают затраты на тушение огня и сумму причиненного гослесфонду ущерба». 

За соблюдением правил пожарной безопасности жителями края во время пребывания в лесу 

следят участники патрульных групп. Также развитие лесопожарной ситуации в онлайн-режиме 

контролируют специалисты региональной диспетчерской службы краевого Лесопожарного 

центра. Сюда поступает информация с камер видеонаблюдения, установленных на вышках 

сотовой связи в районах края. Сеть видеомониторинга по краю включает 144 точки, в этом году  

ее планируют расширить до 170 единиц. 

Напомним, за разжигание костров с нарушением правил пожарной безопасности в лесах 

штраф для граждан от 15 до 30 тыс. рублей. За нарушение правил пожарной безопасности в лесах, 

повлекшее возникновение лесного пожара, минимальный размер штрафа для граждан 50 тыс. 

рублей, для юридических лиц – от 1 до 2 млн рублей. 

При обнаружении возгорания необходимо незамедлительно сообщить об этом по телефону 

8-800-100-94-00. Также можно отправить сообщение с помощью мобильного приложения 

«Берегите лес», где есть возможность прикрепить фото и указать геолокацию. 

03.04.2024, министерство природных ресурсов и лесного комплекса Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111912 

 

Первые в графике: в крае стартовал дорожный ремонт 

Краевые дорожники с подрядными организациями составили график ремонта на текущий 

год. В этом году в рамках нацпроекта «Безопасные качественные дороги» предстоит привести  

в порядок 47 объектов на межмуниципальных дорогах, а это 175 км. 

Подготовка к новому дорожному сезону проводится с конца прошлого года – в регионе 

определили объекты для ремонта, провели торги, закупают материалы. Заключены все контракты 

и определены подрядные организации для ремонта на маршрутах. По поручению Губернатора 

края Михаила Котюкова сформированы графики работ на межмуниципальных направлениях. 

Ознакомиться с ними можно на сайте КрУДора. Посмотреть, где в этом сезоне пройдет ремонт  

в крае, можно также на официальном сайте бкд.рф.  

Дмитрий Зотин, министр транспорта Красноярского края: «Дорожно-ремонтные работы во 

многом зависят от погодных условий. Подрядчики стараются выходить на объекты не позже 

второй половины апреля. Наша задача – начать ремонт как можно раньше и закончить основной 

объем не позже 31 августа, полностью сдать объекты – до наступления отрицательных 

температур». 

В крае ремонт уже начался в Северо-Енисейском районе на трассе Епишино – Северо-

Енисейский, на участке со 152 по 157 км. Кроме того, планируется привести в порядок участок 

дороги со 135 по 144 км. Специалисты восстанавливают основание дорожной одежды. В апреле 

начнется ремонт на дорогах Парная – Малое Озеро и Шарыпово – Назарово в Шарыповском 

районе, Курагино – Средняя Салба и Саяны в Курагинском районе. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111895
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111912
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В этом году в рамках нацпроекта «Безопасные качественные дороги» ремонт пройдет на 65 

объектах региональной дорожной сети, из которых 47 – объекты ремонта на межмуниципальных 

трассах. В общей сложности будет сдано 193 км обновленного покрытия дорог и 12 мостов.  

На эти цели из краевого и федерального бюджетов выделено 8,56 млрд рублей. 

05.04.2024, министерство транспорта Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111944 

 

Взрывные и ледокольные работы: в районах края готовятся к весеннему половодью 

В районах края проводят превентивные мероприятия по предупреждению ЧС во время 

весеннего половодья. В Зеленогорске взрывают лед на реке Кан, чтобы предотвратить заторы.  

Там же работает буксир-ледокол «Иван Поддубный». 

Во всех муниципалитетах специалисты расчищают водопропускные сооружения, трубы  

и водоотводные канавы. 

На юге региона реки уже начали вскрываться ото льда, поэтому ключевая задача 

муниципалитетов – обеспечить защиту населения края и минимизировать риски возникновения 

ЧС и их последствий. При возникновении угрозы подтопления органы местного самоуправления 

обязаны организовать оповещение и эвакуацию людей и материальных ценностей. 

На юге края сейчас работает межведомственная рабочая группа – она проверяет готовность  

к паводкоопасному периоду. Особое внимание специалисты уделяют проверке пунктов 

временного размещения населения на случай подтоплений. В случае осложнения паводковой 

обстановки в южных районах края определены 43 пункта временного размещения населения, 

готовые принять более 8 тысяч человек. Кроме этого, рабочая группа проверяет резервы 

материальных ресурсов и проводит мониторинг гидрологической обстановки на реках южных 

районов. 

Сергей Тагиров, руководитель агентства по гражданской обороне, чрезвычайным ситуациям 

и пожарной безопасности Красноярского края: «Необходимый комплекс подготовительных 

мероприятий в большинстве районов уже проведен. Теперь эту работу проверят 

межведомственные группы, которые в ближайшее время отправятся также в западные, 

восточные и центральные районы края. Вопросы обеспечения безопасного прохождения весеннего 

половодья находятся на особом контроле Губернатора Красноярского края. В настоящее время 

паводковая обстановка на территории края стабильная». 

08.04.2024, агентство по гражданской обороне, чрезвычайным ситуациям и пожарной 

безопасности Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111957 

 

Заседание Правительства: новые стипендии, выплаты на собак-поводырей,  

компенсации за детский сад 

Премьер-министр края Сергей Верещагин провел заседание Правительства, на котором 

принят ряд важных решений в сфере социальной политики, образования и поддержки участников 

СВО и членов их семей. 

Утвержден порядок предоставления ежемесячной стипендии студентам вузов – членам семей 

участников специальной военной операции. В развитие указа Губернатора «О социально-

экономических мерах поддержки лиц, принимающих участие в СВО, и членов их семей» за счет 

краевого бюджета устанавливается ежемесячная стипендия 2000 рублей детям и супругам 

участников СВО, обучающимся в вузах на территории Красноярского края. Напомним, такая же 

стипендия была установлена для студентов системы среднего профессионального образования. 

Установлена выплата инвалидам по зрению на содержание собак-поводырей.  

По индивидуальным программам реабилитации для содержания и ветеринарного обслуживания 

таких собак незрячие уже получают ежегодную федеральную выплату в размере 32 170 рублей. 

Однако фактические расходы на эти цели в Красноярском крае превышают 100 тысяч рублей. 

Теперь в дополнение к федеральной выплате инвалиды по зрению будут получать почти 83 

тысячи рублей за счет краевого бюджета для покрытия расходов на собак-поводырей. 

В соответствии с индексом потребительских цен на 7,7% увеличен максимальный размер 

родительской платы за детский сад. Эта величина, во-первых, определяет предел, выше которого 

муниципалитеты не могут устанавливать родительскую плату. Во-вторых, с этой же 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111944
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111957
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максимальной величины определяются размеры компенсаций за детский сад  

для малообеспеченных семей. Такие выплаты получают примерно 14 тысяч жителей края. 

Утверждена модель системы долговременного ухода на дому (СДУ) за пожилыми  

и инвалидами. Это скоординированный формат предоставления помощи, позволяющий 

поддерживать здоровье, функциональность и социальные связи маломобильных людей. Проект 

уже действует в пилотном режиме в Красноярске, Дивногорске и Березовском районе. Помощь  

по новой системе получают 522 человека. 

09.04.2024, Правительство Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111973 

 

Аграрии Красноярского края получат на производство овощей и картофеля более 51 

миллиона рублей господдержки 

Сельхозпроизводителям возместят часть затрат на элитное семеноводство, увеличение 

объёма производства картофеля и овощей в открытом грунте, агротехнологические работы, 

которые включают приобретение удобрений, средств защиты растений, горюче-смазочных 

материалов. Направления действуют с прошлого года по федеральному проекту «Развитие 

овощеводства и картофелеводства» и ориентированы в том числе на представителей малых форм 

хозяйствования. 

С этого года господдержку на выращивание овощей и картофеля могут получить 

самозанятые владельцы личных подсобных хозяйств. Для этого им нужно подтвердить затраты  

на производство и сбыт сельхозпродукции. Отбор на субсидии планируется в осенью. 

По федеральной программе на развитие в крае картофеле- и овощеводства из бюджетов 

разных уровней выделен 51 млн рублей. 

До 13 апреля в Минсельхозе края принимают заявки от сельхозорганизаций на возмещение 

части затрат для производства картофеля и овощей. Ставка рассчитывается на тонну продукции.  

А до 15 апреля фермеры и сельхозкооперативы могут подать документы на погектарную 

поддержку при проведении агротехнологических работ. На субсидии по обоим направлениям 

могут рассчитывать хозяйства, которые используют сорта и гибриды картофеля и овощей, 

включённые в Госреестр, посевные качества таких семян должны соответствовать ГОСТам. 

Министр сельского хозяйства края Илья Васильев: «Увеличение в России объёма 

производства картофеля и овощей открытого грунта в организованном секторе – один  

из приоритетов отрасли. Для этого с 2023 года реализуется специализированный федеральный 

проект, в котором участвует и наш край. В минувшем сезоне валовой сбор «второго хлеба»  

и овощей в сельхозорганизациях региона вырос примерно на 12%. Это хорошая динамика, 

которую нужно сохранить. Помимо мероприятий, реализуемых при софинансировании  

из федерального бюджета, в крае действуют инициативные меры госпомощи. Аграрии могут 

получить гранты и субсидии на инвестиционные проекты по созданию картофеле-  

и овощехранилищ, тепличных комплексов, также реализуются направления для фермеров, 

кооперативов и владельцев подворий». 

По программе «Наш фермер» малые сельхозпроизводители могут получить гранты до 8 млн 

рублей на развитие сельхоздеятельности, включая картофеле- и овощеводство. В проект нужно 

вложить только 10% собственных средств. 

Для владельцев личных подсобных хозяйств, зарегистрированных как самозанятые, 

предусмотрены гранты до 2 млн рублей. В проекты конкурсанты вкладывают только 5% своих 

денег, остальные затраты возмещает краевой бюджет. Средства предусмотрены на покупку 

сельхозтехники, в том числе малогабаритной. 

Сельхозкооперативам возмещают до 50% затрат, но не более 20 млн рублей,  

на приобретение сельхозтехники, чтобы оказывать пайщикам услуги по вспашке, посадке, 

прополке и уборке картофеля и овощей. 

В этом году под картофель и овощи в крае отведено 29,8 тыс. га и 1,4 тыс. га соответственно, 

что немного выше уровня прошлого года. 

09.04.2024, министерство сельского хозяйства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111979 
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Минтруд России назвал краевую службу занятости лучшей в стране по качеству  

и доступности услуг 

Минтруд России составил рейтинг субъектов по качеству и доступности государственных 

услуг в области содействия занятости населения. По итогам 2023 года Красноярский край стал 

абсолютным лидером. 

По словам руководителя агентства труда и занятости населения Красноярского края Виктора 

Новикова, результат достигнут благодаря системной работе и проектному подходу к решению 

задач. В 2023 году служба занятости оказала 550 тысяч услуг, при ее содействии постоянные  

и временные рабочие места нашли порядка 42 тысяч человек. 

На федеральном уровне особо отмечают профориентационную деятельность в регионе,  

а также созданные службой занятости условия для организации собственного дела, получения 

востребованных профессий и другие направления. 

Красноярский край ежегодно побеждает во Всероссийском конкурсе профессионального 

мастерства в сфере содействия занятости населения сразу в нескольких номинациях. 

Презентация всех возможностей службы занятости состоится 12 апреля в рамках 

регионального этапа Всероссийской ярмарки трудоустройства «Работа России. Время 

возможностей». Мероприятия пройдут во всех городах и районах края. Ярмарка организована  

при поддержке нацпроекта «Демография». 

Отдельная площадка будет работать на стенде Красноярского края на Международной 

выставке-форуме «Россия» на ВДНХ в Москве. Для посетителей состоится роуд-шоу  

с презентацией вакансий на инвестиционных проектах Красноярского края, а также  

на предприятиях приоритетных отраслей экономики. Все желающие смогут проконсультироваться 

и пройти экспресс-собеседование с работодателями. 

09.04.2024, агентство труда и занятости населения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111978 

 

Заключен контракт на реконструкцию очередного участка дороги  

Енисейск – Высокогорский 

Краевые дорожники заключили контракт на реконструкцию второго участка автомобильной 

дороги Енисейск – Высокогорский в Енисейском районе.  Участок со 42 по 57 км обновят  

в рамках национального проекта «Безопасные качественные дороги». Общая стоимость работ 

составляет 2,4 млрд рублей. 

Дмитрий Зотин, министр транспорта Красноярского края: «В текущем сезоне специалисты 

приступят к реконструкции участка дороги с 42 по 57 км, ввод в эксплуатацию запланирован  

на 2025 год. Контракт уже заключен с АО «КрайДЭО» по принципу контракта жизненного 

цикла, который подразумевает дальнейшее содержание объекта подрядчиком, выполнившим 

реконструкцию. Так, содержание данного участка будет осуществляться до 2028 года». 

Дорожники расширят проезжую часть, возведут новый железобетонный мост через реку 

Рудиковку, обустроят три искусственных сооружения и водопропускные трубы для отвода талых 

вод. На 47-ом км возведут площадку отдыха для стоянки и обслуживания большегрузных машин. 

Пока подрядчики готовятся к выходу на новый участок, работа на другом отрезке дороги  

с 27 по 42 км продолжается, строительная готовность объекта составляет 40%. Дорожники 

обустраивают основание дорожного покрытия, проводят взрывные работы для выравнивания 

горизонтальной оси трассы. Мостовики монтируют пролетные строения для переправ через реки 

Березовка и Каменка на этом маршруте. Участок введут в эксплуатацию в 2024 году. 

Дорога Енисейск – Высокогорский обеспечивает связь краевого центра с населенными 

пунктами Енисейского и Северо-Енисейского районов. После ввода Высокогорского моста 

направление стало активно использоваться для грузоперевозок ключевых для региона и страны 

предприятий по добыче полезных ископаемых. Реконструкция дороги значительно улучшит 

транспортную доступность Северо-Енисейского района. 

09.04.2024, министерство транспорта Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111971 
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Жители края продолжают вступать в ряды лесных волонтеров 

Жители края активно пополняют ряды общественных лесных инспекторов. Леса 

патрулируют уже 230 добровольцев. С начала года лесные волонтёры провели почти 200 рейдов, 

выявили 6 случаев незаконной вырубки деревьев. Сейчас на рассмотрении в министерстве 

природные ресурсов и лесного комплекса находится ещё 20 заявлений от кандидатов. 

Так, в Боготольском районе во время патрулирования лесов общественный лесной инспектор 

зафиксировал факт незаконной рубки деревьев: местный житель без разрешительных документов 

срубил ели и березы. Ущерб гослесфонду составил почти 40 тысяч рублей. Теперь нарушителю 

грозит уголовная ответственность, также он выплатит сумму причиненного гослесфонду ущерба. 

Артем Сендруков, житель Красноярска: «Я работаю общественным лесным инспектором 

уже второй год, за это время выехал в лес более 100 раз, удалось выявить несколько случаев 

нарушения лесного законодательства. Несмотря на то, что я проживаю в городе, часто 

патрулирую территории в разных районах края. Много бываю в Шушенском районе.  

Как общественник я не только выезжаю в рейды, но и напоминаю жителям края  

о необходимости соблюдения правил пожарной безопасности во время нахождения в лесу». 

Вместе с лесниками охранять леса могут все желающие жители края, которым уже 

исполнилось 18 лет. Для этого необходимо пройти обучение и сдать экзамен на знание норм 

природоохранного законодательства. Удостоверение общественного лесного инспектора выдается 

сроком на один год, после необходимо подготовить отчет о проделанной работе и вновь сдать 

экзамен на продление статуса инспектора. Уточнить информацию о включении в ряды лесных 

волонтеров можно по телефону: 8 (391) 290-74-62. 

При обнаружении фактов нарушения лесного законодательства необходимо сообщить  

об этом в Лесную охрану по телефону: 8-800-100-94-00, либо в мобильном приложении «Берегите 

лес», указав геолокацию места нарушения и прикрепив фото. 

10.04.2024, министерство природных ресурсов и лесного комплекса Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111991 

 

Сотрудничество с вузами, научными центрами и производствами, создание условий  

для комфортной жизни: Михаил Котюков о поддержке специалистов  

промышленного комплекса 

Губернатор края Михаил Котюков выступил на заседании Бюро Союза машиностроителей 

России и Лиги содействия оборонным предприятиям. Доклады участников посвящены 

поставленным Президентом России Владимиром Путиным в послании Федеральному Собранию 

задачам, а также реализации национальных проектов технологического суверенитета. 

Открывая заседание, председатель Союза машиностроителей России, генеральный директор 

Госкорпорации Ростех Сергей Чемезов отметил, что одной из основных задач, определенных 

главой государства, выступает реализация мегапроектов, большинство из которых 

трансформируется в национальные проекты технологического суверенитета. 

«В числе ключевых направлений новые материалы и химия, гражданская авиация, 

электроника и радиоэлектроника, дизельные двигатели, новые медицинские технологии, суда  

и судовое оборудование и многие другие. Очевидно, что по большинству из них предприятия 

членов Бюро будут основными исполнителями», - подчеркнул Сергей Чемезов. 

В своем выступлении Губернатор Михаил Котюков подчеркнул – Красноярский край 

сохраняет статус крупнейшего космического центра за Уралом. На предприятиях края сделаны 

70% российских спутников, которые находятся на орбите. При этом сохраняется потребность  

в кадровом обеспечении этой и других отраслей промышленности. По словам руководителя края, 

задачу нужно решать комплексно, налаживая взаимодействие всех звеньев подготовки 

специалистов, а также создавая современную и комфортную среду для жизни в городах. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «У нас производятся ракеты, средства 

связи и продукция для ключевых отраслей промышленности. Но и проблем в отрасли хватает. 

Одна из ключевых – нехватка квалифицированных кадров. Совместно с образовательными 

учреждениями работаем над повышением престижа инженерных профессий. В школах проходят 

занятия по профориентации. Перспективу вижу именно в сотрудничестве с вузами, научно-

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111991
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исследовательскими центрами и производствами, а также создании условий в городах  

для комфортной жизни и работы». 

Для справки 

Бюро Союза машиностроителей России – основной руководящий орган организации.  

В состав Бюро входят руководители корпораций, холдингов и крупнейших предприятий 

промышленности, ведущих российских вузов, финансовых и деловых структур России.  

На заседаниях Бюро обсуждаются актуальные проблемы и задачи промышленного сообщества, 

перспективные направления и программы развития машиностроения с учетом стратегических 

интересов национальной экономики. 

11.04.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111999 

 

Михаил Котюков о готовности к сезону паводков и пожаров: Ресурсы есть, теперь важно 

показать скоординированную работу 

Прохождение сезона паводков и пожаров в крае обсудили в ходе совещания  

под председательством Губернатора Михаила Котюкова. В мероприятии приняли участие 

представители всех оперативных служб и ведомств, а также главы территорий в формате 

видеоконференцсвязи. 

На юге края началось вскрытие рек, к середине апреля оно ожидается в центральных районах 

края (Кан, Мана, Чулым и их притоки), к концу месяца - по северу центральной группы районов 

(Кас, Тасеева). В целом обстановка в регионе стабильная. Ситуацию с прохождением паводков  

в крае мониторят в круглосуточном режиме.  

В территориях проводятся превентивные мероприятия по предупреждению ЧС во время 

весеннего половодья. Так, в Зеленогорске с помощью взрывных работ рыхлили лед, чтобы 

предотвратить заторы на реке Кан. Там же работает 30-тонный буксир-ледокол «Иван 

Поддубный», он очищает русло реки ото льда. Во всех муниципалитетах специалисты расчищают 

водопропускные сооружения, трубы и водоотводные канавы. 

Все заинтересованные ведомства, главы городов и районов провели ревизию сил и средств, 

отработали алгоритм межведомственного взаимодействия. На случай ЧС в крае создан резерв 

материальных ресурсов. Это индивидуальные рационы питания, палатки, кровати, респираторы, 

аварийные осветительные установки, тёплая одежда. В районах ремонтируют и строят новые 

гидротехнические сооружения (ГТС). На особом контроле – бесхозяйные ГТС.  

Большая работа проводится в регионе по профилактике и ликвидации пожаров. За последние 

годы серьезно укрепили материально-техническую базу пожарных формирований в территориях,  

в том числе за счет создания новых подразделений и пожарно-спасательных частей, а также 

приобретения специализированной техники и оборудования. В помощь профессиональным 

огнеборцам – добровольные пожарные дружины и патрульные группы, которые на практике 

доказали свою эффективность.  

Михаил Котюков поручил главам территорий мобилизовать все необходимые ресурсы  

для борьбы с огнем и паводками, контролировать ситуацию и оперативно реагировать в случае 

осложнения обстановки – все необходимые ресурсы для этого есть. Пристальное внимание 

уделить информированию жителей и проведению разъяснительной работы по соблюдению правил 

пожарной безопасности.  

Михаил Котюков, Губернатор края: «Впереди майские праздники. Для нас с вами -  

это дополнительное внимание и ответственность. Люди будут на дачных участках, пойдут  

в леса, поэтому самое пристальное внимание нужно уделить профилактике и контролю  

за обстановкой. Ресурсы, силы и средства для этого есть, теперь важно показать 

скоординированную работу и взаимодействовать с соседями. Все мы понимаем, что у паводков  

и пожаров административных границ не бывает, главная задача - все решения принимать 

оперативно». 

12.04.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112015 
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В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ КРАСНОЯРСКОГО КРАЯ 
  

Екатерина Уделько побывала с рабочей поездкой в Тасеевском районе 

1 апреля депутат Законодательного Собрания Екатерина Уделько совместно с главой 

Тасеевского района Константином Дизендорфом, председателем районного Совета депутатов 

Сергеем Варанкиным и главой Троицкого сельсовета Александром Кулевым провели рабочую 

встречу с жителями Троицка по их коллективному обращению, касающемуся водоснабжения села. 

Далее посетили строящуюся быстровозводимую крытую площадку в с. Тасеево, посмотрели 

этапы строительства спортивного объекта. 

В Тасеевском филиале Канского технологического колледжа депутат и глава района 

пообщались с преподавателями и студентами, побывали в учебных классах, мастерских.  

С руководителем колледжа Тамарой Берлинец обсудили вопросы предстоящего строительства 

модульного здания филиала, где студенты будут обучаться по профессиям «мастер 

сельскохозяйственного производства» и «мастер по лесному хозяйству». 

02.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77507&item=press&die=pressInformation

&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep 

 

Виталий Дроздов: «В ситуации с безнадзорными животными больше  

приносят вреда собаки, имеющие владельцев» 

Ситуация с безнадзорными животными обсуждалась на комитете по природным ресурсам  

и экологии. 

С информацией перед депутатами выступил министр экологии Владимир Часовитин, также  

в разговоре приняли участие руководитель Управления Роспоребнадзора по Красноярскому краю 

Дмитрий Горяев, главы и представители администраций и советов депутатов Красноярска, 

Ачинска, Кодинска, Канского, Кежемского районов. 

Кардинально новые подходы в обращении с безнадзорными животными были введены 

федеральным законодательством с 1 января 2020 года: не ловить и усыплять, а стерилизовать, 

лечить, чипировать и отпускать, больных и агрессивных животных оставлять в приютах. 

Ежегодно на эту деятельность из краевого бюджета выделяются субсидии муниципалитетам.  

На 2024 год 61 муниципальное образование в крае получило 163 млн рублей. 

Следующие поправки были приняты в 2022 году, в том числе по предложению депутатов 

Законодательного Собрания, — муниципалитеты сами стали определять, куда можно и нельзя 

выпускать выловленных собак, например, к социальным учреждениям. Последние значимые 

новшества в федеральной законодательной сфере в этом вопросе произошли в июле 2023 года, 

когда регионы были наделены правом — самостоятельно принимать решения о порядке 

обращения с безнадзорными животными. Одобрена и норма о запрете самовыгула — запрещено, 

чтобы домашние собаки гуляли без поводка, так их можно выгуливать только в специально 

отведенных для этого местах. 

На комитете была озвучена статистика — в 2023 году от укусов животных в крае пострадало 

4175 человек, из них более полутора тысяч — это дети, в основном от 7 до 14 лет. В 64%  

из зафиксированных случаев животные имели хозяев. 

К заседанию комитет собрал мнения муниципальных образований. Кто-то высказывается  

за поголовное чипирование, введение переписи и единого реестра домашних животных, кто-то — 

за строительство муниципальных приютов, за стерилизацию беспородных домашних животных. 

Говорили о неэффективности действующей системы — расходы из года в год растут, а число 

собак при этом не снижается. Некоторые территории высказались в связи с этим за эвтаназию 

животных, если они после нескольких месяцев содержания в приюте не востребованы. Позицию 

своих избирателей обозначили депутаты Владислав Зырянов, Юрий Адаменко, Ирина Иванова. 

Есть проблема с определением немотивированной агрессивности собак, соответственно, 

пониманием — можно ее выпускать или надо содержать в питомнике. Директор Национального 

парка «Красноярские Столбы» Вячеслав Щербаков рассказал, что с начала этого года 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77507&item=press&die=pressInformation&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep
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зафиксировано 6 случаев нападения собачьих стай на маралов, фотоловушки показывают, что 

собаки были чипированы, т.е. прошли обработку. 

Своей позицией поделились заместитель председателя комитета Юрий Захаринский, 

депутаты Елена Пензина, Ирина Иванова, Юрий Адаменко, Алексей Бойков, Алексей Кулеш, 

Екатерина Уделько, Денис Терехов. По словам последнего, любая собака, бегающая по улице  

без намордника и поводка, — безнадзорная, она должна быть помещена в приют, «если собаку  

из приюта в течение 3-6 месяцев не забрал хозяин или ей не нашли нового хозяина, такое 

животное должно быть усыплено». 

Позицию комитета обозначил его председатель Виталий Дроздов: «Сразу скажу, в крае  

не вводится эвтаназия для животных. Сейчас министерством экологии разработано несколько 

документов, которые позволят часть вопросов снять, но сделано далеко не всё. Для людей 

гораздо больше вреда от тех собак, у которых формально есть владельцы, которые находятся 

на самовыгуле, они же бесконтрольно плодятся и размножаются. 

Именно с этими животными и нужно решить вопрос. Есть предложение — 

регистрировать домашних животных, чипировать, организовать бесплатную стерилизацию. 

Такая программа может действовать за счет субсидии из бюджета. 

Край у нас большой, ситуация разная — стоит изучить возможность 

дифференцированного подхода. В Красноярске есть приюты и какая-то инфраструктура, а есть 

территории, где нет такого количества собак, и странно было бы там строить приюты. 

Поэтому одно из предложений — дать возможность муниципалитетам варьировать у себя 

порядок обращения с животными. 

Что касается эвтаназии, есть опыт соседних регионов, Алтайского края, Бурятии, 

которые приняли у себя законы, позволяющие усыплять животных, попавших в приюты, — 

больных, агрессивных и тех, у кого не появляется нового владельца. Так вот, Верховный суд 

приостановил действие последнего пункта, который предполагает усыпление невостребованных 

животных». 

Сейчас в крае разработано и проходит утверждение постановление правительства  

о дополнительных требованиях к содержанию и выгулу домашних животных. Речь в нем идет  

об обязательной регистрации и чипировании собак, запрете свободного выгула домашних 

животных вне специальных площадок. Утвержден Порядок освидетельствования животных без 

владельцев на предмет отсутствия у них немотивированной агрессивности. Кроме того, готовится 

проект закона, касающийся обращения с животными в северных, труднодоступных территориях. 

Главное, как отметил Виталий Дроздов, все эти документы должны быть подкреплены 

финансами: «Рассчитываю, что мы с правительством найдем возможность выделить на это 

средства из краевого бюджета». 
03.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=77517 

 

Обращение с ТКО: вместо полигонов экотехнопарки 

По инициативе депутатского корпуса Счетная палата проанализировала, как исполнительная 

власть края реализует полномочия в сфере обращения с отходами. Свой отчет аудиторы 

представили депутатам на комитете по природным ресурсам и экологии. 

В отчете в том числе говорится и о краевой территориальной схеме обращения с отходами. 

Это один из основных документов, который содержит данные об источниках образования, 

объемах ТКО, о контейнерных площадках и их характеристиках, объектах инфраструктуры. 

Краевая терсхема была утверждена в сентябре 2016 года, с той поры трижды корректировалась, 

однако на сегодняшний момент не является актуальной. 

С информацией о текущем состоянии дел выступил министр экологии Владимир Часовитин. 

Сейчас на сайте министерства опубликован проект изменения территориальной схемы  

для общественного обсуждения. Как сообщил министр, по сути, меняются подходы — вместо 

строительства множества небольших районных полигонов для ТКО будут строиться крупные 

экотехнопарки, каждый из которых будет обслуживать несколько районов. Сейчас запланировано 

строительство семи таких объектов в Канске, Лесосибирске, Ачинске, Назарово, Норильске, 

Красноярске и Богучанах. За исключением последнего возводить их будут частные инвесторы  

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=77517
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в формате концессии. В Богучанском районе строить придется за бюджетные средства. По словам 

министра, общая экономика этого проекта рассчитана, на ряд объектов желающие уже найдены. 

В обсуждении вопроса приняли участие депутаты Ирина Иванова, Елена Пензина, Алексей 

Бойков, Алексей Кулеш, Екатерина Уделько. Они поднимали вопросы с ситуацией в Красноярске, 

Ачинске, Емельяновском, Богучанском районах. Но главное, что волновало депутатов — любые 

проекты в сфере обращения с отходами не должны привести к повышению тарифов  

для населения. 

Председатель комитета Виталий Дроздов: «За годы реформы научились собирать отходы  

и возить на полигоны, но самой инфраструктуры, тех же новых полигонов, а самое главное — 

сортировки и вовлечения во вторичный оборот — у нас не появилось. Строительство полигона — 

очень дорогостоящее мероприятие, несколько сотен миллионов рублей. Если в каждом районе 

построить по полигону, то бюджет Красноярского края, каким бы он ни был большим, таких 

расходов не потянет. 

Поэтому мы настаиваем, что территориальная схема нуждается в актуализации.  

Она должна, прежде всего, показать: сколько будет стоить строительство новой 

инфраструктуры, и за чей счет. Точно это не должны быть только расходы бюджета, нужно 

активно привлекать бизнес, инвестиции. Более того, есть ППК «Российский экологический 

оператор», у него есть наработки и опыт создания инфраструктуры, их нужно использовать. 

Как и специальные финансовые инструменты типа концессий. Поскольку это будет 

коммерческое финансирование, то возмещение этих расходов для бизнеса неизбежно ляжет  

в тариф. Как раз задача государства не допустить чрезмерного роста тарифов для населения — 

предложить меры компенсации за счет бюджета». 

04.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=77518 

 

В краевом парламенте работает выставка картин о защитниках России 

Всего представлено 40 работ красноярского художника Игоря Башмакова. 

Основная часть экспозиции — портреты реальных участников специальной военной 

операции из Красноярского края. Сегодня художник Игорь Башмаков встретился с депутатами 

Законодательного Собрания Еленой Пензиной и Алексеем Бойковым. 

«Выставка актуальная для всех нас, — сказала Елена Пензина. — Сегодня большинство 

краевых парламентариев участвуют в сборе гуманитарной помощи для участников СВО. Многие 

имеют непосредственный контакт с нашими бойцами. Увидела среди портретов три знакомых 

лица, что было очень приятно». 

«В Законодательном Собрании можно увидеть 40 работ, каждая из которых притягивает 

к себе внимание, — говорит депутат Алексей Бойков. — Важно знать, с кого нам надо брать 

пример, какие они, герои нашего времени. Выставка отвечает на эти вопросы предельно 

откровенно. Считаю своим долгом поддерживать художника. Представленную экспозицию 

должны увидеть жители всего края, а сама она должна стать передвижной». 

Игорь Башмаков в 1981 году окончил Красноярское художественное училище им. В.И. 

Сурикова. Он член Союза художников России, провел более 70 персональных выставок. Его 

работы выставлялись в Государственной Думе, Кремлевском дворце, Музее вооруженных сил 

России. 

«Хочу выразить признательность за помощь в организации выставки депутатам Елене 

Пензиной, Алексею Бойкову и руководителю агентства печати и массовых коммуникаций Ирине 

Брежневой. Благодаря им за два месяца удалось оформить 82 работы, у меня такого никогда                 

не было. Многие спрашивают, как мне удалось написать столько портретов, на что отвечаю — 

не знаю, само все получается. В своей работе предпочитаю пастель и уголь. На сегодня цикл                        

об участниках СВО состоит из 100 картин. Здесь конкретные исторические события, люди, 

бойцы, летопись специальной военной операции. Это документ, который остается для всего 

Красноярского края», — сказал Игорь Башмаков. 

04.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=77521  
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В Норильске прошла сессия по подготовке стратегии развития СПО 

Заместитель председателя комитета по образованию и культуре краевого парламента Ирина 

Субочева приняла участие в работе стратегической сессии по подготовке Стратегии развития 

среднего профессионального образования на территории муниципального образования город 

Норильск и Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района в период до 2035 года. 

Участниками двухдневной сессии стали представители органов власти двух северных 

территорий, работодатели, команды учреждений профессионального образования, Института 

образования Национального исследовательского университета «Высшая школа экономики». 

«Сам подход является уникальным, потому что речь идет о развитии среднего 

профессионального образования на отдельной территории, объединяющей два муниципалитета, 

в рамках единого образовательного пространства, — рассказала Ирина Николаевна. —

 Поставлены достаточно амбициозные задачи — проанализировать и выработать решения  

по совершенствованию данного направления. Необходимо понимать потребности, связь 

образовательных программ и рынка труда. Частью стратегической сессии стали групповые 

проекты, направленные на проработку текущего и долгосрочного видения соответствия 

системы среднего профессионального образования Норильска и Таймыра приоритетам и вызовам 

развития территории, а также требуемых стратегических направлений изменения. Это лишь 

первый шаг, впереди еще много работы». 

05.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77524&item=press&die=pressInformation

&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep 
 

Егор Васильев: «История Каратузского района полна героических страниц, 

выдающихся событий и удивительных судеб» 

В 2024 году 100-летний юбилей со дня образования отмечает Каратузский район. 

4 апреля в районной библиотеке, модернизированной по программе краевого проекта 

«Библиотеки будущего», прошла презентация книги об истории становления района «События. 

Люди. Судьбы» с участием авторов, родственников героев книги и почетных гостей. 

Депутат Законодательного Собрания Красноярского края Егор Васильев: «История района 

полна героических страниц, выдающихся событий и удивительных судеб. Все рассказанные 

истории похожи друг на друга — люди с удивительной жизненной энергией влюблялись в эти 

места, посвящали им свою жизнь и обустраивали их так хорошо, как только могли. Не важно, 

выписывали ли Петербургского архитектора для проекта казачьей станицы здесь или много 

позже жертвовали собственной советской партийной карьерой — в каждой главе, в каждой 

эпохе находились истовые патриоты этой земли». 

Также в рамках праздничных мероприятий в с. Каратузское состоялась торжественная 

церемония вручения нагрудного знака «100 лет Каратузскому району». 

Поздравляя жителей района с юбилеем, Егор Васильев отметил: «Сегодня в зале ветераны и 

труженики, патриархи рабочих семей и продолжатели славных местных фамилий, люди с 50-

летним рабочим стажем из 100 юбилейных в районе — самые почетные и заслуженные земляки. 

Многие из тех, кому мы благодарны за Каратузский район, какой он сейчас есть. Желаю 

Каратузскому району процветания и благополучия, а всем жителям — здоровья, счастья, мира и 

уверенности в своих силах. С юбилеем, Каратузский район!». 

05.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77528&item=press&die=pressInformation

&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep  

 

Нижнеингашский район отмечает 100-летие 

2024 год для многих районов Красноярского края стал юбилейным. Свой 100-летний юбилей 

в эти дни отмечает и Нижнеингашский район. 

Почетными гостями праздничных мероприятий, посвященных этому важному событию, 

стали депутаты Законодательного Собрания Красноярского края Виктор Кардашов и Артур 

Аветисян. 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77524&item=press&die=pressInformation&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep
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Депутаты приняли участие в церемонии передачи икон храму-часовне Святителя Николая 

Чудотворца и возложили цветы к Мемориалу Победы в Центральном парке поселка Нижний 

Ингаш. 

Торжественное мероприятие прошло в Доме культуры. «Нижнеингашский район для меня 

особенный. Здесь началась моя трудовая биография. Понятно, что сюда приезжаю с особым 

настроением и сегодня в торжественной обстановке разделил с земляками радость 

празднования столь серьезной даты», — поделился Виктор Кардашов. 

«В день празднования юбилея мы с благодарностью вспоминаем тех, кто стоял у истоков 

основания района, преклоняемся перед земляками, которые выжили в невероятных испытаниях 

Великой Отечественной войны и нашли в себе силы и вдохновение строить, созидать, делать 

жизнь лучше. Много талантливых и инициативных людей живет и работает в районе сейчас. Вы 

— будущее района», — отметил Артур Аветисян. 

Парламентарии вручили памятные подарки и приняли участие в церемонии награждения, где 

отметили особо отличившихся жителей района Благодарственными письмами и Почетными 

грамотами Законодательного Собрания Красноярского края. Завершилось мероприятие 

праздничным концертом. 

05.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края,  
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77527&item=press&die=pressInformation

&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep  

 

Егор Васильев встретился с волонтёрами Шушенского района, которые плетут 

маскировочные сети для бойцов СВО 

В рамках рабочей поездки депутат Законодательного Собрания Красноярского края Егор 

Васильев встретился с участниками добровольческого движения «серебряных» волонтёров 

«Шушенские волонтёры 55+». 

Объединение активно участвует в добровольческих акциях и проектах района. Сейчас на 

базе Шушенского комплексного центра социальной защиты активистки объединились вокруг 

поддержки участников СВО, ежедневно собираются, чтобы плести маскировочные сети, делать 

окопные свечи и сухой душ для солдат, отправляют гуманитарные грузы. 

Егор Васильев поблагодарил волонтеров за их работу, неравнодушие и передал специальный 

материал для плетения маскировочных сетей. 

«Сейчас главная задача — поддержка участников СВО. У шушенских волонтёров активная, 

деятельная жизненная позиция. У многих она сочетается с личным — сыновья в зоне боевых 

действий. Всегда поражаюсь стойкости, оптимизму и уверенности этих людей», — отметил 

Егор Васильев. 

08.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края,  
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77542&item=press&die=pressInformation

&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep  

 

Владислав Зырянов: «Главное богатство нашей земли — трудолюбивые, сильные люди!» 

В Минусинском и Новоселовском районах отметили столетние юбилеи. В 1924 году                      

по постановлению Президиума ВЦИК в Енисейской губернии вместо волостей и уездов были 

образованы районы и округа. 4 апреля стало официальным днём рожденья для Новоселовского                 

и Минусинского районов. 

В торжествах принял участие депутат Владислав Зырянов. «Юбилеи — замечательный повод 

вспомнить историю своей малой родины, подвиги и славные деяния наших предков. Именно                    

на таких примерах надо воспитывать наших ребят. Главное богатство нашей земли — 

трудолюбивые, сильные люди, которых во всем мире гордо зовут Сибиряками. Благодаря                      

их самоотверженному труду районы не стоят на месте, а продолжают развиваться, несмотря 

на все проблемы», — подчеркнул в своем выступлении краевой парламентарий. 

Владислав Зырянов от имени Законодательного Собрания вручил главам памятные адреса               

и награды отличившимся жителям районов-юбиляров. Высшую награду Заксобрания — Почетную 

грамоту за многолетний добросовестный труд получил первый заместитель главы Минусинского 

района Анатолий Владиславович Пересунько. В Новоселовском районе депутат вручил Почетную 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77527&item=press&die=pressInformation&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep
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грамоту ЗС заведующей складом Новоселовского дома-интерната Татьяне Васильевне 

Мироновой. 

Отдельным пунктом в торжественной программе празднования юбилеев стало подведение 

итогов творческих конкурсов на призы Владислава Зырянова, посвященных столетию районов.              

В Новоселовском районе проводили конкурс видеороликов. Работы, присланные на конкурс, были 

очень профессиональными. Жюри признало победителями трёх авторов роликов: Викторию 

Баронину из Легостаевской средней школы № 11, Василису Середенкину и Таисию Пузыреву                

из Новоселовской школы № 5. 

В Минусинском районе проводили конкурс детских рисунков среди воспитанников детских 

садов. Первое место жюри присудило Каролине Кунаа из Новотроицкого. «Серебро» завоевал 

Саша Ефимов из Шошинского детского сада. Третье место заняла Анжелика Кистеева из Малой 

Минусы. Жюри также дополнительно решило также наградить поощрительными призами Варвару 

Витушкину (п. Кутужеково), Миру Бобронникову (Маломинусинский детский сад) и Егора 

Запорожца (Селиванихский детский сад). 

«Авторы рисунков и видеороликов не только показали свои творческие способности,                         

но и искреннюю любовь к своей малой родине, — резюмировал Владислав Зырянов. — Спасибо 

всем, кто принял участие в конкурсах. Желаю вдохновенья и новых творческих удач!» 

08.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края,  
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77541&item=press&die=pressInformation

&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep  

 

Научный потенциал зарождается еще в школе 

Депутат Законодательного Собрания Сергей Филимонов вручил именные стипендии 

зеленогорским школьникам. 

Трое зеленогорских школьников стали обладателями сертификатов на право получения 

именной стипендии генерального директора АО «ПО «Электрохимический завод». Стипендия 

была учреждена Сергеем Васильевичем в 2017 году из личных средств. С тех пор ее получили уже 

35 талантливых ребят города Зеленогорска. 

По традиции награждение проходит в музее Электрохимического завода. Гостями 

церемонии становятся представители администрации города, управления образования, родители 

учеников и представители СМИ. Формат вручения предполагает презентацию проектов                             

и официальное награждение. 

По положению стипендиатами премии становятся победители в трех номинациях —                         

в области физико-математических наук, технического творчества и естественных наук. 

Школьники представили проекты, в которых использовали технологии 3D-моделирования, 

прототипирования, робототехники и химико-биологического анализа. Каждая работа максимально 

прикладная и может быть использована на благо жителей города. 

Депутат пообщался с каждым стипендиатом, обсудил особенности проекта и возможности 

для развития. После награждения Сергей Филимонов поздравил ребят, их родителей и педагогов                   

с получением награды. 

«В последнее время мы много говорим о научном потенциале нашего города для развития 

всего края. В этих ребятах мы видим наглядный пример этого потенциала и подтверждение 

того, что система поддержки талантливых детей, созданная в Зеленогорске, работает 

отлично», — отметил депутат. 

08.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края,  
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77538&item=press&die=pressInformation

&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep  

 

Доступная питьевая вода – первоочередная задача в Рыбинском районе 

Два населённых пункта Рыбинского района получат средства в этом году для решения 

вопроса водоснабжения. 

На обращение депутата Законодательного Собрания Сергея Филимонова в министерство 

строительства и жилищно-коммунального хозяйства Красноярского края о поддержке заявки  

г. Заозерного на предоставление субсидии в рамках проекта «Чистая вода» национального проекта 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77541&item=press&die=pressInformation&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77541&item=press&die=pressInformation&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77538&item=press&die=pressInformation&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77538&item=press&die=pressInformation&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep


29 

«Жилье и городская среда» получен ответ. Средства на разработку проектно-сметной 

документации на строительство водопровода холодного водоснабжения бюджету города 

Заозёрный будут выделены в государственной программе «Реформирование и модернизация 

жилищно-коммунального хозяйства и повышение энергетической эффективности». 

Ранее стало известно и о положительном решении вопроса для села Бородино. По участию  

в конкурсе на выделение субсидии на финансирование реконструкции и капитального ремонта 

объектов, находящихся в муниципальной собственности, было принято положительное решение  

о выделении средств на капитальный ремонт водонапорной башни и бурение новой скважины, 

после обрушения прежней. Объект является единственным источником питьевой воды для 

жителей села. 

Этим событиям предшествовала долгая и упорная работа. На протяжении нескольких 

месяцев депутат поддерживал связь с руководителями территорий, на личных встречах обсуждали 

сложности в решении этих вопросов, направлены ходатайства в министерство строительства  

и ЖХК края. 

«Для обеих территорий это крайне важное событие. С вопросами водоснабжения ко мне 

регулярно обращаются люди на личных приемах. Совместными усилиями нам удалось добиться 

положительного результата. Надеюсь, уже в скором времени этот результат смогут оценить  

и жители района, у которых в домах будет чистая питьевая вода», — отметил Сергей 

Филимонов. 

09.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77549&item=press&die=pressInformation

&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep 

 

Илья Зайцев: «В привлечении молодых специалистов многое зависит от муниципалитетов» 

На выездном заседании комитета по охране здоровья и социальной политике и секции 

Координационного совета в Ачинске депутаты посетили ряд значимых объектов. 

На выездном заседании комитета по охране здоровья и социальной политике и секции 

Координационного совета в Ачинске депутаты посетили ряд значимых объектов. 

Первым стал единственный в настоящее время в крае вытрезвитель. Его создание стало 

возможным после принятия краевого закона, закрепляющего расходные обязательства региона                 

по оказанию помощи гражданам в состоянии опьянения. Передача полномочий по созданию                      

и функционированию таких организаций органам местного самоуправления произошла только                 

в Ачинске, в Красноярске подобного учреждения нет. Финансовое обеспечение деятельности 

осуществляется за счет субвенции из краевого бюджета. Как рассказал директор Павел Данченко, 

работа вытрезвителя востребована в городе. Учреждение рассчитано на 10 коек, в том числе                    

2 предусмотрены для женщин. С момента открытия, с 1 февраля 2024 года, его услугами 

воспользовались 124 человека. Людей с признаками опьянения доставляют работники полиции, 

скорой, неравнодушные люди. За сутки им оказывают первую медицинскую помощь, предлагают 

душ и чистое белье, поддерживают водно-питьевой режим. Услуга для граждан бесплатная, 

информация о посещении по месту работы клиентов не сообщается. 

Также депутаты осмотрели строящееся модульное здание для Ачинской межрайонной 

больницы. Объект возводится в рамках регионального проекта «Борьба с сердечно-сосудистыми 

заболеваниями». Планируется, что в будущем в нем будут размещаться компьютерный томограф   

и комплекс ангиографического оборудования. В настоящее время работы на этапе устройства 

бетонной «подушки». Окончание строительства запланировано на июль 2024 года. Стоимость 

работ составляет более 42 млн рублей. Одной из возникших проблем стало отсутствие 

необходимого подключения, будущее оборудование требует больших энергозатрат                                   

и, соответственно, расширения мощностей. Вопрос о выделении дополнительных средств будет 

обсуждаться на весенней корректировке краевого бюджета, которую рассмотрят на ближайшей 

сессии. 

В ходе поездки депутаты посетили 85-ти квартирный жилой дом по ул. Голубева, 

построенный для работников бюджетной сферы в рамках исполнения поручений Президента 

России об оказании мер социальной поддержки медицинских работников. На строительство дома 

направлено более 287 млн рублей из средств краевого бюджета. Квартиры получили 16 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77549&item=press&die=pressInformation&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77549&item=press&die=pressInformation&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep
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специалистов Ачинской межрайонной больницы, 9 медицинских работников из Красноярского 

краевого центра охраны материнства и детства № 2. 

Еще 19 квартир ждут новых жильцов, ими станут молодые врачи при переезде в город 

Ачинск. 

Одним из новоселов, хозяйкой светлой просторной квартиры стала Галина Курбатова, 

заведующая гастроэнтерологическим отделением районной больницы. 

Как пояснила молодой врач, возможность получения нового комфортного служебного жилья 

в Ачинске определила ее профессиональный маршрут. С работниками медицинских учреждений 

заключены договоры найма служебного жилого помещения. 

Председатель комитета Илья Зайцев сказал: «От заинтересованности властей 

муниципалитета в привлечении молодых специалистов на места зависит очень многое. И это 

должен быть комплекс системных мер, который включает создание достойных условий работы, 

адекватную заработную плату, возможности получения жилья и развитую инфраструктуру». 

На привлечение медицинских работников в малые города и поселки края направлены                      

и меры, принятые на федеральном уровне. По поручению Президента России с 1 марта в стране 

повышены ежемесячные выплаты для специалистов-медиков, работающих в малых городах, 

районных центрах и селах. Ежемесячные дополнительные выплаты в зависимости от населенного 

пункта составят от 13 до 50 тысяч рублей. В крае их получат более 9000 медицинских работников. 

09.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=77560  

 

Как привлечь кадры в здравоохранение? 

Этот вопрос стал ключевым на заседании секции по охране здоровья и социальной политике. 

В заседании, в том числе в режиме ВКС, приняли участие более 100 человек, в числе 

которых — депутаты профильного комитета, члены секции Координационного совета, 

представители министерств здравоохранения, социальной политики, Уполномоченный по правам 

человека в крае. 

Выбор площадки неслучаен. Ачинск — город, в котором есть уникальные наработки                       

по привлечению кадров в здравоохранение. Как подчеркнул Евгений Пенский, исполняющий 

полномочия главы города, один из ключевых факторов — создание условий для специалистов.                

В городе сформирован служебный фонд муниципального жилья, в том числе 25 семей 

медицинских работников получили квартиры в новом благоустроенном доме. Утверждена 

муниципальная программа, согласно которой жилье может быть передано медикам                                    

в собственность. Прибывшим специалистам выплачивается единовременное подъемное пособие               

в размере 50 тысяч рублей. Организована профориентационная работа для школьников,                             

с возможностями осознанного выбора и погружения в медицинскую профессию. Но проблема                   

с узкими специалистами стоит по-прежнему остро. 

Анализируя в масштабах края текущую ситуацию с укомплектованностью учреждений 

здравоохранения, Марина Бичурина, заместитель министра здравоохранения края, отметила, что 

необходимо привлечь для работы не менее 2600 врачей, в том числе 1880 — узких специализаций, 

не менее 4600 средних медицинских работников, из них 2400 — в амбулаторно-поликлиническую 

сеть и скорую медицинскую помощь. 

Большое количество врачей и среднего медицинского персонала — пенсионного возраста, 

старше 60 лет, им нужна достойная смена. Среди мероприятий, направленных на увеличение 

числа молодых врачей, — подготовка специалистов с высшим медицинским образованием                      

по программам специалитета и ординатуры в рамках квоты целевого приема, специалистов                    

со средним медицинским образованием, применение образовательного сертификата, увеличение 

контрольных цифр приема в медицинские техникумы. 

Татьяна Стельмах, директор Ачинского медицинского техникума, рассказывая о подготовке 

специалистов со средним медицинским образованием, отметила, что в учреждении на лечебном, 

сестринском и акушерском деле в настоящее время учатся 660 человек, из них 137 выпускники. 

Татьяна Стельмах оценивает ситуацию: «Если говорить о трудоустройстве честно, то не 

все из них дойдут до учреждений здравоохранения, при этом реальных рычагов воздействия нет». 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=77560
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При отсутствии конкурса и большом количестве вакансий у абитуриентов нет смысла 

заключать целевые договоры, выпускники неохотно едут работать на отдаленные ФАПы, гораздо 

выгоднее начать карьеру в индустрии красоты. При этом на территории западной зоны края много 

вакансий медицинских сестер, в ряде ФАПов отсутствуют фельдшеры. По мнению Татьяны 

Ивановны, решить проблему можно, обучая сестринскому делу на территории проживания 

студентов для конкретной медицинской организации. Для получения квалификации фельдшера 

необходимо создание малочисленных групп для получения второго профессионального 

образования из медицинских сестер, имеющих опыт. 

Медицинский техникум многие годы успешно решает кадровые вопросы в пределах 

западной зоны региона. В настоящее время увеличить набор мешает и плохое состояние 

общежитий — еще одна проблема, которая взята в работу депутатами профильного комитета. 

Обсуждая пути решения проблемы, Илья Зайцев отметил: «За первый квартал текущего 

года существенно выросли обращения в адрес органов власти по вопросам приема узких 

специалистов, это подтверждают и данные ЦУР края. Практика такого анализа будет 

продолжена, чтобы понять актуальность проблемы. Считаю, что для ее решения нужно 

использовать все возможности. В том числе в рамках частно-государственного партнерства. 

Пациенту должно быть не важно, что сделала государственная система, чтобы обеспечить его 

теми медицинскими процедурами, на которые он имеет право. Работы много. Но наша задача 

сделать так, чтобы максимально обеспечить территории медицинскими работниками». 

10.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=77561  

 

Алексей Кулеш: «Фонд капитального ремонта наконец–то стабилизировал свою работу» 

Комитет по строительству, ЖКХ и вопросам ГО и ЧС заслушал отчет Регионального фонда 

капитального ремонта многоквартирных домов за 2023 год. 

Исполняющий обязанности генерального директора регионального фонда Андрей Попето 

представил депутатам отчет об итогах работы некоммерческой организации. Подробный анализ 

свидетельствует о том, что фонд постепенно увеличивает эффективность работы по разным 

направлениям. Лучше всего об этом говорят цифры. 

В Региональную программу капитального ремонта включено14 058 многоквартирных домов. 

Одной из основных функций, возложенных на регионального оператора, является 

аккумулирование взносов на капитальный ремонт. В течение 2023 года было собрано 4 365,9 млн 

рублей. Уровень сбора за 2023 год составил 87,4%. 

В целом с начала формирования фондов капитального ремонта (ноябрь 2014 года) собрано 

29 416,10 млн рублей. Уровень сбора составил 88,6 %. 

Остаток денежных средств на счете регионального оператора по состоянию на 01.01.2024 — 

8 557,92 млн. рублей. В сравнении с прошлым годом он немного уменьшился. 

Свободные средства размещались в банках на депозитах. В целом за 2023 год в качестве 

процентов было начислено 529,2 млн рублей, а за весь период с ноября 2014 по декабрь 2023 года 

размер начисленных процентов составил 3 903,3 млн рублей. 

Объем претензионной и исковой работы в отношении задолженности по взносам                             

на капитальный ремонт с 2014 года вырос многократно. В 2023 году подготовлено 52607 

заявление о взыскании задолженности по уплате взносов на капитальный ремонт на общую сумму 

долга 566,2 млн рублей. Отправлено в адрес судей 52 574 заявления о взыскании задолженности 

по уплате взносов на капитальный ремонт на общую сумму долга 599,3 млн рублей. 

Для сравнения напомним: в 2016 году было подготовлено 878 заявлений на 6,1 млн рублей,  

с 2021 года ежегодно оформляется более 50 000 заявлений на сумму более полумиллиарда рублей. 

По-прежнему есть трудности в выборе подрядчиков для проведения работ. В 2023 году был 

организован 341электронный аукцион на общую сумму более 24 млрд рублей. В 2023 году 

признаны несостоявшимися, в связи с отсутствием заявок на участие, 177 аукционов (51,9%                   

от общего количества). По результатам организованных в 2023 году конкурентных процедур 

заключено 178 договоров подряда в отношении 1312 многоквартирных домов (+26,8% к 2022 

году), на общую сумму 16,8 млрд рублей (в 2022 году — 9,9 млрд рублей). 
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Выполнение в регионе планового показателя по капитальному ремонту общего имущества              

в многоквартирных домах в 2023 году составило 116 %. Для сравнения: за предыдущие три года 

этот показатель составлял от 56% до 95 % . 

Всего за период действия программы капитальный ремонт выполнен в 7141 

многоквартирном доме Красноярского края, таким образом, 867 тыс. жителей региона улучшили 

жилищные условия. 

В предыдущие годы депутаты делали акцент на двух самых важных проблемах                                

в организации капремонта — отставании от плана и больших объемах накопленных                                 

и неосвоенных средств на счетах регионального оператора. При обсуждении нынешнего доклада 

депутаты Елена Пензина, Владимир Чернышенко, Виталий Дроздов и Екатерина Уделько задавали 

другие вопросы, например, о своевременности расчетов с подрядчиками, вывозе строительных 

отходов при демонтаже конструкций, переносе сроков капремонта по отдельным домам в их 

избирательных округах. 

Председатель комитета Алексей Кулеш, подводя итоги обсуждения отчета, отметил: «Фонд 

капитального ремонта наконец–то стабилизировал свою работу. В прошлом остались массовые 

жалобы и обращения жителей региона по теме капитального ремонта. Значительное 

количество домов отремонтировано. Мы видим, что гарантийные обязательства исполняются, 

и, в целом, граждане довольны, несмотря на то, что любой капитальный ремонт сродни 

небольшому пожару. Конечно, есть проблемные вопросы, на которые мы регулярно обращаем 

внимание. Это и вывоз строительного мусора, это и недобор средств за счет граждан, которые 

по каким–то причинам не желают платить. Эти вопросы мы ставим перед региональным 

фондом и просим находить системные решения. Есть вопросы по ремонту объектов культурного 

наследия, они требуют гораздо больших затрат, а тариф эти расходы не покрывает. Конечно,               

в этом случае нужно разрабатывать механизм поддержки из бюджета. Это уже вопросы 

донастройки работы фонда, и, надеюсь, мы сможем их решить». 

10.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=77563  

 

Комитет по охране здоровья и социальной политике согласовал корректировку бюджета 

На сферу здравоохранения планируется дополнительно выделить свыше 1,2 млрд рублей. 

Проект закона края «О внесении изменений в закон края «О краевом бюджете на 2024 год               

и плановый период 2025–2026 годов» подготовлен с целью выделения дополнительных средств  

на социально значимые расходы бюджета, уточнение объемов финансирования по ранее 

принятым обязательствам с учетом фактической потребности. 

На сферу здравоохранения планируется выделить свыше 1,2 млрд рублей. Одной из 

основных статей расхода традиционно станет льготное лекарственное обеспечение. На эти цели 

дополнительно будет направлено более 760 млн рублей. Актуальный для жителей края вопрос 

всегда находится на контроле комитета. Алена Попова, генеральный директор АО «Губернские 

аптеки», проанализировала текущую ситуацию: с начала 2024 года зафиксирован рост расходов на 

лекарственные препараты в связи с увеличением количества выписанных рецептов. Большие 

объемы и гибкие подходы в работе «Губернских аптек» позволяют не допускать роста 

отложенного спроса, но требуют постоянного мониторинга ситуации. 

На реализацию регионального проекта «Борьба с сердечно-сосудистыми заболеваниями» 

будет направлено около 121 млн рублей, свыше 91 млн рублей — на проект «Борьба                                  

с онкологическими заболеваниями». Средства предусмотрены на приобретение ускорительного 

комплекса для больных, нуждающихся в онкологической помощи. 

На капитальный ремонт учреждений в рамках исполнения судебных решений выделено 

более 77 млн рублей. 

Вопросом, который находится в работе комитета, остается развитие паллиативной помощи. 

На нее в корректировке бюджета предусмотрено порядка 36 млн рублей. На эти средства 

планируется приобрести дополнительно 28 аппаратов ИВЛ для детей, нуждающихся в таком 

оборудовании. Председатель комитета Илья Зайцев напомнил, что пока не решен вопрос                         

с изменением графика работы выездных паллиативных бригад, чтобы помощь можно было 

оказывать не только в рабочие дни. Актуально и создание новой бригады для оказания помощи                  
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в городе Боготоле и приобретение расходных материалов для паллиативных больных. 

Министерство здравоохранения отметило, что эти вопросы по поручению комитета находятся                  

в проработке. 

Существенный объем средств будет направлен на строительство объектов здравоохранения, 

в числе которых 9 врачебных амбулаторий, поликлиника в п. Емельяново, реконструкция зданий 

Дивногорской межрайонной больницы и Красноярского краевого наркологического диспансера 

№1. 

На реализацию государственной программы «Развитие системы социальной поддержки 

граждан» расходы краевого бюджета увеличиваются на сумму более 56 млн рублей. Более 25 млн 

рублей будут направлены индивидуальным предпринимателям и СОНКО, осуществляющим 

социальное обслуживание. 

Предусмотрены средства — около 2 млн рублей на разработанный депутатами краевого 

парламента закон, утверждающий ежегодную денежную выплату на содержание и ветеринарное 

обслуживание собак-проводников для инвалидов по зрению. В корректировку включены средства 

на содержание социально-реабилитационного центра для участников СВО в г. Зеленогорске, 

который планируется создать в 2024 году. 

Свои замечания по программам и направлениям расходования средств высказали депутаты 

Алексей Бойков, Людмила Магомедова, Алена Миронова, Вера Оськина, Ирина Иванова, 

Александр Ратахин, Ирина Субочева, Екатерина Уделько. Алена Миронова обратила внимание на 

необходимость выделения средств на ремонт общежития для Ачинского медицинского техникума, 

в котором депутаты побывали накануне. Ирина Иванова призвала комплексно подойти к ремонту 

Норильской межрайонной больницы №1. Это учреждение должно взять на себя пациентов 

Норильского перинатального центра, ситуация с ремонтом которого остается сложной. Людмила 

Магомедова подняла вопрос о расположении отделения социальной защиты населения                        

в Туруханске. Учреждение находится в здании аэропорта, что вызывает немало трудностей как                 

у коллектива, так и у жителей района, обращающихся за помощью. Евгений Петренко поднял тему 

строительства нового корпуса психоневрологического интерната в г.Лесосибирске. Эти вопросы 

будут приняты в работу. 

Илья Зайцев поблагодарил министерство финансов и профильные министерства                             

за совместную работу по реализации предложений комитета. 

Изменения в законе края «О краевом бюджете на 2024 год и плановый период 2025–2026 

годов» будут рассмотрены на ближайшей сессии 18 апреля. 

10.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=77564  

 

Алексей Кулеш: «При подготовке весенней корректировки бюджета  

правительство учло ряд предложений депутатов» 

Комитет по строительству, жилищно-коммунальному хозяйству и вопросам ГО и ЧС 

рассмотрел изменения в закон края «О краевом бюджете на 2024 год и плановый период 2025-

2026 годов». 

Представляя документ, заместитель председателя правительства края — министр финансов 

Владимир Бахарь пояснил, что дополнительные средства выделяются на основные социально 

значимые статьи расходов, учитывают выполнение задач, обозначенных президентом страны                   

в Послании Федеральному Собранию от 29 февраля нынешнего года, а также предусматривают 

расходы на начинающуюся подготовку к 400-летию Красноярска. 

Что касается профиля комитета и трех государственных программ, относящихся к его 

специфике, по каждой из них предусмотрены дополнительные средства. 

На реформирование и модернизацию ЖКХ общее увеличение в 2024 году составит более 540 

миллионов рублей. По этой программе добавят средств на реализацию регионального проекта 

«Чистая вода». Дополнительные средства планируется направить на строительство водозаборных 

сооружений, водопроводных сетей, объектов водоснабжения, водонапорной башни, установку 

станции по очистке и обеззараживанию воды. Новые объекты появятся в п. Мингуль 

Сухобузимского района, в с. Малая Минуса Минусинского района, в д. Седельниково. 
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В рамках перечня строек и объектов на 2024 год также добавятся более 64 млн рублей                         

на строительство и реконструкцию объектов питьевого водоснабжения. Более 61 млн из этих 

средств — федеральные. Их направят на строительство водоочистного комплекса в с. Красная 

Поляна Назаровского района и водопроводных сетей по ул. Крайняя в с. Богучаны. 

Также по проекту «Чистая вода» увеличатся расходы на 2024 год почти на 21 млн рублей на 

разработку проектной документации по 3 новым объектам водоснабжения — в Енисейске, 

Емельяново и в п. Стрелка г. Лесосибирска. 

На модернизацию, реконструкцию и капитальный ремонт объектов коммунальной 

инфраструктуры муниципальных образований расходы на 2024 год увеличиваются боле чем                  

на 404 млн рублей. Это, в основном, модульные котельные и очистные сооружения. 

Государственная программа по защите от чрезвычайных ситуаций также «подрастет» за счет 

средств краевого бюджета в 2024 году на 112 млн рублей. Средства пойдут на укрепление 

материально-технической базы спасательных подразделений и другие цели. Так, не менее 6 новых 

пожарных водоемов должно появиться в крае, на это в корректировке заложено 20 млн рублей. 

Более 21 млн рублей выделят на создание второго спасательного поста с численностью 12 человек 

для размещения на территории национального парка «Красноярские Столбы» со стороны 

восточного входа в заповедник и Торгашинского хребта. Это позволит уменьшить оперативное 

время реагирования на происшествия и своевременно организовать поиск и спасение людей, 

терпящих бедствие на территории заповедника. 

На государственную программу «Создание условий для обеспечения доступным                               

и комфортным жильем граждан» расходы увеличиваются в 2024 году на сумму 1,1 млрд рублей,              

в том числе за счет средств федерального бюджета — на 233,7 млрд рублей. Из них более 900 млн 

рублей добавят на переселение граждан из аварийного жилищного фонда, решение проблем 

обманутых дольщиков, возмещение разницы стоимости квадратного метра жилья при расселении. 

В обсуждении законопроекта приняли участие депутаты Елена Пензина, Анатолий Самков, 

Владимир Чернышенко, Виталий Дроздов, Екатерина Уделько, Егор Васильев. 

Председатель комитета Алексей Кулеш отметил: «При подготовке корректировки бюджета 

правительство учло ряд предложений депутатов. Важный и системный вопрос, решения 

которого мы добивались в диалоге с правительством уже в течение нескольких лет, — 

увеличение заработной платы пожарных, которые работают в частях краевого подчинения.              

С 1 апреля она будет увеличена на 20 процентов. Еще одно предложение депутатов — 

строительство здания пожарной части в п. Новокаргино Енисейского района также вошло                     

в корректировку, на него запланировано 43 млн рублей. Появится модульная котельная в поселке 

Синеборск. Несколько лет подряд наш коллега — депутат Сергей Филиппович Зяблов обращал 

внимание на то, что она там крайне необходима. Мы ставили этот вопрос перед 

правительством, и он решен, строительство началось. Надеюсь, в этом году будет достроен 

ряд сооружений для забора и очистки воды по программе «Чистая вода», возведение которых 

много лет шло ни шатко, ни валко, деньги на них выделяются. Например, в поселке Мингуль                      

и поселке Седельниково в Сухобузимском районе. Для меня это важно, это мой избирательный 

округ». 

10.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=77565  

 

Депутаты добились дополнительных средств на решение экологических вопросов 

На комитете по природным ресурсам и экологии рассмотрели предстоящую корректировку 

краевого бюджета. 

Об основных параметрах корректировки депутатам доложили заместитель председателя 

Правительства Красноярского края — министр финансов Владимир Бахарь, министры Владимир 

Часовитин и Алексей Панов. 

В рамках корректировки доходы краевого бюджета увеличиваются в 2024 году на 500 млн. 

рублей и составят 379,7 млрд. рублей; расходы краевого бюджета увеличиваются на 13,7 млрд 

рублей и составят 450,9 млрд. 

Целый блок касается сферы экологии — в общей сложности более 722 млн рублей. Так, 300 

млн будет направлено на реконструкцию полигона твердых коммунальных и отдельных видов 
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промышленных отходов АО «Автоспецбаза», 200 млн — на ликвидацию несанкционированных 

свалок в городах и районах, 110 млн — субсидия бюджету Минусинска на перевод частных 

домовладений с печным или угольным отоплением на более экологичные виды топлива. Более 37 

млн рублей выделяют для закупки оборудования, в том числе передвижной экологической 

лаборатории. 

Напомним, что функции, связанные с охраной природных ресурсов, были переданы из 

министерства экологии в минлесхоз, в связи с этим перераспределяются и бюджеты между 

ведомствами. В общей сложности в корректировку министерству природных ресурсов и лесного 

комплекса Красноярского края на реализацию государственной программы «Развитие лесного 

хозяйства» из краевого бюджета добавят 564,1 млн рублей. Из них основная часть (491 млн) 

пойдет на меры пожарной безопасности, тушение лесных пожаров и обеспечение работы 

лесничеств, в том числе на индексацию на 6,3% заработной платы работникам отрасли. 

В обсуждении вопроса приняли участие председатель комитета Виталий Дроздов и его 

заместитель Юрий Захаринский, депутаты Ирина Иванова, Елена Пензина, Владимир 

Чернышенко, Алексей Бойков, Алексей Кулеш, Екатерина Уделько. 

Ирина Иванова попросила более детально рассказать о предстоящей реконструкции 

полигона, куда свозятся отходы Красноярска и окрестностей. Владимир Чернышенко напомнил                

о ситуации вокруг полигона в Ачинске, где сортировка отходов фактически не осуществляется,                   

а вот деньги за это с жителей города берут. Алексей Бойков и Алексей Кулеш говорили                           

о несанкционированных свалках в их избирательных округах и о том, за чей счет предстоит 

решать проблему, если такие свалки находятся на землях Лесного фонда и в городских лесах. 

Елену Пензину и Юрия Захаринского интересовало, используются ли так называемые 

окрашенные деньги, т.е. поступившие в виде штрафов от предприятий за различные нарушения 

экологического законодательства, на решение экологических же проблем. По федеральному 

закону они должны поступать именно в тот муниципалитет, где было совершено нарушение. Как 

показывает практика, часто это неэффективно. Например, в Эвенкию могут вернуться сотни 

миллионов, хотя потребность там значительно меньше, а вот в Ачинске в этот же момент денег                           

не хватает. Прозвучало предложение заострить этот вопрос на федеральном уровне — возвращать 

средства штрафов консолидировано на уровень региона, чтобы тот уже сам направлял их                       

на экологию в муниципалитеты в соответствии с реальной потребностью. 

Председатель комитета Виталий Дроздов: «Отличие этого года в том, что уже в весеннюю 

корректировку добавлена большая сумма средств. В ней отражены наиболее важные вопросы, 

которые депутаты давно поднимали. У нас вопиющая обстановка с полигонами для ТКО                         

и промышленных отходов. Выделено 300 млн на реконструкцию полигона «Автоспецбазы». 

Проект сейчас находится на экспертизе, надеемся, что он ее благополучно пройдет, и можно 

будет уже в этом году начать работы; хотя мы понимаем, что это только первый этап из трех 

предстоящих. Еще 200 млн — на ликвидацию несанкционированных свалок, о чем тоже 

неоднократно говорили депутаты. Практика показывает, что они могут довести до беды, 

например, в 2022 году, когда многие майские пожары начинались на тех самых свалках. В крае 

есть уголовные дела в отношении руководителей районов за то, что они вовремя                                     

не ликвидировали эти свалки. Теперь 200 млн заложено на субсидии муниципалитетам. 

Наконец, прорывное решение — более 100 млн на субсидию Минусинску на решение проблем                   

с чистым воздухом. Еще в 2022 году на отчете правительства края о его работе задавал вопрос: 

когда и как мы начнем решать эту проблему в Минусинске? Прошло почти два года. Минусинск             

с осени прошлого года вошел в федеральный проект «Чистый воздух», который тоже 

предусматривает средства, но для этого нужно еще сводные расчет провести, комплексный 

план утвердить. Пока федеральная субсидия до Минусинска не дошла, край уже в этом году 

выделяет деньги на перевод частного сектора на более экологичные виды отопления. Варианты 

могут быть разные, у администрации города есть наработки по отоплению и электричеством,   

и пеллетами, и газом. Всё будет решаться на местном уровне, и теперь необходимые для этого 

деньги у них появятся». 

11.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=77568  
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Северный завоз теперь будет контролироваться на федеральном уровне 

Депутат Законодательного Собрания Красноярского края Сергея Сизоненко 

прокомментировал вступление в силу федерального закона «О северном завозе». 

У каждого региона нашей страны, имеющего в своем составе поселения со сложной 

логистикой, отмечается своя собственная специфика. Нет ни одного северного субъекта, где 

логистика была бы похожа. Предпосылками принятия закона была попытка предусмотреть все 

особенности таких регионов и обеспечить координацию нелегкого процесса под названием 

«северный завоз» на федеральном уровне. 

«Плюсом, конечно же, является тот факт, что теперь законодательно на федеральном 

уровне закреплено понятие «северный завоз» и всё, что с ним связано, — отмечает Сергей 

Сизоненко, — теперь органам власти на каждом уровне — федеральном, региональном                           

и местном — должна быть понятна сфера его ответственности. Это и раньше было так, 

конечно, но по факту, на примере Красноярского края, региональные органы власти лишь 

мониторили этот процесс, со всеми трудностями сталкивались именно муниципальные районы. 

Самые основные полномочия закреплены за федеральным Правительством и федеральными 

органами власти. Именно они определяют важные элементы северного завоза, начиная                       

от перечня грузов первой категории и территорий, порядка специальной маркировки грузов, 

федерального координатора и единого морского оператора и заканчивая определением основ 

ценообразования на услуги единого морского оператора, оказанием государственной поддержки 

участникам этого процесса, осуществляющим поставку грузов первой категории, порядка 

установления снабженческо-сбытовых и торговых надбавок к ценам на продукцию (товары), 

реализуемую на территориях северного завоза. Параллельно внесены изменения в другие 

федеральные законы, например, Кодекс торгового мореплавания, «О морских портах                                 

в Российской Федерации …» для обеспечения бесперебойного снабжения труднодоступных 

отдаленных населенных пунктов российского севера и Арктики», — подытожил краевой 

парламентарий. 

11.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77571&item=press&die=pressInformation

&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep  

 

Галина Ампилогова: «Краевые парламентарии будут отстаивать программу, помогающую 

развитию местного самоуправления» 

Депутаты заслушали и обсудили отчет о реализации государственной программы 

Красноярского края «Содействие развитию местного самоуправления». Какие инициативы 

жителей сельских территорий были воплощены в жизнь? Что сделали для благоустройства 

территорий? 

 

На заседании комитета по государственному устройству, законодательству и местному 

самоуправлению доклад парламентариям представила Татьяна Магдибур — министр экономики и 

регионального развития края. Она сообщила, что на реализацию программы в 2023 году было 

направлено более 1 млрд 400 млн рублей. Доля муниципальных образований, которые улучшили 

эффективность деятельности органов местного 

самоуправления, составила: муниципальных, городских округов — 80 %, муниципальных 

районов — 53,7 %. 

Реализация программы включала в себя пять подпрограмм и четыре отдельных мероприятия. 

На конкурс «Инициатива жителей — эффективность в работе» было предусмотрено 40 млн 

рублей. В нем участвовал 31 муниципальный район и 3 муниципальных округа края. Они 

представили на конкурс 187 проектов. Победителями были признаны 129 проектов, они уже 

реализованы. В территориях края удалось обустроить детские игровые площадки, автобусные 

остановки, сделать освещение улиц, отремонтировать памятники истории и культуры, 

благоустроить общественные территории для отдыха и досуга. 

Отдельно докладчик остановилась на том, что было сделано в рамках подпрограммы 

«Поддержка местных инициатив». Её обязательным условием является готовность жителей 

финансово (не менее 3%) вкладываться в заявленные ими проекты. Еще 5% стоимости добавляет 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77571&item=press&die=pressInformation&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep
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местный бюджет, 7% приходится на иные источники, например, от организаций. Но львиная доля 

— не более 85% общего объема финансирования — направляется из краевого бюджета. 

В прошлом году победителями были признаны 40 муниципальных районов и три 

муниципальных округа края. Наибольшую поддержку жителей получили проекты Абанского, 

Мотыгинского районов и Тюхтетского муниципального округа. Интерес к программе у жителей 

края год от года повышается, люди активны и заинтересованы, поскольку могут сами выбрать, что 

должно быть в приоритете. В 2023 году лидировали проекты по строительству спортивных 

площадок, обустройству площадей, парков, ремонту объектов ЖКХ и другие направления.                     

На реализацию задуманного в 2023 году было предусмотрено 304 млн рублей. 

Еще одно важное направление — обеспечение первичных мер пожарной безопасности 

сельских территорий. На эти цели в прошлом году было направлено более 382 миллионов рублей. 

На эти средства приобрели 700 единиц специализированной техники для передачи их в 2024 году 

в муниципальную собственность для нужд 100 сельских поселений и сельских населенных 

пунктов. На экономию по результатам торгов (свыше 27 млн рублей) министерство сельского 

хозяйства края купило 13 тракторов для последующей передачи в муниципальную собственность. 

После доклада депутаты задали ряд вопросов. Илья Зайцев поинтересовался, почему                         

в конкурсе «Инициатива жителей — эффективность в работе» иногда побеждают проекты, 

предусматривающие, например, покупку пожарного оборудования или обустройства остановок. 

«Это не может являться инициативой жителей, такие вещи должны финансироваться напрямую, 

их нужно убирать из конкурса. Это выглядит как попытка «упаковать» в конкурс то, что край 

недорабатывает», — возмутился парламентарий. Евгений Петренко положительно высказался по 

поводу конкурсов программы. Он отметил, что «это дает муниципалитетам возможность 

привлекать финансы в территории». Вера Оськина акцентировала внимание коллег на 

эффективности ряда мероприятий программы и востребованности проекта у людей. Борис 

Мельниченко поднял вопрос обеспечения территорий специализированной техникой. Народный 

избранник заявил, что важно не забывать о кадрах и обслуживании техники. 

Подвела итог обсуждению заместитель председателя комитета по государственному 

устройству, законодательству и местному самоуправлению Галина Ампилогова. Она подчеркнула, 

что программа «Содействие развитию местного самоуправления» положительно воспринимается 

органами местного самоуправления различного уровня. 

«Имеется ряд проблемных вопросов, но они решаются; важно, что улучшается качество 

жизни людей, настрой граждан позитивный. Программа должна быть продолжена и в дальнейшем, 

мы будем ее отстаивать, контролировать реализацию. Прозвучавшие сегодня рекомендации                      

и предложения будут обобщены и систематизированы. На отдельном рабочем совещании 

совместно с представителями правительства края мы еще раз вернемся к обсуждению этой 

актуальной темы», — сказала Галина Ампилогова. 

11.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=77569  

 

В весенней корректировке бюджета учтены предложения депутатов 

Комитет по государственному устройству, законодательству и местному самоуправлению 

рассмотрел весеннюю корректировку краевого бюджета. 

Владимир Бахарь, заместитель председателя правительства — министр финансов 

Красноярского края сообщил, как изменяются параметры. Так, расходы увеличиваются на 13,7 

млрд рублей, из них 13,4 — это средства краевого бюджета. 

Далее он подробно остановился на тех направлениях, которые находятся в ведении комитета. 

На реализацию государственной программы края «Содействие развитию местного 

самоуправления» расходы в 2024–2025 годах возрастают на 322 млн рублей ежегодно. В рамках 

проекта «Благоустройство территорий муниципальных образований» будут приобретены трактора 

и оборудование для сельского и лесного хозяйства, прицепы и машины для коммунального 

хозяйства. Техника необходима для содержания и благоустройства сельских территорий. В 2024–

2025 годах планируется приобрести комплекты специализированной техники для 122 сельских 

поселений. Владимир Бахарь подчеркнул, что об увеличении средств на эти цели просили главы 

территорий и настаивали депутаты. 
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На реализацию государственной программы Красноярского края «Содействие органам 

местного самоуправления в формировании современной городской среды» расходы в 2024 году 

увеличиваются на 425 млн рублей, в 2025 году — на 150 млн рублей. Финансы направят                          

на предоставление субсидии бюджетам муниципальных образований на благоустройство 

территорий для реализации проектов социально-экономического развития «опорных городов», 

подготовку к празднованию 400-летия Красноярска. 

На реализацию государственной программы края «Содействие развитию гражданского 

общества» расходы в 2024 году увеличиваются на 36 млн рублей. Будут проведены мероприятия 

по развитию добровольчества, поддержке общественных инициатив и др. 

Помимо этого, добавляется финансирование на развитие системы «Безопасный город», 

службы 112. Также дополнительные средства предусмотрены на ремонт судебных участков в крае. 

Галина Ампилогова, заместитель председателя комитета по государственному устройству, 

законодательству и местному самоуправлению, подводя итог обсуждению, сказала, что                               

в корректировке бюджета нашли отражение стратегические вещи; теперь важно укреплять 

взаимодействие с исполнительной властью, контролировать реализацию программ. Галина 

Ампилогова рекомендовала вынести законопроект «О внесении изменений в Закон края                         

«О краевом бюджете на 2024 год и плановый период 2025-2026 годов» на заседание сессии, 

которое запланировано на 18 апреля. 

11.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=77570  

 

Алексей Додатко: «Необходимо формировать культуру безопасного поведения  

в национальном парке» 

Более 21 млн рублей выделят на создание второго спасательного пункта на территории 

национального парка «Красноярские Столбы». Активное участие в этом приняли депутаты 

регионального парламента. Вопрос неоднократно поднимался на заседаниях комитета                               

по строительству, ЖКХ и вопросам ГО и ЧС, сумма предусмотрена в весенней корректировке 

бюджета. 

Сегодня нацпарк «Красноярские Столбы» посетили председатель Законодательного 

Собрания края Алексей Додатко, председатель комитета по строительству, ЖКХ и вопросам ГО                

и ЧС Алексей Кулеш, руководитель агентства по гражданской обороне, чрезвычайным ситуациям 

и пожарной безопасности Красноярского края Сергей Тагиров. Вместе с руководством 

заповедника и спасателями они обсудили перспективы создания второго спасательного поста                   

на территории «Столбов», определили основные этапы и сроки. 

«Инфраструктура Восточного входа развивается, маршрут становится все более 

популярным. Исходя из анализа ситуации по безопасности и на основе прямых обращений, назрела 

необходимость создания второго поста. На ближайшей сессии в части расходов, связанных                     

с корректировкой бюджета, предусмотрено выделение более 21 млн рублей на оборудование 

здесь второго спасательного пункта. Постоянный пост должен начать работу к летнему 

сезону. Его создание существенно повысит безопасность», — отметил спикер краевого 

парламента Алексей Додатко. 

Второе помещение для спасателей появится в районе Гранитного карьера. В этом году на 

Восточном входе проложен новый экомаршрут «Легенды Такмака» в рамках реализации 

национального проекта «Туризм и индустрия гостеприимства». Новый маршрут протяженностью 

8 км объединяет в одну цепочку знаковые скалы национального парка: Китайская стенка, 

Сторожевой, Бородок и Ермак. Обустройство маршрута продолжается. С открытием 

спасательного поста эта тропа станет безопаснее. 

Иван Кириллов, заместитель директора национального парка по охране территории, 

отмечает, что эффективность создания второго пункта спасателей бесспорна, с каждым днем 

народу в нацпарке становится все больше, а правила безопасности соблюдают далеко не все.                 

Он рассказал, что на «Столбах» регулярно ведется эколого-просветительская работа: «Сотрудники 

инспектируют территорию постоянно, объясняем правила поведения. В случае неблагоприятных 

условий мы перекрываем тропы». 
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Напомним, первый спасательный пост был открыт в 2017 году. Для приобретения 

спецтехники, оборудования, а также на заработную плату было выделено 12 млн рублей из 

бюджета края. Круглогодично в часы работы заповедника здесь дежурят спасатели. Все они 

имеют опыт работы в горах. Опыт показал, что одного спасательного пункта недостаточно. 

Ежегодно поток туристов увеличивается, если в 2017 национальный парк посетило около 400 тыс. 

человек, то в 2023 году тропами «Столбов» прошли уже около миллиона красноярцев и гостей 

города. 

Вместе с тем, становится больше и тех, кому нужна помощь спасателей, число пострадавших 

исчисляется сотнями в год. В прошлом году зафиксировано 290 несчастных случаев. Например,               

в минувшую субботу спасатели выезжали на помощь 85-летнему туристу с подозрением                        

на инсульт. Его своевременно эвакуировали и передали врачам. 

«Сейчас, в случае травмирования туристов, сотрудникам КГКУ «Спасатель» приходится 

выезжать с Перевала — скального района Центральных Столбов. Дорога до Восточного входа 

занимает минимум один час, а из-за пробок и массового потока туристов на Лалетинской дороге 

прибытие службы спасения может затянуться и на несколько часов. Здесь очень сложный 

рельеф и часто бывают трагические случаи. За последние два года здесь погибли, упав с высоты, 

два человека», — говорит председатель комитета по строительству, ЖКХ и вопросам ГО и ЧС 

Алексей Кулеш. 

Для нового спасательного поста закупят всю необходимую технику: снегоход, квадроцикл, 

полноприводный автомобиль. Планируется провести дополнительный набор спасателей, всего               

12 человек. Каждую смену здесь будет дежурить по 4 человека. В перспективе для спасателей 

построят отдельно стоящее здание, пока их разместят на уже имеющихся в заповеднике площадях. 

Примечательно, что в зону ответственности спасателей с Восточного пункта попадут и детские 

лагеря, и территория «Бобрового лога». 

«Кратно уменьшится время следования к месту происшествия. Сейчас, если двигаться по 

территории парка, это может занять и несколько часов. Для нового пункта будет закуплено 

оборудование, которое позволит оказывать помощь и на высоте», — рассказал руководитель 

агентства по гражданской обороне, чрезвычайным ситуациям и пожарной безопасности 

Красноярского края Сергей Тагиров. 

Вместе с тем, что в заповеднике сохраняются традиции и культура «столбизма», все чаще 

провести уик-энд приходят семьи с детьми, гости региона. Это как раз те «группы риска»,                        

с которыми нужно вести дополнительную работу. 

«Необходимо формировать культуру поведения на территории национального парка. И не 

только с точки зрения охраны экологии, но и в плане безопасности. И это задача как 

сотрудников нацпарка, так и депутатов. Мы будем обсуждать ситуацию в рамках заседаний 

комитета по спорту, молодежной политике, туризму и развитию общественной среды», — 

подчеркнул спикер краевого парламента Алексей Додатко. 

11.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=77572  

 

Жители арктической зоны края смогут летать к месту лечения за счет краевого бюджета 

Жизненно важный законопроект рассмотрели депутаты северного комитета. 

Документ стал итогом долгой и системной работы профильного комитета, и давно ожидаем         

в арктической зоне края. Высококвалифицированная медицинская помощь зачастую недоступна 

северянам в силу разных причин: отсутствие кадров, невысокая степень оснащенности 

специализированным медицинским оборудованием учреждений здравоохранения, удаленность 

территорий. 

Востребованность в высококвалифицированной медицинской помощи у северян увеличилась 

и после закрытия радиологического отделения Норильской межрайонной больницы № 1. Теперь 

пациенты, нуждающиеся в онкологической помощи, вынуждены ездить на медицинские 

процедуры в другие города за свой счет. Учитывая, что гражданин может добраться                               

из арктической зоны края до «материка» исключительно авиационным видом транспорта, расходы 

на проезд велики. 
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Решение задачи по обеспечению краевых государственных учреждений здравоохранения                 

в Арктике квалифицированными кадрами и необходимым оборудованием в полном объеме 

возможно лишь в долгосрочной перспективе. Но северяне уже сегодня нуждаются                                 

в своевременном оказании качественной медицинской помощи. 

Рассматриваемый законопроект предлагает распространить на всю территорию арктической 

зоны края уже реализуемые в отношении жителей Эвенкии и Таймыра меры социальной 

поддержки по предоставлению бесплатного проезда или компенсации расходов на оплату 

стоимости проезда. Согласно документу бесплатный проезд будет предоставлен к месту лечения, 

медицинского обследования, консультации, родов, если такие услуги не могут быть 

предоставлены по месту проживания. Также от места нахождения медицинской организации,                   

в которую гражданин был транспортирован для оказания скорой медицинской помощи 

санитарной авиацией. 

Комитетом проведена работа с органами местного самоуправления муниципальных 

образований, расположенных в арктической зоне края. С учетом предложений с мест также 

предусмотрен бесплатный проезд к месту получения медицинских услуг и обратно для законного 

представителя несовершеннолетнего пациента. 

Реализация законопроекта потребует по предварительным расчетам около 200 млн рублей 

ежегодно, но позволит сберечь здоровье и жизнь северян. Он же минимизирует привлечение 

санитарной авиации. Стоимость 1 летного часа составляет порядка 300 тыс. рублей, но без 

санавиации не обойтись для транспортировки пациента в тяжелом состоянии, которое может 

возникнуть в результате несвоевременного оказания медицинской помощи, по причине отсутствия 

возможности самостоятельно выехать на «материк» за ее получением. 

Людмила Магомедова, председатель профильного комитета, инициатор законопроекта, 

отметила: «Документ жизненно важен для северян, в ходе совместной работы с территориями 

стало понятно, насколько он востребован. Искренняя благодарность губернатору края Михаилу 

Котюкову за помощь и поддержку в проекте закона». 

Документ будет рассмотрен в первом чтении на ближайшей сессии краевого парламента. 

12.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=77574  

 

На ремонт и содержание дорог в крае добавят более миллиарда рублей 

На заседании комитета по экономике и налоговой политике депутаты рассмотрели 

предстоящую корректировку краевого бюджета. 

Как доложил депутатам заместитель председателя Правительства Красноярского края — 

министр финансов Владимир Бахарь, доходы краевого бюджета увеличиваются в 2024 году почти 

на 500 млн рублей и составят 379,7 млрд. рублей; расходы краевого бюджета вырастут на 13,7 

млрд рублей до 450,9 млрд. 

 

На программу развития транспортной системы расходы вырастут на 3 млрд 120 млн рублей, 

в том числе дорожный фонд края прирастает более, чем на 1 млрд рублей. Города и районы 

получат 800 миллионов на ремонт своих дорог, как отметил Владимир Бахарь, вместе                                

с выделенной ранее суммой этот составит более 2 млрд рублей, — больше, чем в прошлом году. 

Кроме того, еще 245 млн пойдут на приведение в нормативное состояние региональных дорог. 

Начнется реализация инфраструктурного проекта по реконструкции автодороги «Раздолинск 

— Южно-Енисейский — Кировский» в Мотыгинском районе за счет средств федерального 

бюджетного кредита в размере 140 млн рублей в 2024, 143,8 млн — в 2025 годах. Также 1 млрд 

884 млн рублей выделяют на строительство метро в Красноярке и оплату приобретенных ранее               

и переданных муниципалитетам 92 автобусов. 

Более 116 млн рублей добавят на субсидии юрлицам и субвенции муниципалитетам, чтобы 

обеспечить регулярные перевозки жителей края водным, железнодорожным и автотранспортом.   

За счет этих денег появится новый автобусный маршрут «Лесосибирск — п.Высокогорский», 

будут поддержаны автобусные перевозки на маршрутах с небольшой интенсивностью 

пассажиропотока, о чем неоднократно говорили депутаты. 
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В ходе обсуждения депутат Виктор Кардашов напомнил о недавнем выезде комитета                     

в Эвенкию, где говорилось о высоких тарифах на авиаперелеты. Он предложил министерству 

транспорта промониторить: кто пользуется субсидируемыми билетами — жители района или 

прилетающие туда из других регионов туристы и охотники? 

Председатель комитета Егор Васильев: «Комитет подробно обсуждал эту тему. Только 

что произошла ежегодная индексация тарифов по всем территориям края из-за роста цен                    

на топливо и обслуживание. Этого невозможно избежать, но любое повышение здесь крайне 

болезненно для местных жителей. С другой стороны, прав Виктор Иванович: почему мы тратим 

часть компенсации из бюджета на приезжих туристов, людей небедных, которые могут 

оплатить фактическую стоимость перелета? Есть несколько механизмов, один из них — чтобы 

субсидия шла за конкретным человеком. Пока министерству нужно просто собрать статику». 

Добавляют средства и на другие государственные программы — на 117 млн прирастет 

бюджет госпрограммы по развитию цифровизации, на 132 млн — программы по развитию малого 

и среднего предпринимательства и инновационной деятельности. В последней основная часть 

средств пойдет на предоставление льготных займов предпринимателям. Как рассказала министр 

экономики и регионального развития Татьяна Магдибур, на развитие инноваций будет направлена 

новая программа, которая сейчас разрабатывается по поручению губернатора края. В ней 

основной упор сделают не на поддержку фундаментальной науки, т.к. это федеральные 

полномочия, а на прикладные исследования, которые можно внедрять на предприятиях края. 

Программа должна появиться в мае этого года. 

В обсуждении корректировки приняли участие заместитель председателя комитета Андрей 

Метцлер, депутаты Андрей Гаюльский, Дмитрий Дмитриев, Виктор Кардашов, Андрей Игнатенко, 

Екатерина Уделько, Алексей Туманин, Ирина Субочева. 

Одним из важных вопросов стало выделение средств на обеспечение нужд энерго —                          

и теплоснабжающих организаций. Напомним, что при комитете по экономике и налоговой 

политике действует рабочая группа, которая рассматривает и разрешает эти проблемы                           

на территории края. Есть вопросы к принципам финансирования в этой системе; по ряду 

территорий, например, Шушенскому, Дивногорску, Кежемскому району, Эвенкии нужны 

системные решения; сейчас перераспределяются полномочия между двумя министерствами,                      

и нужно понять — кто будет отвечать за это направление? 

Егор Васильев: «Мы понимаем, что наши энергоснабжающие организации с такой 

кредиторской задолженностью мириться не могут. Контрагенты предъявляют претензии 

муниципальным предприятиям, и эти претензии не могут быть урегулированы без 

дополнительных средств или иной схемы ценообразования энергоснабжения. Наша позиция                    

в том, что к корректировке либо мы понимаем, по какой схеме будем жить дальше, чтобы 

доходы сходились с расходами, либо предусматриваем средства. Возьмем этот вопрос на 

контроль комитета». 

Представители правительства заверили депутатов, что решение вопроса будет 

координироваться и согласовываться с Законодательным Собранием. 

12.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=77575  

 

Людмила Магомедова: «Северные территории требуют особого внимания» 

На заседании северного комитета депутаты рассмотрели изменения краевого бюджета. 

Рассмотрение изменений параметров бюджета прошло с участием профильных министерств, 

руководителей муниципальных образований и территорий арктической зоны. 

В рамках реализации государственной программы «Развитие здравоохранения» средства 

планируется направить на строительство врачебных амбулатории в селах Ворогово и Зотино 

Туруханского района. 

Как отметила Людмила Магомедова, особого внимания требует вопрос с устранением 

аварийности строительных конструкций здания и обеспечения безопасности пациентов 

перинатального отделения Норильской межрайонной больницы №1. В настоящее время 

предусмотрены средства, порядка 56 млн рублей, только на демонтаж дымоходной трубы 
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дизельной котельной. Вопрос требует проработки и межведомственного взаимодействия                           

с профильным министерством. 

На развитие образования в арктической зоне дополнительно будет направлено порядка                          

15 млн рублей — на оснащение современным учебным оборудованием мастерской в Таймырском 

колледже. 

Планируется завершить работы по благоустройству построенной средней школы                           

в с. Ванавара, на эти цели предусмотрено около 12 млн рублей. 

Выделенные средства на развитие культуры и туризма позволят выполнить работы                        

по капитальному ремонту фасада и входной группы Норильского Заполярного театра драмы                      

им. Вл. Маяковского. Предусмотрено завершение проекта, который курирует комитет,                          

по сохранению объектов культурного наследия, увековечивающих память воинов, погибших                   

в годы Великой Отечественной войны. 

Продолжится развитие и транспортной системы. Выделенные средства будут направлены на 

обновление автобусного парка. В настоящее время в г.Норильске обновлены около 60% автобусов. 

В обсуждении вопроса приняли участие председатель комитета Людмила Магомедова, 

заместитель Валерий Фарукшин, Сергей Сизоненко, Алексей Дьяченко, Валерий Вэнго, Андрей 

Гаюльский. 

Людмила Магомедова поблагодарила профильные министерства за взаимодействие. 

Поддерживая корректировку бюджета, комитет предлагает предусмотреть средства на важные для 

жителей арктической зоны направления. Среди них капитальный ремонт Норильской 

межрайонной больницы № 1, разработка проекта капитального ремонта здания перинатального 

центра в Норильске, строительство больницы в городе Игарке и малоформатного учебного центра 

с дошкольными группами в п. Хета. 

Дальнейшее взаимодействие с профильными министерствами по «болевым точкам», 

обозначенным на заседании, продолжится. 

Людмила Магомедова подчеркнула, что «развитие Арктики как стратегически важного 

региона страны невозможно без искренней заботы об ее жителях и внимания к проблемам, 

которые они обозначают». 

12.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=77576  

 

Депутаты создадут рабочую группу по подготовке к 400-летию Красноярска 

На заседании комитета по спорту, молодежной политике, туризму и развитию общественной 

среды парламентарии обсуждали весеннюю корректировку краевого бюджета. В ней нашли 

отражение те предложения, на которых настаивали депутаты. 

На благоустройство территорий в крае расходы в этом году увеличиваются почти на 384 млн 

рублей. Финансы предоставят «опорным городам» и на подготовку к празднованию 400-летия 

Красноярска. 

«Предусмотрены мероприятия на разработку проектно-сметной документации                           

на архитектурно-художественную подсветку, благоустройство поперечных улиц, центральных 

улиц — Ленина, Мира, К. Маркса. И в силу того, что инвестор уже разработал проектно-

сметную документацию благоустройства территории, которая примыкает к ДК «Кировский», 

закладываем 150 млн рублей на 2025 год для проведения работ», — сообщила заместитель 

министра строительства и ЖКХ края Елена Цитович. По ее словам, в центре Красноярска 

планируется подсветить 52 здания, это будут многоквартирные дома и нежилые объекты. 

Парламентарии отметили, что событие предстоит масштабное, проект должен быть 

комплексным. Поэтому председатель профильного комитета Александр Новиков предложил 

создать рабочую группу, в которую войдут депутаты Законодательного Собрания края. 

«Считаю, что это событие федерального масштаба должно быть тщательно 

подготовлено и продумано. И средства нужно тратить с умом, чтобы результат долго служил 

на благо города и порадовал красноярцев. Уверен, депутаты, особенно те, кто избран                            

от Красноярска, смогут системно включиться в эту работу, изучить сложившуюся ситуацию, 

найти решения вместе с жителями города. Учитывая сроки, приступать к этой работе нужно 
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незамедлительно», — подытожил Александр Новиков. Это решение было подержанно коллегами; 

планируется, что к обсуждению актуальной темы народные избранники приступят уже 16 апреля. 

Что касается других отраслей, которые находятся в ведении комитета, то, как сообщил 

заместитель председателя Правительства края — министр финансов Владимир Бахарь,                          

на реализацию госпрограммы «Развитие физической культуры и спорта» расходы увеличиваются 

на 455 млн рублей. В 2024 году планируется создать быстровозводимую крытую площадку                         

в Тасеевском районе, ФОК в селе Богучаны и городе Боготоле, плавательный бассейн                                

в Шарыпово, физкультурно-спортивный центр на улице Авиаторов в Красноярске. Кроме этого, 

выделены средства на проектно-сметную документацию для строительства комплекса                             

по адаптивным видам спорта в Красноярске и реконструкцию стадиона «Спутник» в Дивногорске. 

Председатель комитета Александр Новиков особо остановился на функционировании таких 

объектов, как «Радуга» и «Сопка». Депутат отметил: важно, чтобы эти спортивные сооружения 

работали на благо воспитанников детских спортивных школ. К обсуждению этой темы народные 

избранники еще вернутся. 

На госпрограмму края «Молодежь в ХХI веке» дополнительно выделяется 98 млн рублей. 

Средства, в том числе пойдут на участие студентов края во всероссийских мероприятиях, 

проведение конкурсного отбора на фестиваль авторской песни, ремонт оборудования                                

в «Спортэксе», патриотическое воспитание, проведение форума ТИМ «Бирюса» и др. 

По итогам обсуждения комитет рекомендовал вынести проект закона края «О внесении 

изменений в Закон края «О краевом бюджете на 2024 год и плановый период 2025-2026 годов»               

на рассмотрение заседания сессии, которое состоится 18 апреля. 

12.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=77579  

 

Советы представителей коренных малочисленных народов во всех регионах  

начнут работать одинаково 

Федеральная законодательная инициатива об утверждении единого типового положения                   

о советах представителей коренных малочисленных народов, создаваемых при органах 

исполнительной власти в регионах, при главах муниципальных образований, единогласно 

поддержана комитетом по развитию северных и арктических территорий и делам коренных 

малочисленных народов на заседании, состоявшемся 11 апреля 2024 года. 

С докладом по данному вопросу выступил депутат Законодательного Собрания 

Красноярского края Сергея Сизоненко. 

«После принятия и вступления в силу данной федеральной инициативы, федеральное 

Правительство утвердит типовое положение о Совете представителей коренных 

малочисленных народов, — сообщил краевой парламентарий. — Предполагается, что в типовом 

положении будут определены структура, компетенция, порядок формирования и порядок 

принятия решений такими советами. 

Нормативные правовые акты всех субъектов РФ, где проживают коренные малочисленные 

народы Севера, Сибири и Дальнего Востока Российской Федерации, на основании которых сейчас 

созданы Советы представителей коренных малочисленных народов, должны быть приведены                

в соответствии с федеральными требованиями», — подытожил Сергей Сизоненко. 

12.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77577&item=press&die=pressInformation

&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep  

 

Егор Васильев рассказал студентам красноярских техникумов о кадровой потребности  

в Красноярском крае 

12 апреля в Красноярском крае проходят мероприятия в рамках Всероссийской ярмарки 

трудоустройства «Работа России. Время возможностей». 

Председатель комитета по экономике и налоговой политике Законодательного Собрания 

Красноярского края, координатор в регионе федеральных партийных проектов «Единой России» 

«Выбирай свое» и «Предпринимательство» Егор Васильев встретился со студентами красноярских 

техникумов на площадке Центра опережающей профессиональной подготовки. 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=77579
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77577&item=press&die=pressInformation&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77577&item=press&die=pressInformation&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep
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Говоря о реализуемых в крае мерах кадрового обеспечения и потребности в специалистах, 

которые будут востребованы в текущих социально экономических условиях, Егор Васильев 

обратил внимание, что рост объемов инвестиций в крае напрямую влияет на необходимость 

создания новых рабочих мест и формирование кадрового спроса. В настоящее время Единый 

краевой реестр инвестиционных проектов края на 2023-2029 годы содержит сведения                               

о потребности в 117,3 тыс. человек при реализации 126 инвестиционных проектов. 

«Нынешнему поколению оформляющихся специалистов, и правда, повезло, особенно у нас. 

Красноярский край демонстрирует опережающую кадровую потребность, а она и в стране 

сейчас — основной сдерживающий экономику фактор. Мы же проектно насчитываем сейчас по 

всем инвестиционным проектам, без «Восток-Ойл», более 100 тыс. новых хорошо оплачиваемых 

рабочих мест, а вместе с ним — ещё в разы больше. Показатели невообразимые, учитывая                     

1 394,6 тыс. занятых в экономике. На самом деле это сейчас — главный наш вызов внутри 

страны», — подчеркнул Егор Васильев. 

12.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77581&item=press&die=pressInformation

&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep  

 

  

НОВОСТИ МУНИЦИПАЛИТЕТОВ 

 

 

Инспекторы лесной охраны приступили к проверкам лесосек на юге края 

В южных территориях региона инспекторы Лесной охраны начали проводить приемки 

лесосек, где уже завершена заготовка древесины. Лесозаготовители обязаны навести порядок, 

убрать порубочные остатки, чтобы не создавать пожарную опасность. Всего проверят около                    

9 тысяч лесных участков в Ермаковском, Идринском, Каратузском, Курагинском, 

Краснотуранском, Минусинском, Новоселовском и Шушенском районах. 

Особое внимание инспекторы уделяют качеству работы арендаторов по очистке местности 

от порубочных остатков, так как их наличие часто приводит к накоплению сухого горючего 

материала и может стать причиной лесного пожара. Также проверяют сохранность молодых 

деревьев на арендованных территориях. Если подрост есть, то в будущем в этой местности можно 

не проводить работы по искусственному лесовосстановлению. 

По результатам осмотров лесосек специалисты составляют акт, где отображают выявленные 

нарушения. В случае, если лесопользователь самостоятельно их не устранит, то документы 

направят в суд. 

Всего в 2024 году в крае планируют провести приемку около 30 тысяч лесных участков. Как 

отмечают специалисты, количество нарушений на лесосеках ежегодно сокращается. Так,  

по итогам проверок в 2023 году инспекторы зафиксировали 9 тысяч нарушений – это на 30 % 

меньше, чем в 2022 году. 

Александр Спиридонов, инспектор Лесной охраны: «Помимо контрольных мероприятий,  

мы также проводим большую профилактическую работу с лесопользователями. В течение года 

во всех территориях края проходят профвизиты, в ходе которых мы еще раз напоминаем всем 

арендаторам о необходимости соблюдения требований законодательства во время заготовки 

древесины. Все это приводит к тому, что количество нарушений ежегодно сокращается,  

а лесопользователи стали добросовестнее». 

Под контролем специалистов Лесной охраны – вся территория Красноярского края,  

в том числе и те участки, которые находятся в труднодоступной и отдаленной местности. 

Добираться до них инспекторам помогает высокопроходимая техника: вездеходы, 

снегоболотоходы, УАЗы, квадроциклы. Сейчас в арсенале специалистов более 150 единиц 

техники, в этом году дополнительно приобретут новые единицы: три автомобиля УАЗ и два 

болотохода. Помимо этого, выявлять нарушения на лесосеках специалистам помогают 

беспилотники и система дистанционного мониторинга. 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77581&item=press&die=pressInformation&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77581&item=press&die=pressInformation&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep
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Информацию о возможных нарушениях лесного законодательства можно сообщать  

по телефону 8-800-100-94-00, а также через мобильное приложение «Берегите лес», где можно 

указать геолокацию нарушения и прикрепить фото. 

01.04.24, министерство природных ресурсов и лесного комплекса Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111874 

 

Комплексный проект развития в действии: в Ужурском районе построили 

животноводческую ферму и отремонтировали дороги 

Заместитель министра экономики и регионального развития края Светлана Сидельникова 

проинспектировала реализацию муниципального комплексного проекта развития в Ужурском 

районе. Завершить работу планируется в этом году. 

Инвестор вложил более 217 млн рублей в строительство линии приготовления комбикормов 

в Ужуре и более 550 млн рублей в животноводческую ферму на 800 голов в селе Ашпан. 

Возведены два коровника и теплый переход, установлено новое оборудование. Ферма  

уже работает. 

Из краевого бюджета выделено 228,6 млн рублей на объекты инфраструктуры. В частности, 

в Ужуре отремонтирована дорога по улице Скрылева, проложен водопровод. 

«В селе Ашпан в 2023 году провели капитальный ремонт двух дорог протяженностью 1,6 км 

по улицам Школьная и Главная. Качество отличное, жители довольны. В текущем году здесь 

планируется отремонтировать еще улицу Береговую. Это означает, что не будет 

многометровых луж и грязи, из-за которых порой сложно даже со двора выйти», – рассказала 

Светлана Сидельникова. 

Также замминистра и глава района Константин Зарецкий побывали на площадке 

неработающего элеватора в Ужуре, где реализуется проект по переработке рапса. Здесь 

планируется делать рапсовое масло и жмых. В связи с реализацией инвестиционного проекта 

администрация района и инвестор обсуждают возможность разработки нового МКПР. Если  

он будет одобрен, то за счет бюджетных средств можно будет благоустроить площадь, 

прилегающую к элеватору, и часть улицы Гоголя в Ужуре. 

Напомним, суть муниципальных комплексных проектов развития заключается в том,  

что местный бизнес инвестирует в свое производство, создавая новые рабочие места,  

а государство формирует дорожную, коммунальную и социальную инфраструктуру в населенных 

пунктах вокруг развивающихся предприятий. Благодаря таким проектам уже в 32 населённых 

пунктах края идет строительство или ремонт домов культуры, детских садов, школ, спортивных 

сооружений, дорог, водопроводов и теплосетей. 

01.04.24, министерство экономики и регионального развития Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111879 

 

В Шарыпове завершился капитальный ремонт школы и кадетского корпуса 

В Шарыпове провели капитальный ремонт кадетского корпуса и школы для детей с особыми 

образовательными потребностями. В учебных заведениях обновили фасады, инженерные сети, 

напольное покрытие, выполнили внутреннюю отделку помещений, закупили новое современное 

оборудование для занятий. 

Заместитель министр образования края Татьяна Гридасова проинспектировала обновленные 

учреждения – пообщалась с педагогами и воспитанниками, осмотрела кабинеты. 

В кадетский корпус закупили новые компьютеры, спортивный инвентарь,  

для исследовательских работ по химии, физики закупили гербарии растений, наборы для опытов, 

комплекты для лабораторных работ по физике. В выборе дизайна помещений участвовали 

родители кадетов и педагоги. 

Для Шарыповской школы, где обучается 145 ребят, приобрели интерактивные доски, 

оборудование для пищеблока, проекторы, компьютеры и принтеры. В школе обновили душевые 

комнаты, оснастили медицинский блок, заменили мебель и оборудовали туалетные комнаты  

для детей-инвалидов. В учреждении сформировали также зал для ритмики. В кабинет социально-

бытовой ориентировки, где ребята учатся домоводству, закупили современную технику. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111874
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111874
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111879
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111879
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Капитальные ремонты этих двух учебных заведений провели в рамках федеральной 

программы «Модернизация школьных систем образования». За 2022-2023 годы капремонты 

прошли в 35 школах края, в 2024-2026 годах будет отремонтировано еще 40 образовательных 

учреждений. 

02.04.2024, министерство образования Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111892 

 

В крае открылись четыре фельдшерско-акушерских пункта 

За два дня в крае начали работу сразу четыре новых фельдшерско-акушерских пункта –  

в Саянском и Ирбейском районах. Модульные ФАПы построены в рамках 

нацпроекта «Здравоохранение» и оснащены всем необходимым оборудованием. 

Сегодня медпункт открылся в селе Малиновка Саянского района. Модульный ФАП будет 

обслуживать 234 жителей населенного пункта, и еще порядка 70 человек, проживающих  

в соседних деревнях Абалаково и Алексеевка. Главный врач Саянской районной больницы Юрий 

Миллер рассказал, что в ближайшее время откроется новый ФАП в селе Агинка, а до конца года 

построят такой же медпункт в селе Унер. 

Днем ранее новоселье отмечали медики Ирбейского района. Там одновременно открылись 

три фельдшерско-акушерских пункты в деревнях Преображенка и Каменка, а также в селе 

Благовещенка. Все ФАПы укомплектованы медицинскими работниками. Кроме того, выделен 

легковой автомобиль «Нива», который будет работать в Преображенском, Усть-Ярульском  

и Каменском ФАПах. Фельдшеры будут выезжать к пациентам на дом, отвозить биологические 

материалы, привозить лекарства. 

Всего в 2024 году в крае в рамках нацпроекта «Здравоохранение» планируется построить                 

51 фельдшерско-акушерский пункт, 25 из них уже начали принимать своих пациентов. 

03.04.2024, министерство здравоохранения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111915 

 

Более 1200 школьников побывали на занятиях мобильного «Кванториума» 

В Шарыпове работает мобильный «Кванториум». Специализированный автомобиль                         

с современным оборудованием приехал в местную школу №3. Передвижной филиал детского 

технопарка уже был здесь в первой половине учебного года. 

Занятия после первого приезда мобильного «Кванториума» продолжались дистанционно. 

Педагоги сопровождали ребят на онлайн-платформе, а теперь за две недели очно помогут 

школьникам доработать свои научные и инженерные проекты. В мае по итогам учебного года 

будет составлен рейтинг лучших проектов со всего региона, лидеров пригласят на смену в летний 

оздоровительный лагерь, вручат полезные призы. 

Мобильный «Кванториум» на протяжении двух недель занимается с ребятами 12-18 лет                  

по направлениям: 3D-моделирование и печать, робототехника, программирование, виртуальная                 

и дополненная реальность, беспилотники и геоинформатика. Современный формат 

дополнительного образования дает школьникам дополнительную возможность ознакомиться                    

с актуальными и востребованными навыками будущего. 

В этом учебном году мобильный технопарк уже побывал в Минусинске, Боготоле, 

Пировском муниципальном округе, пгт Саянский Рыбинского района и посёлке Анцирь Канского 

района. Занятия прошли для более 1200 школьников. Мобильные технопарки создаются по всей 

России в рамках нацпроекта «Образование». 

03.04.2024, министерство образования Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111904  

 

Михаил Котюков осмотрел объекты инфраструктуры Уяра 

Губернатор Красноярского края Михаил Котюков в ходе рабочей поездки в Уяр осмотрел 

городские объекты социальной инфраструктуры. 

В Уярской районной больнице Губернатор посетил отделение скорой медицинской помощи, 

пообщался с пациентами детской и взрослой поликлиник. Учреждение рассчитано на лечение               

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111892
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111892
http://project.krskstate.ru/nacprojects/zdorovje
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111915
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111915
http://project.krskstate.ru/nacprojects/obrazovanie
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111904
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62 стационарных пациентов, здесь имеются хирургическое и реанимационное отделения, клинико-

диагностическая лаборатория и дневной стационар. 

По словам главного врача Сергея Нечаева, в больнице идет ремонт педиатрического 

отделения, планируется реконструкция отделения скорой помощи. 

По мнению Михаила Котюкова, ремонт необходимо завершить в более короткие сроки, 

обеспечив пациентов первоочередной помощью, и сосредоточиться на решении кадровой 

проблемы (о нехватке врачей сообщают жители разных краевых территорий, и Уяр  

не исключение). Чтобы привлечь медицинский персонал, местные органы власти могут 

использовать программы обеспечения медиков жильем, а краевая власть готова оказать им в этом 

финансовую и организационную помощь. 

Михаил Котюков также осмотрел площадку строительства школы на 550 учащихся. Глава 

Уярского района Павел Грызунов рассказал Губернатору, что возведение объекта по краевой 

госпрограмме «Развитие образования» идет по графику. Уярская средняя школа №2 переедет  

в новое, современное и просторное здание уже в 2026 году. 

В 2019 году район победил в конкурсе на создание модельных муниципальных библиотек  

в рамках нацпроекта «Культура». На полученные из федерального бюджета деньги 

модернизировали межпоселенческую библиотеку Уяра. Специалисты учреждения показали главе 

региона книги, которые «оживают» с помощью компьютерных технологий, и уникальные 

экземпляры для читателей со слабым зрением. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Давно не был в Уяре, в Уярском районе. 

Много над чем ещё нужно работать, это очевидно. Есть вопросы и по дорогам, и по развитию 

социальных учреждений, и большой комплекс вопросов по здравоохранению. Планы вполне 

понятные. Есть деньги на школу, уже предусмотрены средства в краевом и местном бюджетах  

на проведение первого этапа дорожных работ». 

По мнению Губернатора, просто построить социальные объекты недостаточно. Необходимо, 

чтобы жители хотели оставаться на своей малой родине и вносить вклад в её развитие. 

«Социальная сфера, конечно, должна соответствовать. И образование, и здравоохранение,  

и культура, и спорт – всё должно быть достойно представлено. Люди хотят жить в хороших 

условиях, работать на интересной работе с зарплатой, которая соответствует квалификации. 

Люди хотят, чтобы было место, где могут учиться дети, лечиться близкие, где можно 

провести свободное время. Это всё нужно создавать в каждом муниципальном образовании. Вот 

это и есть основа, залог того, что люди будут возвращаться», – подчеркнул глава региона. 

03.04.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края,  

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111916 

 

Три новых фельдшерско-акушерских пункта начали работу в Емельяновском районе 

В посёлках Луговой, Арей и Первомайский Емельяновского района открылись три новых 

фельдшерско-акушерских пункта (ФАПы). Модульные медпункты построены в рамках 

нацпроекта «Здравоохранение». 

Заместитель министра здравоохранения Красноярского края Александр Украинцев побывал 

в ФАПах поселков Логовой и Арей.  В Логовом проживает 613 человек, в Арее – 380, старые 

ФАПы, в которых ранее вёлся приём, уже не соответствуют санитарным нормам, а от районного 

центра посёлки находятся на существенном расстоянии.  

Замминистра осмотрел помещения новых ФАПов, комнаты ожидания, кабинеты приема 

пациентов и процедурные, оценил оснащение медпунктов и качество инженерных коммуникаций. 

«Новые ФАПы – важный шаг в повышении доступности медицинской помощи жителям 

Емельяновского района. Здесь можно пройти все необходимые обследования: снять ЭКГ, 

измерить внутриглазное давление, определить уровень холестерина, глюкозы, поставить 

необходимую прививку, получить рецепт на льготный препарат. Сюда также приезжают 

мобильные флюорограф и маммограф», – подвел итоги инспекции ФАПов Александр Украинцев. 

И напомнил, что всего в 2024 году в крае по нацпроекту «Здравоохранение» будет возведен                     

51 фельдшерско-акушерский пункт, 11 из них в Емельяновском районе. 

Медпункты укомплектованы медицинскими работникам, в поселке Логовой заведующая – 

медицинская сестра Ирина Васильевых, в поселке Арей – фельдшер Ирина Черкасова. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111916
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111916
http://project.krskstate.ru/nacprojects/zdorovje
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«Я очень рада открытию нового пункта – здесь красиво, все новое! Уверена, люди  

с радостью будут сюда приходить. Я сама четвертый год работаю в ФАПе, люди тут очень 

отзывчивые и ответственные, всегда ходят на диспансеризацию, водят детишек. Благодарю  

за открытие чудесного ФАПа, это просто сказка!», – поделилась впечатлениями Ирина 

Черкасова. 

04.04.2024, министерство здравоохранения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111927 

 

Для девяти территорий края разработают проекты строительства объектов водоснабжения 

В этом году для девяти муниципалитетов края подготовят проекты строительства объектов 

водоснабжения. Документацию разработают в рамках федерального проекта «Чистая вода», 

который является частью нацпроекта «Жильё и городская среда». 

Для посёлка Подгорный ЗАТО Железногорска подготовят проект модернизации очистных 

сооружений; в городе Шарыпово запроектируют строительство сетей холодного водоснабжения.  

В ЗАТО поселок Солнечный планируют построить очистные сооружения. Для села Богучаны 

проектируют реконструкцию очистных сооружений в районной больнице. В посёлке Минино 

Емельяновского района планируется построить локальные очистные сооружения. Для села 

Ермаковское подготовят проект возведения станции очистки хозяйственно-бытовых сточных вод, 

для села Идринское – наружных сетей водоснабжения. В Кодинске проведут реконструкцию 

линии по механическому обезвоживанию илового осадка. Для города Заозёрный Рыбинского 

района разработают проект строительства водопровода холодного водоснабжения. 

Михаил Сперанский, первый заместитель министра строительства и ЖКХ края: «Мы 

получили от муниципалитетов 77 заявок на проектирование и строительство объектов 

водоснабжения на общую сумму около полутора миллиардов рублей. Имеющуюся субсидию  

в размере 100 млн рублей решено распределить на проектирование девяти объектов. Очевидно, 

что в крае сохраняется высокая потребность в модернизации и строительстве сетей 

водоснабжения. Федеральный проект, изначально рассчитанный на реализацию до 2024 года,  

по решению Президента РФ продлен до 2030 года. Работа по обеспечению жителей края чистой 

питьевой водой продолжится». 

Напомним, в 2024 году в крае в рамках федерального проекта построят шесть объектов 

питьевого водоснабжения. В Уяре возведут водоочистной комплекс, в поселке Мингуль 

Сухобузимского района – водозаборные сооружения, в селе Красная Поляна Назаровского района 

– водоочистной комплекс. В селе Богучаны и посёлке Мингуль Сухобузимского района проложат 

водопроводные сети, в селе Малая Минуса Минусинского района возведут станцию очистки воды 

и проложат водопроводные сети. На эти цели из федерального и краевого бюджетов выделено 376 

млн рублей. 

04.04.2024, министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства 

Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111928  

 

Лесопожарный автопатруль встретили в Минусинском районе 

Около 500 жителей Минусинского района края присоединились к противопожарной акции 

краевого Лесопожарного центра. Первыми остановками в этом году проекта «Лесопожарный 

автопатруль» стали город Минусинск, а также села Малая Минуса и Большая Иня. 

Игорь Ерин, начальник южных групп подразделений краевого Лесопожарного центра: 

«Автопатруль уже третью весну курсирует по региону по инициативе лесных пожарных края. 

Напоминаем людям о правилах пожарной безопасности и поведения в лесу, действующих 

запретах и ограничениях, ответственности за сжигание сухой травы и возникновение пожаров, 

рассказываем о работе людей, которые заботятся о сохранении лесных богатств края».  

В этом году первыми колонну лесопожарной спецтехники – пожарный автомобиль, 

лесопожарный модуль, две «Газели» и штабную машину – встретили ученики в селе Малая 

Минуса. Специалисты научили ребят правильно собирать рюкзак в поход, ориентироваться в лесу, 

определять различные виды деревьев, складывать костры и правильно их тушить. Школьники 

примерили снаряжение парашютистов и десантников-пожарных, узнали о возможностях 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111927
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111927
http://project.krskstate.ru/nacprojects/housing
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111928
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111928
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111928
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лесопожарной техники. Благодаря нацпроекту «Экология» автопарк лесопожарных подразделений 

края постоянно обновляется. 

В селе Большая Иня для школьников организовали две площадки. На одной рассказали  

о работе наземной службы краевого Лесопожарного центра, на другой – авиационной. Ирина 

Суворова, учитель начальных классов школы №6 в селе Большая Иня: «В таком масштабе 

противопожарное мероприятие у нас проводят впервые. Ребятам очень интересно, задавали 

много вопросов. Вокруг села бор, дети часто его посещают. Теперь они будут знать, как себя 

вести на природе, кто помогает спасти лес, потому что пожары у нас возникают очень часто». 

В течение апреля-мая автомобили с символикой акции проедут почти по всем районам края. 

04.04.2024, Лесопожарный центр,  

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111930 

 

Образование с комфортом: две школы в Уяре капитально отремонтировали  

по федеральной программе 

В двух школах Уяра прошел капитальный ремонт в рамках федеральной программы 

«Модернизация школьных систем образования». В обновленных учебных заведениях побывала 

министр образования края Светлана Маковская. 

«После капитального ремонта дети фактически начинают учиться в новом здании. Очень 

важно, что помимо ремонта в рамках этой программы в школах создаются все условия для 

получения знаний, для интересной внеурочной деятельности – закупается новое оборудование, 

педагоги могут пользоваться современными электронными средствами. Все это позволяет 

создать комфортную образовательную среду», – отметила Светлана Маковская. 

В школах №4 и №40 отремонтировали крыши, заменили инженерные сети, обновили 

фасады, провели внутреннюю отделку, закупили новую мебель, оборудование для пищеблоков  

и учебных занятий. В школе №4 заменили всю компьютерную технику, для 40-й школы закупили 

швейные машинки для занятий по домоводству. После ремонта в учреждениях появился 

современный центр детских инициатив. 

На обновление школ из краевого и федерального бюджетов было выделено около 175 млн 

рублей. Отремонтированные учреждения открылись 1 сентября 2023 года. 

Напомним, в крае по федеральной программе «Модернизация школьных систем 

образования» за 2022-2023 годы капитальный ремонт прошел в 35 школах. В 2024-2026 годы 

планируется отремонтировать еще 40 школ. Реализация программы соответствуют задачам 

нацпроекта «Образование». 

04.04.2024, министерство образования Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111931 

 

Семьи оленеводов и промысловиков получили соцвыплаты на строительство домов 

Для проживающих на севере Красноярского края семей построят 15 домов. Социальные 

выплаты на строительство жилья получили семьи оленеводов и промысловиков на Таймыре,  

в Эвенкии и Туруханском районе. 

Выплаты предоставляются на возведение жилых домов для коренных малочисленных 

народов Севера, ведущих традиционный образ жизни. Напомним, на такую поддержку могут 

рассчитывать жители Таймырского Долгано-Ненецкого, Туруханского и Эвенкийского районов, 

которые нуждаются в жилье, проживают на условиях социального найма, при этом имеют 

земельный участок на праве собственности, аренды или безвозмездного пользования. 

«В этом году дома для северян будут строить уже из бруса. Это было пожеланием самих 

жителей. Новые дома будут построены в эвенкийских поселках Ессей, Эконда и Юкта,  

в таймырских - Носок, Попигай и Хета, а также в туруханской Советской Речке. Размер 

соцвыплаты, предоставляемый заявителям, составляет от 6,5 до 10,1 млн рублей, в зависимости  

от района проживания», - пояснил руководитель агентства по развитию северных территорий  

и поддержке коренных малочисленных народов Антон Нарчуганов. 

Строительство домов для северян ведется с 2011 года в рамках краевой программы  

по улучшению жилищных условий оленеводов и промысловиков. 

http://project.krskstate.ru/nacprojects/ecologia
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111930
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111930
http://project.krskstate.ru/nacprojects/obrazovanie
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111931
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111931
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Всего с начала действия программы в новое жильё переехали 240 семей коренных 

малочисленных народов Севера. 

05.04.2024, Агентство по развитию северных территорий и поддержке коренных 

малочисленных народов Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111940 

 

Пожароопасный сезон открылся ещё в восьми территориях края 

На юге Красноярского края, на территории Ермаковского, Идринского, Каратузского, 

Краснотуранского, Курагинского, Саяно-Шушенского, Ужурского и Шарыповского лесничеств, 

открыт пожароопасный сезон. Ранее пожсезон открыли в Минусинском районе. Специалисты 

патрулируют территории гослесфонда, где уже сошел снег. 

Охранять лес от огня на юге региона будут 260 профессиональных лесных пожарных,  

на вооружении которых 71 единица специализированной техники, беспилотники и более 400 

единиц оборудования, которые поступили в край в рамках национального проекта «Экология». 

Кроме того, помогать тушить возгорания будут арендаторы лесных участков. 

Также обстановку в лесах края в онлайн-режиме контролируют специалисты региональной 

диспетчерской службы краевого Лесопожарного центра при помощи видеокамер, установленных 

на вышках сотовой связи в районах края. Жителям края нужно быть предельно бдительными  

и внимательными при обращении с огнем. При обнаружении возгорания в лесу необходимо 

немедленно звонить на прямую линию по телефону: 8-800-100-94-00 или отправить сообщение  

с помощью мобильного приложения «Берегите лес». 

Напомним, за разжигание костров с нарушением правил пожарной безопасности в лесах 

штраф для граждан от 15 до 30 тыс. рублей. За нарушение правил пожарной безопасности в лесах, 

повлекшее возникновение лесного пожара, минимальный размер штрафа для граждан 50 тыс. 

рублей, для юридических лиц – от 1 до 2 млн рублей. 

05.04.2024, министерство природных ресурсов и лесного комплекса Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111945 

 

 

Комфортный и безопасный: в Козульском психоневрологическом интернате  

открыли новый корпус 

В Козульском психоневрологическом интернате построили новый корпус на 150 мест. 

Здание полностью укомплектовано необходимым оборудованием и мебелью. 

Ирина Пастухова, министр социальной политики Красноярского края: «Это значительное 

событие для всех нас, так как мы сделали очередной шаг к решению одной из главных задач 

нацпроекта "Демография" – созданию безопасной и комфортной среды для людей, которые 

нуждаются в поддержке и заботе». 

В новом корпусе уютные комнаты, гостиные, буфетные с небьющейся посудой, 

административные и медицинские помещения, современная охранно-пожарная сигнализация                  

и система видеонаблюдения. Также имеются тренажерный зал, кинозал, библиотека, кабинеты для 

развития творческих способностей и социально-бытовой реабилитации. 

Для инвалидов в комнатах установлены удобные многофункциональные кровати, в здании 

предусмотрены пандусы, просторные пассажирские лифты, широкие коридоры, специальные 

поручни на путях движения, отсутствие перепадов высот. 

Новый корпус возвели за два года взамен старого деревянного строения. 

«По поручению главы региона работа по переселению людей из пожароопасных строений 

продолжится. В этом году в Козульском интернате начнется строительство ещё одного 

корпуса на 150 мест. Готовится к открытию интернат на 200 мест в Шушенском районе.                     

В планах возвести два корпуса в Ирбейском районе», – рассказала Ирина Пастухова. 

С вводом нового корпуса в Козульском интернате штат учреждения увеличится на 65 

сотрудников, а после завершения строительства второго корпуса добавится ещё около 100 рабочих 

мест. 

Илья Зайцев, депутат Законодательного Собрания Красноярского края: «Построенный 

корпус разительно отличается от большинства других подобного профиля. С открытием этого 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111940
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111940
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111940
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111945
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111945
http://project.krskstate.ru/nacprojects/demografia
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современного здания регион устанавливает для себя "высокую планку", на которую мы будем 

ориентироваться в дальнейшей работе по данному направлению». 

05.04.2024, министерство социальной политики Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111948 

 

В этом году в крае обустроят 137 дворовых территорий 

В этом году в крае благоустроят 109 дворовых территорий по программе «Формирование 

комфортной городской среды» нацпроекта «Жильё и городская среда». Дворы обновят в городах 

Дивногорск, Енисейск, Железногорск, Зеленогорск, Канск, Красноярск, Лесосибирск, Минусинск, 

Назарово, Норильск, Сосновоборск, Шарыпово, Иланский, Кодинск, Заозёрный, Дудинка, Ужур, 

посёлках Кедровый, Берёзовка, Емельяново, Шушенское, ЗАТО Солнечный. 

В селах и поселках Ачинского, Богучанского, Балахтинского, Козульского, Каратузского, 

Канского, Казачинского, Нижнеингашского, Новосёловского и Енисейского районов 28 дворов 

обновят в рамках краевой программы. 

«При благоустройстве территории по минимальному перечню работ ремонтируют 

тротуар, дорогу, дворовой проезд, устанавливают системы освещения, скамейки и урны. 

Дополнительный перечень формируется исходя из пожеланий жителей - вместе                                        

с обустройством проездов и новым освещением можно оборудовать детские и спортивные 

площадки, обустроить пешеходные дорожки», - уточняют в краевом министерстве строительства 

и ЖКХ. 

Благоустройство дворовых территорий выполняется за счёт средств федерального, краевого 

и местного бюджетов. Также обязательным условием участия в программе является 

софинансирование жителями от 2 до 20% от общей стоимости ремонтных работ. При этом дом не 

должен быть признан аварийным. 

Добавим, с 2019 года в крае отремонтировали 2417 дворовых территорий. «Участие                        

в программе носит заявительный характер. В первую очередь жителям совместно со своей 

управляющей компанией необходимо на общедомовом собрании принять решение о возможном 

участии и о проценте софинансирования. Управляющие компании готовят заявки и направляют 

их в администрацию муниципалитета. В министерстве при рассмотрении заявок приоритет 

получают те дворы, где жители ухаживают за своим домом и двором - вовремя проводятся 

ремонты, обустраивают цветники», - поясняет заместитель министра строительства и жилищно-

коммунального хозяйства края Елена Цитович. 

09.04.2024, министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства 

Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111976   

 
В Иланском районе в этом году откроются два фельдшерско-акушерских пункта 

В этом году в Иланском районе откроются два модульных фельдшерско-акушерского пункта 

(ФАП). Первый уже начал работу в селе Карапсель Иланского района. ФАП возведен по 

региональной программе модернизации первичного звена, действующей в рамках 

нацпроекта «Здравоохранение». 

В селе Карапсель, расположенном в 23 км от райцентра, проживает 874 человека, из них 187 

детей. Кроме того, за медицинской помощью в Карапсельский ФАП обращаются и жители 

соседней деревни Ловать, а это ещё 163 человека. В новом ФАПе работают фельдшер                               

и медицинская сестра. Они оказывают медицинскую помощь, проводят вакцинацию, 

диспансеризацию, обеспечивают население лекарственными препаратами, обслуживают вызовы 

на дому, а также ведут наблюдение пациентов, поставленных на диспансерный учет. 

Ярослав Лучкив, главный врач Иланской районной больницы: «Еще один фельдшерско-

акушерский пункт в селе Ельники проходит лицензирование и откроется в ближайшее время. Село 

находится в 77 километрах от райцентра, старое здание медпункта признано не пригодным для 

эксплуатации». 

Также в этом году планируется отремонтировать поликлинику Иланской районной 

больницы. 

Напомним, в 2024 году по региональной программе модернизации первичного звена, 

действующей в рамках нацпроекта «Здравоохранение», будет возведен 51 фельдшерско-

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111948
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111948
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111976
http://project.krskstate.ru/nacprojects/zdorovje
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акушерский пункт. Два медпункта построят на севере края за счет краевого бюджета. Более 

половины из запланированных ФАПов уже введены в эксплуатацию. 

10.04.2024, министерство здравоохранения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111990  

Новые пассажирские автобусы вышли на маршрут в Хатанге 

Два утепленных автобуса марки ПАЗ вышли на маршрут в селе Хатанга. Маршрут №1 «ост. 

Полярная – ост. Солнышко – ост. Полярная» уже опробован сельчанами. Транспорт был 

приобретен в 2023 году на средства краевого бюджета. 

«Новый транспорт - это большая радость и давняя необходимость для хатангчан, 

особенно для тех, кто проживает в районе Полярной ГРЭ. Ученики смогут вовремя добираться 

до школы, а пожилые - до поликлиники», - отметил Андрей Доронин, глава сельского поселения 

Хатанга. 

«В прошлом году регион приобрел 146 автобусов, которые отправились в муниципальные 

образования Красноярского края. На эти цели из краевого бюджета выделили 1,25 млрд рублей.               

В северные территории, в Енисейский, Мотыгинский районы и на Таймыр, отправились                          

29 автобусов», - пояснили в краевом Минтрансе. 

В этом году Красноярский край приобрел за счет федеральных средств 93 новых автобуса 

для обновления подвижного состава. На север уехали 17 автобусов – в Енисейский                                    

и Мотыгинский районы, а также в город Норильск.  

10.04.2024, министерство транспорта Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111994  

 

По проекту комплексного развития территорий в Заледеево построят  

центральный водопровод 

В Кежемском районе с 2021 года реализуется муниципальный комплексный проект развития 

«Заледеево». С тем, как идет работа, ознакомилась заместитель министра экономики                                  

и регионального развития края Светлана Сидельникова.  

Инвестор вложил более 583 млн рублей в организацию производственного участка для 

лесозаготовки в селе Заледеево. Предприятие уже вышло на проектную мощность, появилось                 

50 новых рабочих мест и увеличились налоговые поступления в местный и краевой бюджеты. 

Государство в свою очередь выделяет средства на развитие инфраструктуры села. Благодаря 

национальным проектам здесь построили спортивную площадку и врачебную амбулаторию,                     

в местной школе появилась «Точка роста» - образовательный центр с современным учебным 

оборудованием. 

В этом году в рамках муниципального комплексного проекта развития приступают                          

к проектированию и строительству водопровода. На сегодняшний день в селе Заледеево 

проживает более 1000 человек, однако централизованного водоснабжения здесь нет. 

«Существующий водозабор необходимо задействовать более активно, ведь он практически 

не загружен и вполне может использоваться для того, чтобы организовать подачу воды в дома 

местных жителей, в детский сад и в клуб. В этом году необходимо запроектировать водопровод, 

чтобы в следующем начать его строительство. Жители очень этого ждут», – рассказала 

заместитель министра экономики и регионального развития края Светлана Сидельникова. 

Напомним, суть муниципальных комплексных проектов развития заключается в том, что 

местный бизнес инвестирует в свое производство, создавая новые рабочие места, а государство 

формирует дорожную, коммунальную и социальную инфраструктуру в населенных пунктах 

вокруг развивающихся предприятий. Благодаря таким проектам уже в ряде населённых пунктов 

края идет строительство или ремонт домов культуры, детских садов, школ, спортивных 

сооружений, дорог, водопроводов и теплосетей. 

11.04.2024, министерство экономики и регионального развития Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112002  
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В общественном транспорте Ачинска появилась информация о состоянии  

окружающей среды 

Листовки со специальным QR-кодом разместили в трамваях Ачинска. Наведя камеру 

телефона на изображение, можно узнать о текущей экологической обстановке в городе. Данные 

отображаются с сайта краевого Центра мониторинга окружающей среды (http://krasecology.ru/). 

В Ачинске установлен один автоматизированный пост наблюдения (АПН) за качеством 

атмосферного воздуха. Он расположен по адресу Юго-Восточный район, между домами 14 и 25. 

АПН замеряет 16 показателей загрязняющих веществ. Данные замеров обновляются каждые                   

20 минут. 

Второй автоматизированный пост планируют разместить на границе санитарно-защитной 

зоны Ачинского глиноземного комбината. После установки измерительного оборудования данные 

также будут отображаться на сайте краевого Центра мониторинга окружающей среды. 

QR-коды планируется разместить в Минусинске, Канске, Лесосибирске, Назарове.                              

В муниципальном общественном транспорте Красноярска такая информация уже появилась. 

Мероприятия проводятся в рамках федерального проекта «Чистый воздух» национального 

проекта «Экология». 

11.04.2024, министерство экологии Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112004  

 

На этой неделе открылись ещё два модульных фельдшерско-акушерских пункта 

В крае на этой неделе начали работать сразу два новых фельдшерско-акушерских пункта 

(ФАП) – в деревне Якушево Балахтинского района и в деревне Лопатино Березовского района. 

Современные модульные медпункты построены по региональной программе модернизации 

первичного звена, которая действует в составе нацпроекта «Здравоохранение». 

Общая стоимость обоих ФАПов порядка 12 млн рублей. Пункты оснащены современным 

оборудованием, необходимым для оказания первой медицинской помощи. Кроме того, в зданиях 

проведена система водоснабжения и канализации. 

Якушевский фельдшерско-акушерский пункт расположен в 52 км от районного центра. В 

деревне проживает 83 человека, из них 15 детей. 

«В Балахтинском районе по нацпроекту "Здравоохранение" один ФАП построили в прошлом 

году, в этом году уже два открылись и один проходит лицензирование. До конца 2025 года 

проведем реконструкцию Приморской участковой больницы, построим еще один фельдшерско-

акушерский пункт в деревне Ильтюково и две врачебные амбулатории – Черемкушкинскую и 

Еловскую», – рассказал главный врач Балахтинской районной больницы Валерий Таскин. 

В деревне Лопатино медпункта не было. От населенного пункта до райцентра 20 км. 

Общественный транспорт в деревню не ходит, поэтому ФАП здесь давно был необходим. Теперь 

для 147 жителей, в числе которых 28 детей, работает свой фельдшер, который оказывает все 

необходимую медицинскую помощь. 

Дмитрий Дворников, главный врач Берёзовской районной больницы: «Благодаря 

национальному проекту "Здравоохранение" медицина нашего района получает огромную 

поддержку. В 2023 году Березовская районная больница получила автомобиль скорой помощи, в 

начале этого года в учреждении введен в эксплуатацию цифровой флюорограф. В 2025 году 

планируется построить врачебную амбулаторию в селе Зыково». 

Напомним, в 2024 году в рамках нацпроекта «Здравоохранение» будет возведен 51 

фельдшерско-акушерский пункт. Два медпункта построят на севере края за счет краевого 

бюджета. Более половины из запланированных ФАПов уже введены в эксплуатацию. 

12.04.2024, министерство здравоохранения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/112017  

 

Аграрии пяти районов Красноярского края вышли в поля 

Сельхозпроизводители Минусинского, Шушенского, Краснотуранского, Курагинского                     

и Новосёловского района начали полевые работы. Хозяйства закрывают влагу и подкармливают 

многолетние травы. На 12 апреля влага закрыта на 13,5 тыс. га. На 5,1 тыс. га внесено 251,5 тонн 

действующего вещества минеральных удобрений. 

http://krasecology.ru/
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Замминистра сельского хозяйства края Сергей Шекк отметил, что аграрии южных районов 

края традиционно начинают весенние полевые работы раньше земледельцев других 

растениеводческих территорий региона. Этот год не стал исключением. 

«Массово выходить на посевную хозяйства планируют в первой декаде мая, что также 

соответствует средним многолетним значениям. По видеоконференцсвязи специалисты 

министерства регулярно проводят совещания с руководителями отделов сельского хозяйства на 

местах. На контроле вопросы обеспечения сельчан необходимыми для успешного проведения 

посевной материально-техническими ресурсами, подготовки к прохождению пожароопасного 

периода», – сказал Сергей Шекк. 

В край завезено более 63 тыс. тонн действующего вещества минеральных удобрений – 81,7% 

от планируемого объема, что чуть выше уровня прошлого года. Аграрии продолжают заключать 

договоры на поставку. Требованиям стандарта соответствует 89% семян зерновых и зернобобовых 

культур. Оставшийся объём хозяйства подрабатывают и доводят до посевных кондиций. 

Семенами зерновых и зернобобовых край обеспечен полностью, картофеля – на 98%, рапса – 

на 90,5%. Потребность восполнят за счёт внутрихозяйственного семеноводства и приобретения 

семенного материала. Сельхозтехника к полевым работам готова в среднем на 91%. Горюче-

смазочные материалы аграрии завозят по плану. 

Посевная площадь сельхозкультур в крае в этом году увеличится на 30 тыс. га и составит 

более 1,5 млн га. На 23,3% к уровню прошлого года планируется прирост под рапсом, на 25% – 

под горохом, на 73% – под соей. 

По прогнозам синоптиков, влагообеспеченность полей для первой половины вегетационного 

периода будет достаточной на всей земледельческой территории края. 

С начала года сельхозпроизводители края получили 805 млн рублей из федерального                      

и краевого бюджетов. Деньги пошли на погектарную поддержку, производство молока, племенное 

животноводство, соцвыплаты для строительства и приобретения жилья на селе, обустройство                    

в сельской местности и другие цели. В целом на развитие сельского хозяйства, пищевой                           

и перерабатывающей промышленности края в этом году предусмотрено 7,6 млрд рублей. 

13.04.2024, министерство сельского хозяйства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112026 

 

  

АНАЛИТИКА 

 

Новые нацпроекты, социальные учреждения и меры поддержки: в крае наметили планы 

работы отрасли социальной защиты 

В Красноярске на заседании коллегии министерства социальной политики края подвели 

итоги работы отрасли за прошлый год и определили приоритетные направления на год текущий. 

Более 450 специалистов со всего региона приняли участие в обсуждении стратегических 

задач отрасли. 

Открыл заседание председатель Правительства региона Сергей Верещагин: «Значимость 

вашей работы всегда была велика, но в последнее время она выросла кратно. Каждая 

возникающая жизненная ситуация требует сегодня быстрого реагирования, индивидуального 

подхода, а главное – проявления эмпатии в непростое для людей время. Это очень важно». 

На социальную защиту населения в крае в 2023 году было направлено более 60 млрд рублей, 

или 15 процентов регионального бюджета. Различные виды социальной помощи в крае получает 

почти каждый второй житель края. 

Ирина Пастухова, министр социальной политики края: «В условиях санкционного давления 

благодаря скоординированной межведомственной работе в крае удалось не только сохранить 

социальную стабильность, но и усилить социальную поддержку, оперативно решать задачи, 

поставленные Президентом России и Губернатором края». 

В своем докладе глава ведомства отметила стабильный рост многодетных семей в крае.  

По сравнению с 2022 годом, количество таких семей выросло на 9% и составляет почти 51 тысячу. 

Этому способствует система поддержки, созданная в рамках нацпроекта «Демография» – семьям 

предлагают около 30 видов выплат, помощь в трудной жизненной ситуации, реабилитационные 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112026
../../../AppData/Local/Temp/notes90C43B/АНАЛИТИКА
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услуги для детей-инвалидов. По указу Президента РФ Владимира Путина в крае установлен 

единый статус многодетной семьи. Прорабатывается вопрос выдачи удостоверения, 

подтверждающего льготный статус. 

Для участников СВО и их семей в крае действует 37 мер поддержки. В 19 комплексных 

центрах соцзащиты открыты реабилитационные отделения, действует более 20 клубов  

по интересам для членов семей участников СВО. работа проводится совместно с фондом 

«Защитники Отечества». 

Среди новых учреждений – первый Семейный центр в Красноярске, который объединил 

сразу четыре учреждения по разным направлениям социальной защиты.  

По психоневрологическому профилю в крае введен в эксплуатацию новый корпус на 150 мест  

в Козульском интернате, организованы дополнительные места в интернате в Ермаковском районе, 

готовится к открытию интернат на 200 мест в Шушенском районе. 

В рамках регионального проекта «Старшее поколение» нацпроекта «Демография» действует 

пилотный проект долговременного ухода за пожилыми и инвалидами. В прошлом году такие 

услуги предоставляли в Красноярске, Дивногорске и Березовском районе. С начала этого года  

к проекту подключился еще один социальный комплексный центр столицы края – «Центральный». 

В числе новых направлений работы ведомства – подготовка нацпроектов «Семья», 

«Продолжительная и активная жизнь», «Кадры». В Год семьи министерство проведет  

II Красноярский демографический форум. 

Все материалы по итогам работы отрасли за 2023 год будут размещены на официальном 

сайте министерства социальной политики Красноярского края. 

29.03.2024, министерство социальной политики Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111864 

 

Оглоблина рассказала, как решать кадровую проблему в сельском хозяйстве 

Кадровый вопрос актуален для самых разных отраслей. В том числе  

и для агропромышленного комплекса. Эту проблему нужно решать с разных сторон, рассказала 

«Парламентской газете» заместитель председателя Комитета Госдумы по аграрным вопросам 

Юлия Оглоблина. 

Одним из решений может стать поддержка студентов, получающих права механизаторов. 

«Сейчас те, кто учится в сельскохозяйственных колледжах на механизатора или тракториста, 

перед получением удостоверения должны пройти медобследование и заплатить госпошлину.  

Об этом рассказали мне студенты в регионах. Например, по Московской области выходят 

затраты от трех до шести тысяч рублей в зависимости от категории вождения», — отметила 

парламентарий. Поэтому она предложила сделать подобные медицинские осмотры  

и госплошлины бесплатными или же с применением системы льгот. Тогда у выпускников будет 

больше возможностей пойти работать по профессии, уверена депутат. 

Также она рассказала о проекте «Земля добра». По ее словам, проект запустил после начала 

спецоперации Российский союз сельской молодежи при поддержке «Единой России». Активисты 

помогали беженцам в расселении и трудоустройстве. «Сейчас в рамках проекта «Моя карьера  

с Единой Россией» их цель — помочь с переподготовкой и трудоустройством  

на агропромышленных предприятиях и в смежных отраслях демобилизованным участникам СВО 

и членам их семей», — пояснила Оглоблина. 

Кроме того, всем, кто заинтересован в работе на селе, поможет сайт «Я в агро», считает 

депутат. Там собраны актуальные вакансии, с очень достойными зарплатами. 

31.03.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/ogloblina-rasskazala-kak-

reshat-kadrovuyu-problemu-v-selskom-khozyaystve.html 

 

Больше 200 тысяч жителей края приняли участие в голосовании за благоустройство 

Жители края выбирают объекты для благоустройства следующего года. Уже 274 тысячи 

жителей края сделали свой выбор, отдав свой голос за одну из 77 территорий в 24 городах, 

участвующих в голосовании. Голосование проходит в рамках программы «Формирование 

комфортной городской среды» нацпроекта «Жильё и городская среда». 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111864
https://www.pnp.ru/social/ogloblina-rasskazala-kak-reshat-kadrovuyu-problemu-v-selskom-khozyaystve.html
https://www.pnp.ru/social/ogloblina-rasskazala-kak-reshat-kadrovuyu-problemu-v-selskom-khozyaystve.html
http://project.krskstate.ru/nacprojects/housing
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В каждом из 24 муниципалитетов, участвующих в голосовании, благоустроят                                  

то пространство, которое наберёт наибольшее число голосов. В Красноярске благоустроят семь 

территорий. На левобережье Красноярска лидерами по числу голосов являются набережная на 

улице Вильского и аллея героев Чернобыля на проспекте Комсомольском. Эти территории 

набрали по 14 тысяч голосов. На правом берегу Красноярска лидируют скверы на улицах 

Борисевича и Пионерской правды, которые набрали по 8 тысяч голосов. 

Больше всего голосов жителей в посёлке Шушенское набрал сквер «Тихая гавань»,                            

в Лесосибирске – парк Мирный, в Канске – сквер Кисловского, в Бородине – Молодёжный сквер. 

В Железногорске разворачивается борьба между бульваром Андреева и Спортивным 

бульваром. В Ачинске с большим отрывом лидирует водно-ландшафтный парк реки Чулым – 

восемь тысяч проголосовавших. В Норильске 12 тысяч голосов набрала территория на улице 

Лауреатов и 8 тысяч голосов – территория возле Молодёжного центра. Набережная в Минусинске 

набрала почти по 7 тысяч голосов горожан. За сквер Революции в Шарыпове и аллею Любви                   

в Сосновоборске проголосовали по 4 тысячи жителей.  

Елена Цитович, заместитель министра строительства и ЖКХ края: «Голосование продлится 

до 30 апреля, поэтому лидеры голосования могут поменяться. Многие жители, которые каждый 

год участвуют в голосовании, уже давно поняли, что для победы определённой территории 

нужно объединяться с соседями, родными, распространять информацию в домовых чатах». 

Участвовать в выборе территории для благоустройства может каждый житель края старше 14 

лет. Проголосовать можно на сайте https://24.gorodsreda.ru/ , либо с помощью волонтёров, которых 

можно встретить в вечернее время в общественных местах. 

министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства Красноярского края, 

01.04.2024, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111877, 

 08.04.2024, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111960  

 

Проекты установки оборудования для экологичного отопления разработаны  

на почти 700 частных домов 

Проекты установки оборудования для экологичного отопления разработаны на почти 700 

частных домов. Сейчас документация проходит экспертизы. Параллельно подрядные организации 

заключают договоры на закупку оборудования. Установка должна начаться в мае. Одновременно   

в Красноярске продолжается прием заявок от жителей частного сектора, желающих перевести 

свои дома с печного угольного на более экологичные виды отопления. 

Работа идет в рамках проекта «Чистый воздух» национального проекта «Экология», 

инициированного Президентом России. Главная цель – улучшение качества атмосферного воздуха 

в городе. Заявки от горожан, желающих отказаться от старых угольных печей, принимают по 

телефону колл-центра 8-800-333-7007, с 9:00 до 20:00 (в будние дни). По этому же номеру 

проконсультируют по всем вопросам. Для перехода на экологичные твердотопливные котлы 

можно звонить на горячую линию 8-800-700-41-49 или подать заявку на сайте новые-котлы.рф. 

Работа с поступившими заявками в самом разгаре. От желающих перевести свои дома                     

на отопление с помощью сжиженного газа поступило 896 заявок. Сотрудники АО 

«Красноярсккрайгаз» уже обработали 891 заявку. Если дом и участок подошли по требованиям 

безопасности для установки такого оборудования, то домовладельцам предложили заключить 

договоры на участие в программе. После этого для каждого дома разрабатывались проекты                      

и подсчитывались сметы. В итоге пакеты документов подготовлены для 132 домовладений. 

Проектная документация уже разработана для 55 из них. 

Заявки на установку современных твердотопливных котлов поступили от владельцев 5374 

частных домов. Техники АО «Центральный проектно-технологический институт» (АО «ЦПТИ»), 

являющегося частью госкорпорации «Росатом», обработали уже 3386 из них. По итогам обходов 

проекты установки оборудования разработаны для 637 домовладений. Определены несколько 

моделей современных котлов, которые будут устанавливаться в домах бесплатно. Все они 

проходят дополнительные испытания. 

Напомним, что до конца года в частных домах города вместо старых угольных печей 

планируется установить 1115 современных твердотопливных котлов. Это оборудование нового 

поколения с автоматической подачей топлива. Сжигание идет при повышенной температуре                    

https://24.gorodsreda.ru/
https://24.gorodsreda.ru/
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111877
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111960
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в топке, что снижает значения угарного газа, летучих органических соединений и пыли, которые 

выделяются в воздух.  

На отопление с помощью сжиженного газа в рамках работы по национальному проекту за 

этот год есть возможность перевести 180 частных домов. Стандартный набор оборудования и его 

установка для хозяев бесплатны. 

Также жители частных домов могут отказаться от угольного отопления в пользу 

электрического. Компенсацию на оплату электроэнергии в этом случае предоставляют нескольким 

категориям горожан.  

01.04.2024, администрация г. Красноярска, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111882  

 

В 11 городах Красноярского края отмечен высокий уровень качества городской среды 

Минстрой РФ подвёл итоги оценки качества городской среды за 2023 год. Высокий уровень 

качества городской среды подтвердили Красноярск, Кодинск, Железногорск, Сосновоборск, 

Назарово, Зеленогорск, Шарыпово, Норильск, Дудинка. Кроме того, впервые в этот список попали 

города Енисейск и Боготол. 

Индекс включает оценку различных индикаторов качества городской среды, среди которых: 

жильё, общественно-деловая, социально-досуговая, уличная инфраструктура, наличие зелёных 

территорий, набережных, общегородских пространств. Каждый из этих параметров оценивается 

по показателям безопасности, комфорта, экологичности, современности. 

Цитович Елена, заместитель министра строительства и ЖКХ края: «Ежегодный рейтинг, 

который составляет федеральное министерство, не является соревнованием городов между 

собой. Он основан на анализе множества критериев и демонстрирует, чего не хватает каждому 

конкретному городу, чтобы улучшить качество проживания в нём. Мы используем результаты 

рейтинга для составления рекомендаций по улучшению городской среды». 

Все программы, входящие в нацпроект «Жильё и городская среда», направлены  

на комплексное развитие городов, улучшение жилищных условий людей. Благодаря программе 

«Формирование комфортной городской среды», входящей в нацпроект, в крае появились более 

400 новых общественных пространств.  

02.04.2024, министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства 

Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111890 

 

 

Почти 9 тысяч электронных заявлений на зачисление в первый класс было подано  

в первый день приёмной кампании 

С 1 апреля школы открыли прием заявлений на зачисление первоклассников. За сутки                     

в Красноярском крае уже подано больше 9 тысяч заявлений, причем 86% от этого числа –                        

в электронной форме, через сайт госуслуг. 

У родителей будущих школьников была отличная возможность заполнить заявление заранее 

на портале госуслуг, а в день старта приема заявок достаточно было лишь нажать кнопку 

«Отправить». Таким уникальным сервисом в первый день приемной кампании в нашем регионе 

воспользовались 7827 человек. 

Записать ребенка в школу онлайн можно по ссылке. Создать онлайн заявку легко: 

большинство полей заполняется автоматически из той информации, которая уже есть в личном 

кабинете на госуслугах. Родителям первоклассника нужно лишь выбрать школу, льготы и указать 

другие параметры желаемого обучения. Это намного проще и быстрее, чем при личном 

обращении в учебное заведение. 

В Красноярском крае по предварительным данным 1 сентября впервые за парты сядут более 

41 тысячи ребят. До 30 июня заявления принимают от семей, которые проживают на закрепленной 

за школой территорией, и тех, кто имеет преимущество при зачислении. Если ребенок живет не на 

закрепленной за школой территории, то подавать заявление нужно с 6 июля. Если места останутся, 

то в школу ребенка зачислят. Прием будет идти до заполнения всех свободных мест,                             

до 5 сентября. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111882
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111890
https://www.gosuslugi.ru/600426/1/form


58 

Перевод социально значимых услуг в электронный вид проходит в рамках регионального 

проекта «Цифровое государственное управление» нацпроекта «Цифровая экономика РФ». 

02.04.2024, министерство цифрового развития Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111893  
 

«Партнёрство»: в крае подвели итоги первого грантового конкурса социальных проектов 

В крае выбрали победителей первого грантового конкурса «Партнёрство». Финансовую 

поддержку получат 18 общественно полезных инициатив, которые будут реализованы в том числе 

в Красноярске, Бородине, Дзержинском, Краснотуранском районах, Шарыповском 

муниципальном округе. Общая сумма поддержки – более 20 млн рублей. 

Самой популярной номинацией стала «Социальная поддержка, адаптация и защита граждан» 

– 35 проектов из общего числа поданных на конкурс были посвящены социальной поддержке, 

трудовой интеграции, медико-социальному сопровождению, помощи пострадавшим и другим 

вопросам. 

Среди проектов-победителей отмечены инициативы в поддержку семей с детьми                               

с ограниченными возможностями здоровья и ветеранов специальной военной операции, семейных 

ценностей. 

Также 94 проекта рекомендованы для доработки. Активисты смогут внести правки до 14 

апреля (включительно) до 18.00 в личном кабинете на платформе krasgrant.ru. 

Для справки 

Грантовый конкурс для некоммерческих организаций «Партнёрство» проводится 18 лет                     

и охватывает более 3000 краевых НКО. В 2024 году в конкурсе произошли значительные 

изменения – изменён срок реализации проектов, увеличена сумма краевого гранта (3 млн рублей 

вместо двух), введены 13 новых направлений. 

03.04.2024, агентство молодёжной политики и реализации программ общественного 

развития Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111908  
 

В конкурсах «МИРа Сибири» за победу поборются 305 мастеров и музыкантов 

В этом году на Международный фестиваль этнической музыки и ремёсел «МИР Сибири» 

поступило 305 заявок: 114 на мастеровой конкурс и 191 на этномузыкальный. Среди претендентов 

на премию МИРА представители 45 субъектов России, а также участники из Индии и Бразилии. 

«Заявки большинства участников – это итог тщательной подготовки именно для 

фестиваля в Шушенском, с серьёзной конкурсной программой даже для заочного этапа», – 

прокомментировала координатор этномузыкального конкурса Татьяна Пирогова. 

Похожая картина складывается и у мастеров. Профессиональный уровень конкурсантов 

заметно вырос. Имена сильнейших станут известны в конце апреля. Принимать решение о составе 

финалистов после заочного этапа будет жюри фестиваля. Совет экспертов этномузыкального 

конкурса возглавляет бессменный председатель – этнограф, музыкант с мировым именем Сергей 

Старостин. Членами жюри мастеровой премии руководит художник-керамист, профессор 

Сибирского государственного института искусств Алесь Мигас. 

Из всех претендентов на мастеровую и этномузыкальную премии «МИРА» определят 63 

номинанта, которые получат приглашение на фестиваль в посёлок Шушенское Красноярского 

края. 

Финалисты сразятся за главный приз фестиваля – стилизованную под славянскую братину 

чашу из бронзы и латуни – символ взаимного доверия и духовного единства. Обладатели Гран-при 

получат по 300 тысяч рублей. Размер премий финалистам в этом году увеличился в полтора раза. 

Увидеть выступления самобытных артистов и выставку работ народных умельцев все 

ценители этники и фольклора смогут с 11 по 14 июля на XX Международном фестивале 

этнической музыки и ремёсел «МИР Сибири». Вход на мероприятие свободный. 

Летний праздник под открытым небом в Шушенском ведёт свою историю с 2003 года.                    

В прошлом году марафон живого фолка собрал 77,5 тысячи посетителей и вошёл в топ-5 

российских фестивалей по аудитории. Международный фестиваль этнической музыки и ремёсел 

«МИР Сибири» проводится в рамках нацпроекта «Культура». 

04.04.2024, пресс-центр фестиваля «МИР Сибири», 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111922  

http://project.krskstate.ru/nacprojects/digital
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111893
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111908
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Семь проектов Красноярского края стали победителями конкурса «Движения первых» 

Завершился второй сезон Всероссийского грантового конкурса «Движение первых». Семь 

проектов из Красноярского края получили гранты на общую сумму 10,5 млн рублей. 

Всего было подано свыше шести тысяч заявок от школ, колледжей, театров, библиотек вузов со 

всей страны. 

Одним из победителей конкурса стал национальный парк «Красноярские Столбы». В парке 

появится центр «Движения первых», а около 1500 школьников края посетят профориентационные 

экспедиции по «Столбам». 

Команда молодёжного центра «Своё дело» из Красноярска на полученный грант проведёт 

городской фестиваль служб медиации. Более 300 школьников и студентов колледжей                                

и техникумов краевой столицы примут участие в тренингах и научатся конструктивному 

поведению в конфликтных ситуациях. 

Также победителями грантового конкурса стали проекты: 

1.    Межрегиональный молодежный туристический слет «С рюкзаком по Сибири» – ИП 

Филиппов Илья Аркадьевич; 

2.    Медиатурнир «Маг контента» – Муниципальное автономное образовательное 

учреждение дополнительного образования «Медиа-мастерская»; 

3.    «Семейный сплавской десант: Делай с нами, делай как мы!» – Абанская средняя 

общеобразовательная школа №3; 

4.    «Мастерская инженерных технологий» – Ресурсный центр развития общественных 

инициатив и малого бизнеса; 

5.    «Каждый шаг – урок истории» – Централизованная библиотечная система г. Шарыпово. 

В прошлом году на конкурсе оценивалось более 2000 заявок со всей России, а 17 проектов 

организаций края получили поддержку на сумму более 20 млн рублей. Проекты-победители 

посвящены развитию патриотизма детей и молодёжи, внутреннего туризма, фиджитал-спорта, 

формированию ценностей здорового образа жизни и т.д. Например, Сибирский федеральный 

университет на полученный грант провёл молодёжный фиджитал-марафон, благодаря которому 

тысяча ребят из Ачинска, Канска, Красноярска, Лесосибирска и Минусинска начали свой путь                   

в инновационных видах спорта. Петропавловская школа №39 из Курагинского района реализовала 

проект, в рамках которого знакомила школьников с историей и бытом России XVIII века. 

11.04.2023, агентство молодёжной политики и реализации программ общественного 

развития Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112005  

 

К 2030 году на инвестпроекты Енисейской Сибири потребуется около  

140 тысяч специалистов 

Руководитель агентства труда и занятости населения Красноярского края Виктор Новиков 

провел совещание по вопросам кадрового обеспечения инвестпроектов Енисейской Сибири. 

Участниками обсуждения стали представители министерств труда республик Тыва и Хакасия,  

а также Корпорации развития Енисейской Сибири.  

«Предприятия-участники КИП «Енисейская Сибирь» в Красноярском крае за 2023 год 

заявили около 6 тысяч вакансий, из которых 5,3 тысячи заполнены. Кадровая потребность 

выросла более чем на 15%. По предварительным данным, до 2030 года потребуется около 140 

тысяч специалистов. Это новый вызов для краевой службы занятости. Решить задачу можно, 

объединив усилия регионов Енисейской Сибири. Необходимо создать дополнительные условия  

для перетока кандидатов из трудоизбыточных в трудонедостаточные территории,  

для подготовки кадров с учетом требований работодателей и оперативного обмена 

информацией», – рассказал Виктор Новиков. 

По мнению главы ведомства, к уже действующим технологиям следует добавить 

инновационные инструменты. Таковым может стать цифровой сервис – не просто банк вакансий,  

а платформа для решения разных вопросов, связанных с трудоустройством, переездом ради 

работы, обучением востребованным профессиям и других. Участники оценили идею краевой 

службы занятости и выразили готовность принять участие в разработке.  

Для молодежи предложили внедрить новые механизмы оплачиваемых стажировок  

на предприятиях, расположенных в других регионах Енисейской Сибири. Для выпускников такая 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112005
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занятость станет успешным стартом в карьере. Временное трудоустройство позволит получить 

опыт и проявить себя перед работодателем, дает возможность осмотреться на новом месте, прежде 

чем переселиться. 

Эти и иные договоренности стороны решили скрепить соглашением, которое будет 

подписано уже в ближайшее время. 

Ознакомиться с вакансиями предприятий, реализующих инвестпроекты, жители 

Красноярского края смогут 12 апреля в рамках регионального этапа Всероссийской ярмарки 

трудоустройства «Работа России. Время возможностей». Мероприятия пройдут во всех городах  

и районах края. Ярмарка организована при поддержке нацпроекта «Демография». 

Отдельная площадка будет работать на стенде Красноярского края на Международной 

выставке-форуме «Россия» на ВДНХ в Москве. Специалисты краевой службы занятости проведут 

для посетителей роуд-шоу с презентацией вакансий инвестиционных проектов Красноярского 

края, а также предприятий приоритетных отраслей экономики. Все желающие смогут 

проконсультироваться и пройти экспресс-собеседование с работодателями. 

Отметим, что в Красноярском крае уровень безработицы составляет 0,6%, что ниже,  

чем по Сибирскому федеральному округу, где он – 0,7%. В банке вакансий имеется порядка 45 

тысяч предложений работы.  Наибольшая потребность в кадрах – по рабочим профессиям. 

Востребованы специалисты в обрабатывающих производствах, строительстве, сельском и лесном 

хозяйстве. При содействии службы занятости с начала года трудоустроены более 10 тысяч 

граждан. 

Подробнее о ситуации на рынке труда – на интерактивном портале агентства труда  

и занятости населения Красноярского края. 

11.04.2024, агентство труда и занятости населения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112001 

 

Гумерова призвала наладить работу по привлечению молодых талантов в регионы 

Важно наладить системную работу, чтобы выпускники школ возвращались в регион, 

возглавляли крупные компании, работали в реальном секторе экономики, становились 

работниками министерств и ведомств. Таким мнением с «Парламентской газетой» поделилась 

председатель Комитета Совета Федерации по науке, образованию и культуре Лилия Гумерова. 

По мнению сенатора, не нужно бояться отпускать молодых людей в университеты других 

городов. «Я знаю очень много талантливых выпускников из нашего региона, которые учатся  

во многих российских городах. Пусть они учатся у лучших профессоров, проходят практику  

на лучших предприятиях», — считает она. Важно, чтобы они потом возвращались домой,  

чтобы работать у себя на малой родине. Для этого надо наладить системную работу  

и на муниципальном, и на региональном уровнях, подчеркнула Гумерова. 

«Важно неформальное общение с ребятами, наш губернатор Радий Хабиров (глава 

Республики Башкортостан. — Прим. ред.) называет это правилом «трех касаний», когда и главы 

городов, и он сам встречается с выпускниками, со студентами, которые уехали учится из нашего 

в другие регионы, показывают, как развивается производство, какие открываются новые 

предприятия», — рассказала она. Такая работа гораздо эффективнее, чем просто призывать 

молодежь оставаться учиться в своем регионе, заключила парламентарий. 

11.04.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/gumerova-prizvala-naladit-

rabotu-po-privlecheniyu-molodykh-talantov-v-regiony.html 

 

С начала года в крае построили 336 тысяч квадратных метров жилья 

В первом квартале текущего года в Красноярском крае введено в эксплуатацию 336 тыс. кв. 

метров жилья. Из них индивидуальное жилое строительство составило 246 тыс. кв. метров, 

многоквартирных домов – 90 тыс. кв. метров. 

В соответствии с паспортом регионального проекта «Жильё» в рамках нацпроекта «Жильё                

и городская среда», в 2024 году в крае планируется ввести в эксплуатацию не менее 1 млн 270 тыс. 

кв. метров жилья. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112001
https://www.pnp.ru/social/gumerova-prizvala-naladit-rabotu-po-privlecheniyu-molodykh-talantov-v-regiony.html
https://www.pnp.ru/social/gumerova-prizvala-naladit-rabotu-po-privlecheniyu-molodykh-talantov-v-regiony.html
http://project.krskstate.ru/nacprojects/housing
http://project.krskstate.ru/nacprojects/housing
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Помимо коммерческого жилья, в крае строят социальное, для переселения из аварийных 

домов по нацпроекту «Жильё и городская среда» в Лесосибирске, Дивногорске, Боготоле, сёлах 

Новобирилюссы, Суриково, посёлке Подтёсово. 

В Балахтинском, Емельяновском, Нижнеингашском районах строятся 20-квартирные дома 

для детей-сирот и работников бюджетной сферы. 

Достраиваются семь многоквартирных домов для дольщиков, пострадавших от действий 

застройщиков-банкротов.    

12.04.2024, министерство строительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/112022  

 

В Красноярском крае подвели итоги регионального этапа Всероссийской ярмарки 

трудоустройства 

В городах и районах Красноярского края прошел региональный этап Всероссийской ярмарки 

трудоустройства «Работа России. Время возможностей». За день ярмарку посетили более пяти 

тысяч соискателей. Свои предложения работы заявили больше 400 предприятий и организаций, 

всего порядка девяти тысяч вакансий. 

Мероприятия проходили одновременно более чем 70 площадках: в крае – в центрах 

занятости и других общественных местах, а также в Москве на ВДНХ.  

Состоялось свыше 10 тысяч собеседований работодателей с жителями края, открытый отбор 

на предприятия региона. Участвовали в ярмарке не только соискатели, но и студенты, школьники 

и их родители. Молодым людям специалистам службы занятости помогли с профориентацией  

и включением в кадровый резерв ведущих предприятий Красноярского края. Пришедшим также 

были доступны консультации по вопросам трудоустройства и карьерного развития.  

«Ярмарка трудоустройства охватила весь край. География проекта – от юга до Крайнего 

Севера. К примеру, в Красноярске ярмарка проходила в один день сразу в нескольких местах,  

в том числе в модернизированном по нацпроекту «Демография» кадровом центре «Работа 

России». В удаленные населенные пункты выехали мобильные центры занятости. Мероприятия  

в рамках регионального этапа стартовали еще в начале недели: для выпускников и студентов 

прошли профтуры на ведущие предприятия. Даже на экспозиции Красноярья на Международной 

выставке-форуме «Россия» в Москве сегодня работают специалисты краевой службы 

занятости», – рассказал руководитель агентства труда и занятости населения Красноярского края 

Виктор Новиков.  

Ярмарка направлена на популяризацию востребованных и перспективных профессий, 

трудоустройство граждан, профориентационные мероприятия для молодежи. Также  

она предусматривает презентацию всех возможностей современной государственной службы 

занятости. В одном месте можно узнать, как начать свое дело, какую поддержку оказывает 

государство. Мероприятие организовано при поддержке нацпроекта «Демография». 

Всероссийская ярмарка трудоустройства «Работа России. Время возможностей» проводится 

в два этапа. Федеральный этап пройдет 28 июня. 

12.04.2024, агентство труда и занятости населения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112018 

 

 

 
 

СЕМИНАРЫ, КОНФЕРЕНЦИИ, СЪЕЗДЫ, ФОРУМЫ 

 

Вице-спикер ЗС Дмитрий Свиридов принял участие в обсуждении развития Арктики  

на площадке Государственной Думы 

Вице-спикер Дмитрий Свиридов принял по ВКС участие в организованном в Салехарде 

комитетом Государственной Думы по развитию Дальнего Востока и Арктики круглом столе  

на тему «Совершенствование правового регулирования социально-экономического развития 

АЗРФ». 

Изучив и обсудив вопросы совершенствования правового регулирования социально-

экономического развития Арктической зоны России, участники «круглого стола» (Комитет ГД  

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/112022
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112018
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по развитию Дальнего Востока и Арктики, представители федеральных органов власти, 

законодательные органы субъектов РФ, входящие в Арктическую зону, общественные и научные 

организации) подготовили проект резолюции, в которой, в частности, рекомендовали: 

Правительству Российской Федерации: 

Рассмотреть вопрос о законодательном закреплении критериев отнесения территорий  

к АЗРФ 

• Рассмотреть вопрос о разработке ФЗ «О регулировании хозяйственной деятельности  

в области многолетней мерзлоты», в котором определить полномочия органов государственной 

власти в области мониторинга и охраны мерзлоты. 

• Ускорить обеспечение интеграции мастер-планов развития городов в законодательство РФ 

о градостроительной деятельности. 

• Ускорить подготовку правительственных поправок в законы в части совершенствования 

преференциальных режимов в Арктике. 

• Ускорить принятие постановления Правительства «Об особенностях выплаты процентной 

надбавки к зарплате за стаж работы в районах Крайнего Севера» в части установления вне 

зависимости от стажа работы процентной надбавки к заработной плате молодым работникам, 

работникам бюджетных организаций, научных и общеобразовательных организаций высшего 

образования и т.д. 

• Проработать вопрос продвижения туризма АЗРФ, а также обеспечить информирование 

российских и иностранных туристов о туробъектах данного региона. 

• Предусмотреть создание Фонда развития туризма. 

И т.д. 

Органам государственной власти субъектов РФ: 
• Развивать кооперационные межрегиональные связи, межмуниципального хозяйственного 

сотрудничества в Арктической зоне. 

• Проводить работу по улучшению жилищных условий граждан, в том числе молодых семей 

и молодых специалистов. 

• Обеспечить предоставление жизненно-важных услуг населению, в том числе с помощью 

доступных всем гражданам дистанционных сервисов. 

• Проводить работу по развитию народных художественных промыслов АЗРФ. 

01.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77502&item=press&die=pressInformation

&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep 

 

Анатолий Самков принял участие в работе конференции 

Депутат Анатолий Самков принял участие в работе XХVII международной научно-

практической конференции по теме: «Актуальные проблемы борьбы с преступностью: вопросы 

теории и практики», организатором которой стал Сибирским юридический институт МВД России. 

В работе конференции приняли участие представители региональных управлений МВД 

России, юридических вузов России и стран СНГ. Парламентарий приветствовал участников 

конференции от имени депутатов Законодательного Собрания Красноярского края. 

В своём выступлении Анатолий Петрович сказал, что форум проходит на территории 

Красноярского края — региона во многом уникального не только для Сибири, но и для всей 

России. Широта программы форума говорит об актуальности темы противодействия 

наркопреступности: стратегию антинаркотической политики России до 2030 года подписал 

президент Владимир Путин. «Это задает соответствующий тон дискуссиям, - отметил депутат. 

— Верю, что на площадках форума будет много сказано о лучших практиках борьбы  

с наркоугрозами: раскрытие и пресечение наркотрафика, противодействие организованной 

преступности, а также об антинаркотической пропаганде и профилактике, профессиональном 

обучении сотрудников правоохранительных органов. Вопросы, которые здесь будут 

обсуждаться, имеют важнейшее значение и с точки зрения национальной безопасности всех 

стран-участниц конференции. Полагаю, что также найдётся место обсуждению роли других 

государственных органов в подрыве экономических основ преступности». Он также отметил,  

что депутаты Законодательного Собрания края на своих заседаниях, встречах с избирателями 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77502&item=press&die=pressInformation&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77502&item=press&die=pressInformation&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep
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регулярно рассматривают вопросы общественной безопасности, профилактики преступлений,  

в том числе среди несовершеннолетних. 

Анатолий Петрович пожелал всем участникам конференции полезной и качественной 

полемики, выработки реальных и эффективных решений по защите населения от преступных 

посягательств. 

05.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77526&item=press&die=pressInformation

&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep 

 

Состоялся семинар для председателей представительных органов  

городских и муниципальных округов, муниципальных районов края 

4-5 апреля 2024 года в отделе по подготовке государственных и муниципальных  

служащих управления кадров и государственной службы Губернатора края состоялся семинар  

на тему «Мастерство публичного выступления» для председателей представительных органов 

городских и муниципальных округов, муниципальных районов Красноярского края. 

Семинар был организован Управлением кадров и государственной службы Губернатора края 

совместно с Законодательным Собранием края. 

Для слушателей были организованы практические занятия и следующие тренинги: 

требования к содержанию и составу выступления; 

упражнения на развитие техники речи; 

«самонастрой» и снятие стресса перед выступлениями на публику; 

специфика общения с аудиторией; 

способы управления вниманием аудитории; 

специфика выступления в онлайн-формате; 

ведение персональных социальных сетей. 

По итогам проведения обучения, слушатели семинара в количестве 15 человек, получили 

удостоверения о повышении квалификации. 

05.04.2024, отдел по взаимодействию с представительными органами местного самоуправления 

организационного управления Законодательного Собрания края 

 

Инвестстандарт планируют внедрить во всех муниципалитетах края 

Внедрение инвестиционного стандарта, меры господдержки бизнеса и инвестиционные 

возможности обсудили представители деловых объединений, власти и бизнес-сообщества, 

Корпорации развития Енисейской Сибири. 

Одна из основных задач экономической повестки – стимулирование и развитие 

инвестиционной деятельности на территории всего края. Для этого по поручению Президента РФ 

разработана система поддержки новых инвестпроектов – Региональный инвестиционный стандарт 

(РИС). 

В 2023 году в Красноярском крае все элементы РИС были успешно внедрены и уже дают 

результаты. Так, по итогам 2023 года объем инвестиций в сопоставимых ценах к 2022 году 

увеличился на 9,6% и составил 926 млрд рублей. На сопровождении у специализированной 

организации по привлечению инвестиций и работе с инвесторами АНО «Корпорация развития 

Енисейской Сибири» находятся 73 инвестпроекта. Большинство из них относятся к малому и 

среднему бизнесу. 

Участники круглого стола обсудили поддержку малого и среднего предпринимательства и 

внедрение разработанного министерством экономики края инвестстандарта для муниципалитетов, 

который создаст условия для повышения инвестиционной активности в территориях. Внедрение 

ряда элементов муниципального стандарта начнется уже в этом году. Кроме того, расширится 

механизм муниципальных комплексных проектов развития. 

«Формирование и реализация инвестиционной политики – это полномочия исполнительных 

органов края, но создание благоприятной инвестиционной среды требует качественного диалога 

власти с представителями деловых кругов и бизнеса. Мы готовы рассмотреть новые идеи, 

предложения по эффективному развитию региональной экономики, привлечению инвестиций, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77526&item=press&die=pressInformation&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77526&item=press&die=pressInformation&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep
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содействию предпринимательскому сообществу края», – отметила министр экономики региона 

Татьяна Магдибур. 

По итогам круглого стола предприниматели обозначили ряд тем, по которым предложено 

провести отдельные встречи для более предметного обсуждения: кадровое обеспечение, 

внедрение муниципального инвестиционного стандарта и работа с ресурсоснабжающими 

организациями. 

09.04.2024, министерство экономики и регионального развития Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111968 

 

С. Митин провел заседание рабочей группы по подготовке Форума тружеников села 

Первый заместитель председателя Комитета СФ по аграрно-продовольственной политике  

и природопользованию Сергей Митин провел заседание рабочей группы по подготовке Форума 

тружеников села. 

 «Сельские территории – ключевой ресурс страны, где проживает почти четверть 

граждан Российской Федерации. Особое внимание со стороны государства уделяется не только 

поддержке всех отраслей АПК, но и созданию условий для обеспечения стабильного повышения 

качества и уровня жизни сельского населения», — заявил Сергей Митин. 

По словам парламентария, общей объем финансирования сельского хозяйства в 2024 году 

составит 559 млрд рублей. «Непосредственно на комплексное развитие сельских территорий  

в 2021–2023 годах выделены дополнительные средства в размере 21,7 миллиарда рублей, в 2024 

году предусмотрено 68,5 миллиарда рублей. Государство оказывает беспрецедентную поддержку 

отрасли», — констатировал он. 

«Ключевым инструментом решения вопроса развития сельских территорий является 

грамотная политика пространственного развития. В предыдущие десятилетия акцент делался 

исключительно на развитие моноцентричных агломераций и городов-миллионников. Это привело 

к обострению проблемы нехватки населения на селе. Сейчас речь идет о фронтальном  

и сбалансированном развитии всей территории страны и, в особенности, малых городов  

и сельской местности», — считает сенатор. 

В этой связи, по словам сенатора, Председателем Совета Федерации Валентиной Матвиенко 

принято решение о расширении формата ежегодных встреч с работниками села.  

«На весеннюю сессию 2024 года предусмотрено проведение 13–14 мая Форума тружеников села. 

В рамках Форума с участием представителей федеральных органов исполнительной власти, 

делегатов субъектов Российской Федерации из числа работников агропромышленного комплекса 

и социальной сферы села, предлагается обсудить вопросы повышения уровня жизни в сельской 

местности, новые подходы к социально-экономическому развитию сельских территорий», — 

проинформировал Сергей Митин. 

В программе Форума запланировано проведение пяти дискуссионных площадок. Основными 

направлениями будущего мероприятия станут развитие сельских территорий  

и сельских агломераций, вопросы культурно-просветительской деятельности, развития 

здравоохранения, туризма и молодежной политики на селе. 

Сенатор также отметил, что в настоящее время крайне актуальными остаются вопросы 

поддержки малых форм хозяйствования, расширения сбыта фермерской продукции, развития 

индивидуального жилищного строительства на селе, ликвидации цифрового неравенства 

отдаленных территорий. «Эти меры способствуют сохранению и развитию сельских 

территорий, экономической устойчивости регионов и отечественного АПК, что напрямую 

коррелирует с теми задачами, которые Президент обозначил в Послании Федеральному 

Собранию», — заявил законодатель. 

В ходе заседания члены рабочей группы обсудили подготовку проведения тематических 

дискуссионных площадок и пленарного заседания Форума, а также подготовку открытия десятого 

Фестиваля православной культуры и традиций малых городов и сельских поселений Руси 

«София», проведение которого запланировано в рамках предстоящего Форума. 

В мероприятии приняли участие сенаторы РФ Ольга Епифанова и Юлия Лазуткина, 

представители Министерства сельского хозяйства РФ, Министерства культуры РФ, Министерства 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111968
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здравоохранения РФ, Министерства труда и социальной защиты РФ и Министерства спорта 

России. 

09.04.2024, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, 

http://council.gov.ru/events/committees/155324/ 

 

Л. Скаковская выступила по теме развития и продвижения русского языка 

Заместитель председателя Комитета Совета Федерации по науке, образованию и культуре 

Людмила Скаковская выступила на Всероссийском форуме методистов «Методическая служба  

в условиях обновления содержания учебных предметов общего образования». Мероприятие 

состоялось на площадке Международной выставки-форума «Россия». 

Выступление сенатора было посвящено роли педагога в сохранении и продвижении русского 

языка, вопросам подготовки учителей русского языка и литературы. 

Людмила Скаковская отметила, что эти темы являются приоритетными для Совета 

Федерации, профильного Комитета СФ. Она напомнила, что в ноябре 2023 года под руководством 

Председателя Совета Федерации Валентины Матвиенко состоялись парламентские слушания  

на тему «Государственная политика в сфере сохранения, защиты и развития русского языка: 

состояние, проблемы и пути решения». 

«Мы знаем множество замечательных выражений о том, что, если отнять у народа язык, 

то не будет народа. И этому выражению соответствует наше стремление защитить русский 

язык. Сегодня первоочередной задачей каждого из нас должно стать сохранение и продвижение 

русского языка, чье колоссальное значение в международном сотрудничестве и общении  

не вызывает никаких сомнений», — подчеркнула парламентарий. 

Людмила Скаковская указала, что в нашей стране создана необходимая законодательная 

база, направленная на защиту и поддержку русского языка, других языков народов России, принят 

ряд основополагающих документов, предусматривающих меры по сохранению и развитию 

русского языка, его продвижению за рубежом. 

«Вопросы защиты и поддержки русского языка как государственного языка Российской 

Федерации, обеспечения соблюдения норм современного русского литературного языка  

и противодействия излишнему использованию иностранной лексики находятся в поле зрения 

Комитета СФ по науке, образованию и культуре», — подчеркнула она. 

Говоря о конкурентоспособности русского языка, Людмила Скаковская обратила внимание 

на то, что в современном мире роль языков определяется не только и не столько численностью  

его носителей. «Функциональная нагруженность языка, то есть его способность удовлетворять 

потребность человека в получении образования, информации, социальном и профессиональном 

взаимодействии – не менее важный фактор», — считает сенатор. 

В заключении Людмила Скаковская привела слова великого писателя Константина 

Паустовского, посвященные многогранности русского языка: «Нет таких звуков, красок, образов 

и мыслей — сложных и простых, — для которых не нашлось бы в нашем языке точного 

выражения». 

10.04.2024, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, 

http://council.gov.ru/events/committees/155378/ 

 

В сохранении традиций закрепили национальные приоритеты России 

Проведенный онлайн-марафон «Женщины за сохранение традиций» показал, насколько 

велика потребность у россиян в сохранении традиций. По сути, в этом и закреплены векторы  

и национальные приоритеты, заявила 11 апреля на заседании Совета Евразийского женского 

форума при Совете Федерации руководитель Национального центра исторической памяти  

при Президенте России Елена Малышева. 

Проект «Женщины за сохранение традиций» стал продолжением совместной акции Совета 

Евразийского женского форума при Совете Федерации и Национального центра исторической 

памяти при Президенте РФ — одноименного марафона в соцсетях, во время которого  

его участники рассказали о семейных традициях, напомнила Елена Малышева. 

 «Если суммировать все работы, представленные на конкурсе, четко видно, что семья, 

уважение к страшим, делать добро — это наши традиции. И это вектор национальных 

http://council.gov.ru/events/committees/155324/
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ценностей», — подчеркнула она. В марафоне приняли участие жители 30 регионов, люди 

рассказали о разных традициях, сохраняющихся в их семьях. 

11.04.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/v-sokhranenii-tradiciy-

zakrepili-nacionalnye-prioritety-rossii.html 

 

 

 

 

 

 

НОВОЕ В ФЕДЕРАЛЬНОМ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ 

 

ГРАЖДАНСКОЕ ПРАВО 

 

Федеральный закон от 06.04.2024 N 76-ФЗ «О внесении изменений в Федеральный закон  

«О приватизации государственного и муниципального имущества» и отдельные 

законодательные акты Российской Федерации» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 06.04.2024, начало 

действия документа - 06.04.2024 (за исключением отдельных положений) 

Скорректирован механизм приватизации государственного и муниципального имущества. 

Подписанным законом, в частности: 

- с двух лет до одного года сокращен минимальный обязательный срок нахождения 

недвижимости в аренде у субъекта МСП для реализации преимущественного права  

на приобретение этого имущества в собственность; 

- взамен продажи государственного или муниципального имущества без объявления цены 

вводится новый способ его приватизации - по минимально допустимой цене. 

Так, приватизация публичного имущества по минимально допустимой цене осуществляется, 

если продажа этого имущества посредством публичного предложения не состоялась. При продаже 

по минимально допустимой цене минимальная цена государственного или муниципального 

имущества устанавливается в размере 5% от цены первоначального предложения. Если цена 

первоначального предложения больше 20 миллионов рублей, то минимальная цена публичного 

имущества устанавливается в размере 10% от такой цены первоначального предложения. 

Предусмотрен штраф за уклонение или отказ покупателя либо лица, признанного 

единственным участником продажи по минимально допустимой цене, от заключения договора 

купли-продажи государственного или муниципального имущества. 

Федеральный закон вступает в силу со дня его официального опубликования,  

за исключением положений о продаже государственного или муниципального имущества  

по минимально допустимой цене, которые вступают в силу с 1 июля 2024 года. 

 

ХОЗЯЙСТВЕННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 
 

Постановление Правительства РФ от 29.03.2024 N 390 «Об утверждении перечня и состава 

находящихся в распоряжении органов государственной власти и органов местного 

самоуправления сведений, подлежащих представлению с использованием координат,  

и требований к их обновлению» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 29.03.2024, начало 

действия документа - 01.04.2024) 

Правительством утверждены перечень и состав находящихся в распоряжении органов 

государственной власти и органов местного самоуправления сведений, подлежащих 

представлению с использованием координат. 

Также документом определены требования к обновлению указанных сведений. 

Настоящее постановление вступает в силу с 1 апреля 2024 года. 
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НОВОЕ В ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ И ИНЫХ НОРМАТИВНЫХ 

ПРАВОВЫХ АКТАХ КРАСНОЯРСКОГО КРАЯ 
 

КОНСТИТУЦИОННЫЙ СТРОЙ 

 

Закон Красноярского края от 21.03.2024 N 7-2587 «О полномочиях органов государственной 

власти края по взаимодействию с Ассоциацией «Совет муниципальных образований 

Красноярского края» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 03.04.2024, начало действия документа - 04.04.2024) 

Определены полномочия Законодательного Собрания края по взаимодействию с советом,  

в том числе обеспечение возможности участия представителей совета в обсуждении проектов 

законов края, затрагивающих интересы муниципальных образований края, привлечение 

представителей совета к участию в заседаниях Законодательного Собрания и в заседаниях 

комитетов Законодательного Собрания, а также участие депутатов в работе органов управления 

совета муниципальных образований с правом совещательного голоса, и в мероприятиях, 

проводимых советом. 

К полномочиям Губернатора отнесены определение уполномоченного органа, 

обеспечивающего взаимодействие Губернатора края с советом муниципальных образований, 

привлечение представителей совета к участию в работе консультативных и совещательных 

органов, созданных при Губернаторе края, по вопросам, затрагивающим интересы муниципальных 

образований, и ряд других. 

Правительство края уполномочено на обеспечение возможности присутствия представителей 

совета на заседаниях Правительства края, рассмотрение предложений совета  

по совершенствованию нормативных правовых актов края по вопросам, затрагивающим интересы 

муниципальных образований. 

Также установлены полномочия иных исполнительных органов края. 

 

Закон Красноярского края от 21.03.2024 N 7-2585 «О внесении изменений в Закон края  

«О системе наград Красноярского края» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 03.04.2024, в соответствии со ст. 2 данный документ вступает  

в силу через 10 дней со дня официального опубликования) 

Учреждается награда края Юбилейный почетный знак Красноярского края «90 лет 

Красноярскому краю». 

Указанной наградой поощряются граждане за заслуги в области государственного  

и муниципального управления, экономики, науки, культуры, искусства, просвещения, образования 

и воспитания, социальной защиты населения, охраны окружающей среды, укрепления законности, 

охраны здоровья и жизни, развития спорта, развития предпринимательства, за общественную, 

благотворительную деятельность и иные заслуги. 

Вручение почетного знака осуществляется в течение 2024 года, как правило,  

на мероприятиях, посвященных 90-летию образования Красноярского края. Общее число граждан, 

награжденных Почетным знаком, не может превышать 1500. 

Урегулирован порядок инициирования награждения и принятия решения о награждении. 

Данные изменения вступают в силу через 10 дней со дня официального опубликования. 

 

Закон Красноярского края от 21.03.2024 N 7-2583 «О внесении изменений в Закон края  

«О территориальных и участковых избирательных комиссиях в Красноярском крае» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 03.04.2024, в соответствии со ст. 2 данный документ вступил в силу 

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Органы местного самоуправления, государственные и муниципальные учреждения, а также 

их должностные лица обязаны оказывать комиссиям содействие в реализации их полномочий,  
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в частности на безвозмездной основе предоставлять необходимые помещения для хранения 

технологического оборудования участковых комиссий. 

Установлено, что на избирательном участке, участке референдума, образованном  

на территории воинской части, расположенной в обособленной, удаленной от населенных пунктов 

местности, участковая комиссия формируется территориальной комиссией (по решению 

территориальной комиссии - командиром соответствующей воинской части) из числа 

военнослужащих, находящихся в воинской части, членов их семей и других избирателей, 

участников референдума, проживающих в пределах расположения воинской части, в том числе  

не входящих в резерв составов участковых комиссий. 

 

Закон Красноярского края от 21.03.2024 N 7-2581 «О внесении изменений в Закон края  

«Об Избирательной комиссии Красноярского края» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 03.04.2024, в соответствии со ст. 2 данный документ вступил в силу 

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Установлено, что по решению избирательной комиссии, согласованному с Центральной 

избирательной комиссией РФ, полномочия комиссии, организующей подготовку и проведение 

выборов в органы местного самоуправления, местного референдума на территории города 

Красноярска, могут быть возложены на избирательную комиссию. 

При отклонении кандидатуры на должность председателя избирательной комиссии, 

предложенной Центральной избирательной комиссией РФ, последняя незамедлительно 

извещается об этом. В этом случае избрание председателя осуществляется в установленном 

порядке после поступления предложения Центральной избирательной комиссии о кандидатуре 

председателя. 

 

Закон Красноярского края от 21.03.2024 N 7-2564 «О внесении изменения в Закон края  

«О перечне административно-территориальных единиц и территориальных единиц 

Красноярского края» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 03.04.2024, в соответствии с п. 2 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Уточнено, что в Брагинский сельсовет Курагинского района Красноярского края входит село 

Нижняя Быстрая. 

 

ОСНОВЫ ГОСУДАРСТВЕННОГО УПРАВЛЕНИЯ 

 

Закон Красноярского края от 21.03.2024 N 7-2569 «О внесении изменения в статью 14.2-1 

Закона края «Об административных правонарушениях» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 03.04.2024, в соответствии со ст. 2 данный документ вступает  

в силу через 10 дней после дня официального опубликования в краевой государственной газете 

«Наш Красноярский край») 

Уточняется перечень дел об административных правонарушениях, рассматриваемых 

районными (городскими) и районными в городах комиссиями по делам несовершеннолетних  

и защите их прав. 

 

ФИНАНСЫ. НАЛОГИ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 03.04.2024 N 220-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 17.03.2022 N 192-п  

«Об утверждении Порядка предоставления и распределения субсидий бюджетам 

муниципальных образований Красноярского края на проведение мероприятий  

по обеспечению антитеррористической защищенности объектов образования» 
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(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 04.04.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Уточнено, что субсидия, предоставляемая на проведение мероприятий по обеспечению 

антитеррористической защищенности объектов образования, более не направлена на реализацию 

подпрограммы «Развитие дошкольного, общего и дополнительного образования». 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 03.04.2024 N 219-п «О внесении 

изменения в постановление Правительства Красноярского края от 31.12.2019 N 794-п  

«Об утверждении Порядка предоставления субвенций бюджетам муниципальных районов, 

муниципальных округов и городских округов Красноярского края на осуществление 

исполнительно-распорядительными органами местного самоуправления муниципальных 

районов, муниципальных округов и городских округов Красноярского края 

государственных полномочий по организации и осуществлению деятельности по опеке  

и попечительству в отношении совершеннолетних граждан, а также в сфере патронажа» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 04.04.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Уточнена форма заявки на перечисление средств субвенции на осуществление 

исполнительно-распорядительными органами местного самоуправления муниципальных 

образований Красноярского края государственных полномочий по организации и осуществлению 

деятельности по опеке и попечительству в отношении совершеннолетних граждан, а также в сфере 

патронажа. 

 

ЖИЛИЩЕ 

 

Закон Красноярского края от 21.03.2024 N 7-2579 «О внесении изменений в статью 3 Закона 

края «Об организации проведения капитального ремонта общего имущества  

в многоквартирных домах, расположенных на территории Красноярского края» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 03.04.2024, в соответствии с п. 1 ст. 2 данный документ вступает  

в силу по истечении 10 дней со дня официального опубликования в краевой государственной 

газете «Наш Красноярский край» и применяется к правоотношениям, возникшим до вступления  

в силу, за исключением п. 2 ст. 1, вступающего в силу с 01.09.2024) 

Уточнены сроки возникновения обязанности по уплате взносов на капитальный ремонт 

многоквартирных домов у собственников помещений в них. 

С 1 сентября 2024 года обязанность по уплате взносов на капитальный ремонт 

многоквартирного дома, введенного в эксплуатацию после утверждения региональной программы 

капитального ремонта и включенного в нее после внесения изменений в программу, возникает  

по истечении 2 лет и 6 месяцев с даты включения дома в программу. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 09.04.2024 N 241-п «О внесении 

изменений в отдельные постановления Правительства Красноярского края, регулирующие 

предоставление государственной поддержки в области улучшения жилищных условий 

граждан, проживающих на сельских территориях» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 10.04.2024, в соответствии с п. 4 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Внесены изменения в Порядок формирования, утверждения и изменения сводного списка 

получателей социальных выплат на строительство (приобретение) жилья гражданам, 

проживающим на сельских территориях. В перечень необходимых документов для заявителей, 

работающих по трудовым договорам, включена копия трудовой книжки (трудового договора)  

и (или) сведений о трудовой деятельности, сведения о трудовой деятельности за периоды после 

01.01.2020 представляются по собственной инициативе. 
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Изменения коснулись Порядка и условий предоставления социальных выплат  

на строительство (приобретение) жилья гражданам, проживающим на сельских территориях, в том 

числе категорий определения получателей социальных выплат, перечня и форм документов, 

необходимых для получения социальных выплат, порядка возврата социальных выплат в случае 

нарушения условий их предоставления. Уточнен порядок подачи документов, необходимых для 

предоставления выплат. 

 

ТРУД И ЗАНЯТОСТЬ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 12.03.2024 N 171-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 502-п  

«Об утверждении государственной программы Красноярского края «Содействие занятости 

населения» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 28.03.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Внесены изменения в информацию о задачах государственного управления и способах  

их эффективного решения в сфере содействия занятости населения. 

Уточнены перечень показателей программы с указанием планируемых к достижению 

значений в результате реализации программы и информация об источниках финансирования 

программы и ее структурных элементов. 

Также внесены изменения в перечень мероприятий государственной программы  

и информацию об основных мерах правового регулирования в сфере содействия занятости 

населения. 

 

ХОЗЯЙСТВЕННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 

 

Приказ министерства экономики и регионального развития Красноярского края  

от 04.04.2024 N 5н «О внесении изменений в приказ министерства экономики  

и регионального развития Красноярского края от 17.11.2023 N 21н «Об утверждении 

результатов определения кадастровой стоимости зданий, помещений, сооружений, объектов 

незавершенного строительства, машино-мест, расположенных на территории Красноярского 

края» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 04.04.2024, в соответствии с п. 4 данный документ вступает в силу 

по истечении 10 дней после дня официального опубликования. Сведения о кадастровой стоимости 

зданий, помещений, сооружений, объектов незавершенного строительства, машино-мест, 

которые внесены в Единый государственный реестр недвижимости, применяются для целей, 

предусмотренных законодательством Российской Федерации, с 01.01.2024, за исключением 

сведений, утвержденных абз. 21 - 26 п. 1, применяющихся для целей, предусмотренных 

законодательством Российской Федерации, с 01.01.2025) 

Уточнены результаты определения кадастровой стоимости зданий, помещений, сооружений, 

объектов незавершенного строительства, машино-мест, расположенных на территории 

Емельяновского, Ермаковского, Курагинского, Ужурского муниципальных районов, городского 

округа Красноярск по состоянию на 1 января 2023 года. 

Изменения вступают в силу по истечении 10 дней после дня официального опубликования. 

 

ОКРУЖАЮЩАЯ ПРИРОДНАЯ СРЕДА И ПРИРОДНЫЕ РЕСУРСЫ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 12.03.2024 N 173-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 512-п  

«Об утверждении государственной программы Красноярского края «Охрана окружающей 

среды, воспроизводство природных ресурсов» 
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(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 03.04.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Увеличен объем финансового обеспечения с 4346415,6 тыс. руб. до 5545935,6 тыс. руб. 

Установлено, что в рамках регионального проекта «Чистый воздух» будет реализована 

комплексная программа по переводу частных домовладений на территории г. Красноярска  

с печным или угольным отоплением на более экологичные виды отопления, включая 

электроотопление и модернизацию систем угольного отопления, что позволит снизить 

совокупный объем выбросов загрязняющих веществ в атмосферный воздух в 2024 году на 0,4148 

тыс. тонн, в 2025 году на 0,4879 тыс. тонн. Для решения задачи «Охрана атмосферного воздуха  

на территории Красноярского края» предусмотрен перевод не менее 200 частных домовладений  

на территории муниципального образования город Минусинск с угольного отопления на более 

экологичные виды отопления, включая модернизацию систем угольного отопления, что обеспечит 

снижение объема выбросов загрязняющих веществ в атмосферный воздух от автономных 

источников теплоснабжения города Минусинска в 2024 году на 18,08 тонн. 

Уточнен механизм реализации программы. 

 

Приказ министерства природных ресурсов и лесного комплекса Красноярского края  

от 04.04.2024 N 86-633-од «Об утверждении перечня особо охраняемых природных 

территорий краевого и местного значения Красноярского края по состоянию на 01.01.2024» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 04.04.2024, начало действия документа - 05.04.2024) 

Определен перечень природных парков, заказников, памятников природы, микрозаказников, 

охраняемых водных объектов и долинных комплексов, относящихся к особо охраняемым 

природным территориям краевого и местного значения, с указанием их площади  

и местоположения, а также ведомственной подчиненности. 

 

ОБРАЗОВАНИЕ. НАУЧНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ. КУЛЬТУРА 

 

Закон Красноярского края от 21.03.2024 N 7-2591 «О внесении изменений в Закон края  

«Об образовании в Красноярском крае» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 03.04.2024, в соответствии со ст. 2 данный документ вступает  

в силу с 01.09.2024) 

С 1 сентября 2024 года вносятся изменения в порядок определения общего объема субвенций 

бюджетам муниципальных районов, муниципальных округов и городских округов края  

на обеспечение государственных гарантий реализации прав на получение общедоступного  

и бесплатного начального общего, основного общего, среднего общего образования  

в муниципальных общеобразовательных организациях, находящихся на территории края, 

обеспечение дополнительного образования детей в муниципальных общеобразовательных 

организациях, находящихся на территории края. В частности, устанавливается формула для 

расчета объема субвенций бюджетам муниципальных образований на проведение промежуточной 

аттестации обучающихся, осваивающих образовательную программу в форме семейного 

образования и самообразования, в образовательных организациях. 

Также вносятся изменения в порядок определения общего объема субвенций бюджетам 

муниципальных районов, муниципальных округов и городских округов края на обеспечение 

государственных гарантий реализации прав на получение общедоступного и бесплатного 

дошкольного образования в муниципальных дошкольных образовательных организациях, 

находящихся на территории края, общедоступного и бесплатного дошкольного образования  

в муниципальных общеобразовательных организациях, находящихся на территории края. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 12.03.2024 N 170-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 508-п  

«Об утверждении государственной программы Красноярского края «Развитие образования» 
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(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 28.03.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Общий объем финансирования увеличен с 286293408,0 тыс. руб. до 293624922,6 тыс. руб. 

Уточнен механизм реализации программы. В частности, в перечень мероприятий 

ведомственного проекта «Модернизация инфраструктуры региональной системы образования  

и оздоровления детей» включены мероприятия по проведению капитального ремонта объектов 

инфраструктуры организаций отдыха детей и их оздоровления, предоставлению субсидии 

бюджетам муниципальных образований на создание условий для оснащения (обновления 

материально-технической базы) оборудованием, средствами обучения и воспитания 

общеобразовательных организаций, в том числе осуществляющих образовательную деятельность 

по адаптированным основным общеобразовательным программам. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 20.03.2024 N 192-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 27.05.2021 N 361-п  

«Об утверждении Порядка предоставления и распределения субсидий бюджетам 

муниципальных образований на создание условий для предоставления горячего питания 

обучающимся общеобразовательных организаций» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 29.03.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Установлено, что субсидии предоставляются на приобретение технологического 

оборудования (теплового, механического, холодильного и вспомогательного), мебели, кухонного 

инвентаря для организации горячего питания обучающихся муниципальных общеобразовательных 

организаций. 

К конкурсному отбору на получение субсидии не допускается заявление местной 

администрации муниципального образования края в случае, если здание муниципальной 

общеобразовательной организации введено в эксплуатацию после 2014 года и (или) 

муниципальной общеобразовательной организации после 31 декабря 2021 года выделялись 

субсидии из краевого бюджета на создание условий для предоставления горячего питания 

обучающимся общеобразовательных организаций. 

Уточнены критерии конкурсного отбора получателей субсидии. 

Размер субсидии не должен превышать 820,0 тыс. руб. - для общеобразовательных 

организаций с численностью обучающихся до 200 включительно; 1230,0 тыс. руб. - для 

общеобразовательных организаций с численностью обучающихся от 200 до 800 включительно; 

1640,0 тыс. руб. - для общеобразовательных организаций с численностью обучающихся свыше 

800. 

 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ. ФИЗИЧЕСКАЯ КУЛЬТУРА И СПОРТ. ТУРИЗМ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 03.04.2024 N 227-п «О внесении 

изменений в отдельные постановления Правительства Красноярского края, регулирующие 

вопросы предоставления и распределения субсидий бюджетам муниципальных образований 

Красноярского края в области спорта» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 05.04.2024, в соответствии с п. 4 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Внесены изменения в постановления Правительства Красноярского края от 15.01.2020 N 8-п 

«Об утверждении Порядка предоставления и распределения субсидии бюджетам муниципальных 

образований Красноярского края на обеспечение муниципальных организаций, осуществляющих 

спортивную подготовку, в соответствии с требованиями федеральных стандартов спортивной 

подготовки» и от 15.01.2020 N 10-п «Об утверждении Порядка предоставления и распределения 

субсидии бюджетам муниципальных образований Красноярского края на развитие детско-

юношеского спорта». 
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В указанных документах внесены изменения в перечни условий, при соблюдении которых 

осуществляется предоставление субсидии, а также размеры предельного уровня 

софинансирования объемов расходных обязательств муниципальных образований Красноярского 

края из краевого бюджета, определяемые в зависимости от уровня расчетной бюджетной 

обеспеченности муниципальных образований Красноярского края после выравнивания. 

Также внесены изменения в Порядки предоставления субсидий и в основания для отказа  

в перечислении субсидий. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 10.04.2024 N 245-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 20.04.2023 N 324-п  

«Об утверждении Порядка предоставления и распределения субсидий бюджетам 

муниципальных образований Красноярского края на оснащение мест для занятий 

физической культурой на открытом воздухе и проведения тестирования населения  

в соответствии с требованиями Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса 

«Готов к труду и обороне» (ГТО)» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 11.04.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Внесены изменения в перечень документов, предоставляемых муниципальным образованием 

Красноярского края вместе с заявкой на участие в конкурсе по распределению субсидий. 

Изменена формула для расчета объема субсидии, предоставляемой бюджету 

муниципального образования Красноярского края. 

 

ИНФОРМАЦИЯ И ИНФОРМАТИЗАЦИЯ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 03.04.2024 N 226-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 26.03.2020 N 174-п  

«Об утверждении Порядка предоставления и распределения средств субсидии бюджетам 

муниципальных образований Красноярского края на обеспечение деятельности 

муниципальных архивов Красноярского края» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 04.04.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Уточнена формула расчета размера субсидии для предоставления муниципальным 

образованиям края. 

Установлено, что в случае наличия нераспределенного остатка средств субсидий 

принимается решение о проведении повторного конкурса. Урегулирован порядок проведения 

указанного конкурса. 

 

  

РЕГИОНАЛЬНОЕ ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО 

 

«О внесении изменений в приложения 1 и 2 Закона края «О системах оплаты труда 

работников краевых государственных учреждений» (внесен Правительством Красноярского 

края Верещагиным С.В. № 2218-37ПЗ от 29.03.2024) 

«О внесении изменений в Закон края «О прогнозном плане (программе) приватизации 

краевого имущества на 2024 год и плановый период 2025-2026 годов» (внесен Правительством 

Красноярского края Верещагиным С.В. № 2250-38ПЗ от 01.04.2024) 

«О внесении изменений в отдельные законы края в сфере государственной поддержки 

агропромышленного комплекса края и сбыта продовольственной продукции» (внесен 

Правительством Красноярского края Верещагиным С.В. № 2256-39ПЗ от 01.04.2024) 

https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=330505
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=330505&dst=100061
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=330172
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=330172&dst=100030
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«О внесении изменения в статью 14.1 Уставного закона края «О Законодательном Собрании 

Красноярского края» (внесен депутатом Законодательного Собрания Красноярского края 

Ампилоговой Г.В. № 2283-40ПЗ от 02.04.2024) 

«О внесении изменений в Закон края «О государственной поддержке социально 

ориентированных некоммерческих организаций в Красноярском крае» (внесен 

Правительством Красноярского края Шороховым Л.Н. № 2355-41ПЗ от 04.04.2024) 

«О внесении изменений в Закон края «Об установлении границ и наделении 

соответствующим статусом муниципального образования Партизанский район  

и находящихся в его границах иных муниципальных образований» (внесен Правительством 

Красноярского края Верещагиным С.В. № 2358-42ПЗ от 04.04.2024) 

«О внесении изменений в Закон края «О противодействии коррупции в Красноярском крае» 

(внесен Губернатором Красноярского края Котюковым М.М. № 2369-43ПЗ от 04.04.2024) 

«О внесении изменений в Закон края «О культуре» и Закон края «О государственной 

поддержке кинематографии в Красноярском крае» (внесен Правительством Красноярского 

края Верещагиным С.В. № 2412-44ПЗ от 08.04.2024) 

«О внесении изменений в Закон края «Об установлении границ и наделении 

соответствующим статусом муниципального образования Канский район и находящихся  

в его границах иных муниципальных образований» и приложение 25 к Закону края  

«Об установлении границ и наделении соответствующим статусом муниципального 

образования Дзержинский район и находящихся в его границах иных муниципальных 

образований» (внесен Правительством Красноярского края Верещагиным С.В. № 2419-45ПЗ  

от 08.04.2024) 

«О внесении изменений в Закон края «О наделении органов местного самоуправления 

муниципальных районов, муниципальных округов и городских округов края отдельными 

государственными полномочиями по обеспечению предоставления меры социальной 

поддержки гражданам, достигшим возраста 23 лет и старше, имевшим в соответствии  

с федеральным законодательством статус детей-сирот, детей, оставшихся без попечения 

родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей» (внесен 

Правительством Красноярского края Верещагиным С.В. № 2498-46ПЗ от 09.04.2024) 

«О внесении изменений в Закон края «Об особо охраняемых природных территориях  

в Красноярском крае» (внесен Правительством Красноярского края Верещагиным С.В. № 2499-

47ПЗ от 09.04.2024) 

 

 

 

 

АНОНСЫ 

 

О созыве третьего заседания седьмой сессии 

Законодательного Собрания Красноярского края 

В соответствии с распоряжением председателя Законодательного Собрания Красноярского 

края от 05.04.2024 № 216 третье заседание седьмой сессии Законодательного Собрания 

Красноярского края состоится 18 апреля 2024 года. 

Предполагаемый перечень вопросов: 

1. О назначении мировых судей в Красноярском крае. 

2. О привлечении к исполнению обязанностей мирового судьи в Красноярском крае. 

3. О кандидатуре Хрулевой С.П для назначения на должность аудитора Счетной палаты 

Красноярского края. 

4. Доклад Уполномоченного по защите прав предпринимателей в Красноярском крае                     

«О соблюдении прав и законных интересов субъектов предпринимательской деятельности                      

на территории Красноярского края в 2023 году». 

5. О проекте уставного закона края № 4613-89ПЗ «О внесении изменений в отдельные 

уставные законы края». 
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6. О проекте закона края № 1295-22ПЗ «О внесении изменений в статью 3 Закона края «Об 

экономической поддержке средств массовой информации». 

7. О проекте закона края № 1638-28ПЗ «О внесении изменений в Закон края «Об 

установлении границ и наделении соответствующим статусом муниципального образования 

Большемуртинский район и находящихся в его границах иных муниципальных образований». 

8. О проекте закона края № 632-10ПЗ «О внесении изменений в статьи 5 и 8 Закона края  

«О регулировании отдельных отношений, связанных с участием граждан и их объединений                       

в охране общественного порядка на территории Красноярского края». 

9. О проекте закона края № 1800-30ПЗ «О внесении изменений в Закон края «О краевом 

бюджете на 2024 год и плановый период 2025–2026 годов». 

10. О проекте закона края № 880-17ПЗ «О внесении изменения в статью 13 Закона края                  

«О бесплатной юридической помощи в Красноярском крае». 

11. О проекте закона края № 2256-39ПЗ «О внесении изменений в отдельные законы края               

в сфере государственной поддержки агропромышленного комплекса края и сбыта 

продовольственной продукции». 

12. О проекте закона края № 716-13ПЗ «О внесении изменения в статью 2 Закона края                  

«О пчеловодстве в Красноярском крае». 

13. О проекте закона края № 1505-25ПЗ «О внесении изменений в статью 1 Закона края                

«О предоставлении субсидий на возмещение расходов, связанных с реализацией сжиженного газа 

населению края для бытовых нужд по государственным регулируемым ценам, кроме газа для 

заправки автотранспортных средств, не связанных с осуществлением предпринимательской 

(профессиональной) деятельности». 

14. О проекте закона края № 1372-23ПЗ «О внесении изменений в Закон края «Об 

инвестиционной политике в Красноярском крае». 

15. О проекте закона края № 9646-187ПЗ «О внесении изменений в приложения 1 и 2                       

к Закону края «Об особенностях применения контрольно-кассовой техники в отдаленных                          

и труднодоступных местностях Красноярского края». 

16. О проекте закона края № 223-4ПЗ «О внесении изменений в Закон края                                      

«О разграничении отдельных полномочий органов государственной власти Красноярского края                  

в сферах охраны здоровья граждан, обращения лекарственных средств и санитарно-

эпидемиологического благополучия населения в Красноярском крае». 

17. О проекте закона края № 293-5ПЗ «О внесении изменения в статью 9 Закона края                    

«О социальных выплатах многодетным гражданам на приобретение земельного участка                             

и улучшение жилищных условий». 

18. О проекте закона края № 9353-182ПЗ «О внесении изменений в Закон края «Об охране 

труда в Красноярском крае». 

19. О проекте закона края № 7998-159ПЗ «О внесении изменений в статью 3.2 Закона края 

«О социальной поддержке инвалидов». 

20. О проекте закона края № 2749-58ПЗ «О внесении изменений в Закон края                                  

«О единовременных компенсационных выплатах отдельным категориям медицинских 

работников». 

21. О проекте закона края № 1475-24ПЗ «О внесении изменения в статью 8 Закона края                 

«О создании благоприятных условий для развития туризма в Красноярском крае». 

22. О проекте закона края № 802-15ПЗ «О внесении изменений в статью 16 Закона края                

«О физической культуре и спорте в Красноярском крае». 

23. О проекте закона края № 968-18ПЗ «О внесении изменений в статьи 8 и 9 Закона края         

«О полномочиях органов государственной власти края в сфере природопользования и охраны 

окружающей среды». 

24. О проекте закона края № 1277-20ПЗ «О внесении изменений в статьи 4 и 5 Закона края 

«О регулировании отношений в области обращения с твердыми коммунальными отходами                      

на территории Красноярского края». 

25. О согласовании передачи в безвозмездное пользование имущества, находящегося                       

в государственной собственности Красноярского края. 

26. О проекте постановления Законодательного Собрания края  
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«О докладе Уполномоченного по правам человека в Красноярском крае  

«О проблемах реализации конституционных прав и свобод граждан на территории 

Красноярского края в 2023 году». 

27. О проекте постановления Законодательного Собрания края  

«О внесении изменений в постановление Законодательного Собрания Красноярского края от 

10 ноября 2011 года № 13-6427П «О перечне социально значимых краевых унитарных 

предприятий и хозяйственных обществ, акции (доли) которых находятся в краевой 

собственности». 

28. О проекте постановления Законодательного Собрания края  

«О внесении изменения в постановление Законодательного Собрания Красноярского края                   

от 10 ноября 2011 года № 13-6427П «О перечне социально значимых краевых унитарных 

предприятий и хозяйственных обществ, акции (доли) которых находятся в краевой 

собственности». 

29. О проекте постановления Законодательного Собрания края  

«О перспективах развития железнодорожной отрасли на территории Красноярского края». 

30. О снятии с контроля постановления Законодательного Собрания края. 

31. О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания края. 

   05.04.2024, отдел по взаимодействию с представительными органами местного 

самоуправления организационного управления Законодательного Собрания края 

 

На юге края начнёт курсировать Лесопожарный автопатруль 

В южных районах края 3 апреля автоколонна Лесопожарного автопатруля выйдет                            

на маршрут. Первые точки – Минусинск, а также села Малая Минуса и Большая Иня.                                

В окрестностях этих населённых пунктов весной происходит большое число возгораний по вине 

людей. 

Масштабная противопожарная акция проходит по инициативе сотрудников краевого 

Лесопожарного центра. Автопатруль следует по маршрутам наземного патрулирования лесных 

огнеборцев и будет останавливаться в местах массового скопления людей. В этом году к акции 

присоединились инспекторы лесной охраны и сотрудники лесничеств. 

Лесники расскажут о правилах пожарной безопасности и поведения в лесу, действующих 

запретах и ограничениях, ответственности за сжигание сухой травы и возникновение пожаров. 

Впервые в рамках акции для детей проведут противопожарный квест. Школьники смогут 

перевоплотиться в лесных пожарных, научатся обращаться с лесопожарным оборудованием                     

и потушат условный лесной пожар. Узнают про виды костров, научатся правильно их складывать, 

разводить и тушить. 

Специалисты Минусинской лесопожарной станции и Ермаковского авиаотделения 

продемонстрируют спецтехнику и оборудование, которые применяют в борьбе с огнём. За пять 

лет участия в нацпроекте «Экология» удалось наполовину обновить материально-техническую 

базу краевого Лесопожарного центра. 

За два месяца автомобили лесных пожарных проедут по большинству территорий региона.               

С 25 апреля автопатруль начнет курсировать в центральных и западных районах края. К 17 мая               

к нему присоединятся лесные огнеборцы восточных и северных подразделений краевого 

Лесопожарного центра. Завершится акция 31 мая. 

Акция проходит в крае с 2022 года. За это время ее участниками стали почти 25 тысяч 

человек. 

01.02.2024, лесопожарный центр, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111872  

 

Социально ориентированным некоммерческим организациям региона доступны 

дополнительные меры поддержки 

Для социально ориентированных некоммерческих организаций (СОНКО) в региональном 

центре «Мой бизнес» Красноярского края доступны финансовые меры поддержки – микрозаём 

«Социальный» на пополнение оборотных средств, приобретение, ремонт и модернизацию. Можно 

http://project.krskstate.ru/nacprojects/ecologia
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111872
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получить до миллиона рублей на срок до 60 месяцев. Ставка с 1 по 24 месяц – 0,05% годовых;                   

с 25 по 48 месяц – 0,25% годовых; с 49 по 60 месяц – 0,5% годовых. 

Специалисты центра готовы бесплатно оказать информационную поддержку                                   

по юридическим и бухгалтерским вопросам. Социально ориентированные некоммерческие 

организации могут вступить в социальный кластер, созданный для содействия развитию 

социального предпринимательства и формированию «пространства» для профессионального 

общения предпринимателей, осуществляющих социально направленную деятельность                              

в Красноярском крае. 

Консультанты центра работают с понедельника по четверг с 8.30 до 17.30, в пятницу с 8.30 

до 17.00, задать вопрос можно по телефону 8-800-234-0-124 или в онлайн-чате на сайте 

мойбизнес-24.рф. Центр «Мой бизнес» работает в рамках нацпроекта «Малое и среднее 

предпринимательство», который инициировал Президент и курирует первый вице-премьер 

Андрей Белоусов. 

01.02.2024, агентство развития малого и среднего предпринимательства  

Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111875  

 

Открыт набор на курс повышения квалификации «Деловой русский язык» 

Слушатели курса повысят качество профессиональной коммуникации, изучив базовые 

понятия и признаки языковых норм, специфику оформления и структуру деловых документов, 

рассмотрят особенности делового телефонного общения, познакомятся с правилами цифрового 

этикета, научатся не допускать типичных ошибок в электронной переписке. 

Приглашаем на обучение представителей органов местного самоуправления и должностных 

лиц местного самоуправления Красноярского края, работников муниципальных и краевых 

учреждений Красноярского края. 

Заявки на обучение принимаются до 19 апреля 2024 года. 

Обучение будет проходить с 26 апреля по 7 июня. 

02.04.24, институт государственного и муниципального управления при Правительстве 

              Красноярского края, https://krasimr.ru/sobytiya/news/obrazovanie/otkryt-nabor-na-kurs-

povysheniya-kvalifikatsii-delovoy-russkiy-yazyk/ 

 

В Красноярском крае стартует творческий конкурс «Спас на Енисее – 2024» 

В Красноярском крае начинается прием заявок на творческий конкурс медиафестиваля 

«Спас на Енисее». К участию приглашаются зарегистрированные средства массовой информации, 

журналисты, блогеры, юные журналисты. 

В программе фестиваля – творческий конкурс журналистских работ, пресс-туры по 

уникальным объектам духовной и культурной жизни Красноярского края, а также мастер-классы 

приглашённых медийных спикеров, дискуссионные площадки и творческие встречи. 

Прием заявок продлится до 8 июля 2024 года. Конкурс пройдет в двух категориях: 

электронные СМИ (в том числе телевидение, информационные агентства, блоги, паблики)                        

и печатные СМИ. Работы принимаются в следующих номинациях: 

 «Вечные ценности». Сохранение нравственных, семейных и культурных ценностей народов 

России; 

 «Благое дело». О деятельности добровольцев, волонтерских, благотворительных 

организаций; 

 «Моя Россия – единство народов». О культурном многообразии народов 

многонациональной России. Особенности материальной и духовной культуры, хозяйствования                 

и быта, исторический экскурс и современное состояние; 

 «Юнкоры России». Номинация для молодых журналистов, школьников и студентов; 

 «Мамин папин Я». О многодетных семьях, приёмных семьях, неполных семьях. Роль семьи 

в воспитании детей; 

 cпециальная номинация «Край, в котором хочется жить» к 90–летию Красноярского края               

и 20–летию Ассоциации «Енисей ТВ»; 

 cпециальная номинация памяти В.В. Зубарева «Zа веру, Zа правду!»; 

 cпециальный приз Губернатора Красноярского края; 

http://project.krskstate.ru/nacprojects/business
http://project.krskstate.ru/nacprojects/business
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111875
https://krasimr.ru/sobytiya/news/obrazovanie/otkryt-nabor-na-kurs-povysheniya-kvalifikatsii-delovoy-russkiy-yazyk/
https://krasimr.ru/sobytiya/news/obrazovanie/otkryt-nabor-na-kurs-povysheniya-kvalifikatsii-delovoy-russkiy-yazyk/
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 cпециальный приз Законодательного Собрания Красноярского края; 

 cпециальный приз главы города Красноярска; 

 специальный приз главы Красноярской митрополии «Служение», посвящённый 100-летию 

первой сибирской ссылки Святителя Луки. 

На конкурс принимаются материалы, вышедшие в 2023-2024 годах. К заявке прикрепляется 

одна работа, при наличии цикла публикаций, связанных одной тематикой, – до трех работ. 

Конкурсные материалы подаются вместе с заявкой в электронном виде на сайте спаснаенисее.рф. 

Возглавит работу жюри творческого конкурса «Спас на Енисее – 2024» глава Красноярской 

митрополии, митрополит Красноярский и Ачинский Пантелеимон, член Союза журналистов 

России. В итоговой оценке работ примут участие депутат Законодательного Собрания края, 

журналист Евгений Петренко, заместитель руководителя агентства печати и массовых 

коммуникаций Красноярского края Елена Шахин, президент Ассоциации «Енисей ТВ» Виктор 

Котенков, представители Союза журналистов России, известные медиаменеджеры                                    

и медиатренеры. 

Шорт-лист конкурса сформируют 17 июля. Авторы вошедших работ смогут в рамках 

медиафестиваля бесплатно отправиться в пресс-туры по Красноярску и по историческим местам 

близлежащих районов.  

Победителей наградят 7-8 августа в Красноярске. За первые места предусмотрена премия                 

в размере 15 тысяч рублей, гран-при в каждой номинации – 40 тысяч рублей. 

Медиафестиваль «Спас на Енисее» пройдет на грант президентского фонда. Организаторами 

творческого конкурса выступают: Ассоциация производителей и распространителей контента 

электронных медиа «Енисей ТВ», агентство печати и массовых коммуникаций Красноярского 

края, Общественный совет при Красноярской митрополии, управление общественных связей 

Губернатора Красноярского края, Красноярское региональное отделение Всемирного Русского 

Народного Собора (ВРНС). Партнер конкурса – Красноярское краевое региональное отделение 

Общероссийской Общественной организации «Деловая Россия». 

По вопросам участия в конкурсе можно обращаться по телефонам: 8-913-534-9758, Светлана 

Харлашина; 8-913-550-7242, Юрий Репин. 

02.04.2024, агентство печати и массовых коммуникаций Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111886  

 

Сельхозпроизводители Красноярского края могут получить гранты  

на развитие агротуризма 

Конкурс грантов «Агротуризм» состоится в Минсельхозе России. Заявки на участие 

принимаются с 27 апреля по 24 мая. Лучшие проекты получат финансирование в 2025 году. 

Мера господдержки предусмотрена федеральным проектом «Развитие сельского туризма». 

Грант составляет от 3 до 10 млн рублей в зависимости от софинансирования, которое намерен 

вложить в задуманное конкурсант. 

Деньги выделяются на покупку, строительство, модернизацию или реконструкцию 

помещений, в том числе модульных, для размещения туристов, объектов развлекательной 

инфраструктуры и проката, их подключение к инженерным сетям, на приобретение туристского 

инвентаря и снаряжения, мебели и оборудования для оснащения объектов в сельском туризме,  

а также техники и спецтранспорта, благоустройство территории. 

На грант могут рассчитывать сельхозтоваропроизводители, которые относятся к категориям 

«малое предприятие» или «микропредприятие», зарегистрированные и работающие в сельской 

местности или на территории сельской агломерации, планирующие осуществлять деятельность  

по проекту в течение срока его реализации, то есть минимум пять лет, и достичь заявленных 

показателей. 

К заявке нужно приложить видео-презентацию проекта развития сельского туризма (не более 

пяти минут) с отражением текущего состояния материально-технической базы, а также места 

реализации задуманного, рекомендательное письмо за подписью руководителя муниципального 

образования, где планируется развивать агротуризм, информацию о наличии или отсутствии  

у заявителя средств размещения, а также инженерной инфраструктуры для их подключения. 

http://спаснаенисее.рф/
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111886
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Дополнительная информация о гранте «Агротуризм» опубликована на сайте Минсельхоза 

края. 

Фермеры, в том числе работающие в районах Крайнего Севера и приравненным к ним 

местностям, сельхозкооперативы и индивидуальные предприниматели в АПК могут также 

претендовать на региональный грант для развития сельского туризма. Его размер – до 3 млн 

рублей. В проект соискатели вкладывают не менее 20% своих денег, остальные затраты  

им возмещает краевой бюджет. Отбор проходит в рамках направления «Гранты на развитие 

несельскохозяйственных видов деятельности». В этом году конкурс планируется в сентябре. 

03.04.2024, министерство сельского хозяйства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111909 

 

Побывать в Арктике и увидеть северное сияние: госкорпорация «Росатом» запустила 

научно-просветительский проект для российских школьников и студентов 

В России при поддержке государственной корпорации по атомной энергии «Росатом» 

стартовал пятый сезон научно-просветительского проекта «Ледокол знаний». Школьников  

и студентов колледжей приглашают отправиться в арктическую экспедицию на Северный полюс, 

приуроченную к 65-летию атомного ледокольного флота, которая продлится 10 дней. В течение 

этого времени участников проекта ждет насыщенная образовательная программа на борту 

ледокола: лекции, мастер-классы, научные игры, кинопоказы и многое другое. 

Несколько уникальных форматов на борту представит партнер проекта – Российское 

общество «Знание». Программа Российского общества «Знание» в рамках рейса «Ледокола 

знаний» станет самым северным лекторием в мире. 

В проекте могут принять участие школьники и студенты колледжей в возрасте от 14 до 16 

лет. Для этого им нужно зарегистрироваться на сайте polus.atom.online до 7 мая 2024 года и пройти 

тестирование. Показавшие лучший результат примут участие в очных полуфиналах, где  

им предстоит решить реальные индустриальные кейсы, связанные с атомной отраслью. Ребята, 

которые пройдут этапы испытаний, войдут в окружные команды, которые представят свой 

федеральный округ уже в финале Москве. 

Именно победители финала отправятся в путешествие на Северный полюс. Отметим,  

что за время существования проекта научно-просветительского проекта «Ледокол знаний» более 

300 одаренных школьников – победителей множества конкурсов и проектов – из разных регионов 

страны стали участниками арктических экспедиций Росатома. 
04.04.2024, официальный портал Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111932 

 

Оленеводы и промысловики Севера получают санаторно-курортное лечение за счет 

краевого бюджета 

Жители северных территорий края могут отдохнуть в санаториях и компенсировать затраты 

на дорогу к месту санаторно-курортного лечения. 

Эта мера поддержки предоставляется лицам из числа коренных малочисленных народов, 

занимающимся традиционными видами хозяйственной деятельности и проживающим  

на Таймыре, в Эвенкии и Туруханском районе. 

«Стоимость одной путевки на двухнедельный курс лечения составляет около 50 тысяч 

рублей. Помимо бесплатного лечения северянам и членам их семей компенсируется стоимость 

проезда к месту отдыха и обратно. В бюджете Красноярского края на эти цели в 2024 году 

предусмотрено более 3,3 млн рублей. Ежегодно санаторно-курортное лечение в крае получают 

около 50 человек», – прокомментировал руководитель агентства по развитию северных территорий 

и поддержке коренных малочисленных народов Красноярского края Антон Нарчуганов. 

Добавим, от жителей Таймыра поступило уже 15 заявок на предоставление путевок,  

от жителей Эвенкии – 38 заявлений. В этом году оленеводы и промысловики пройдут курс 

оздоровительного лечения в санаториях «Березка», «Озеро Шира», «Учум», «Красноярское 

Загорье» и «Магистраль». 

04.04.2024, агентство по развитию северных территорий и поддержке коренных 

малочисленных народов Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111921 

https://www.krasagro.ru/media/uploads/2024/04/02/2025.pdf
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111909
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111909
http://polus.atom.online/
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111932
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111921
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«Поезд здоровья» пройдёт по восточным районам Красноярского края 

В апреле медики передвижного консультативно-диагностического центра «Доктор Войно-

Ясенецкий (Святитель Лука)» будут работать на семи станциях восточных районов края. 

В поезде размещены: рентгенологический кабинет, кабинет ультразвуковой  

и функциональной диагностики, лабораторной диагностики, урологический, гинекологический, 

хирургический, отоларингологический, эндокринологический, неврологический, 

офтальмологический, педиатрический, терапевтический и стоматологический кабинеты. 

Приём будут вести узкие специалисты – терапевт, педиатр, стоматолог, офтальмолог, 

эндокринолог, уролог, хирург. Пациенты смогут пройти обследования, получить результаты 

анализов, а также проконсультироваться у врачей краевых учреждений здравоохранения  

и специалистов клиник федерального подчинения. 

Врачи передвижной будут работать на следующих станциях: 

14 апреля – Тинская (Нижнеингашский район), 

15-16 апреля – Ингашская (Нижнеингашский район), 

17-19 апреля – Иланская (Иланский район), 

20-22 апреля – Канск-Енисейский (Канский район), 

23 апреля – Филимоново (Канский район), 

24-25 апреля – Солянка (Рыбинский район), 

26-27 апреля – Заозёрная (Рыбинский район). 

Часы работы – с 8.00 до 18.00, регистрация пациентов с 7.30 до 17.00 (перерыв с 13.00  

до 14.00). 

На прием к врачам поезда нужно взять паспорт, свидетельство о рождении (для ребенка), 

полис ОМС, выписку из амбулаторной карты, а также результаты пройденных обследований. 

Подробную информацию можно получить по телефону контакт-центра: 8 (391) 229-22-22. 
05.04.2024, официальный портал Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111939 
 

Жителей Красноярского края приглашают поучаствовать в международной премии 

#МЫВМЕСТЕ 

Продолжается приём заявок на международную премию #МЫВМЕСТЕ. Принять участие 

могут лидеры социальных преобразований со всего мира – общественные активисты, 

представители некоммерческих организаций, муниципальные образования и субъекты Российской 

Федерации. 

Национальный трек включает номинации для личностей, организаций и территорий. Можно 

представлять не только социальные проекты, но и общественно значимые поступки, практики 

меценатства и наставничество. Также с этого года свои комплексные программы по развитию 

некоммерческого сектора, волонтерства и благотворительности могут продвигать муниципальные 

образования и субъекты Российской Федерации. 

Финалисты смогут найти новых партнеров, получат инструменты для масштабирования 

своих проектов, пройдут образовательную программу в федеральных центрах компетенций. 

Участники премии #МЫВМЕСТЕ в номинациях подкатегорий «Бизнес» и «НКО» получат статус 

«Партнер национальных проектов России», заявляя свои проекты на Национальную премию «Наш 

вклад», оператором которой выступает АНО «Национальные приоритеты». 

Тема международного трека – социальное партнерство для глобального развития. 

Отечественных и иностранных НКО и волонтеров объединят на платформе DOBRO.COM, будет 

реализована программа международных стажировок в регионах России. В честь Года 

волонтерского движения в странах СНГ появилась специальная номинация «Волонтер СНГ». 

Подать заявку на национальный трек премии #МЫВМЕСТЕ можно до 3 июня на сайте 

премия.мывместе.рф. На международный трек регистрация продолжится до 20 мая на сайте 

wearetogetherprize.com. 

В прошлом году победителями регионального этапа премии стали 49 инициатив                            

от общественников Красноярского края. В число лауреатов вошёл красноярский 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111939
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благотворительный фонд социальной помощи, реабилитации граждан «Феникс» с проектом                   

«С заботой о жизни». 

Для справки 
Международная премия #МЫВМЕСТЕ проводится по поручению Президента России                       

в рамках нацпроекта «Образование». Организатор премии – Ассоциация волонтерских центров, 

учредителем выступает Федеральное агентство по делам молодежи. 

05.04.2024, агентство молодёжной политики и реализации программ общественного 

развития Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111943  

 

В апреле врачи краевой больницы отправятся на север региона 

В апреле бригада медиков передвижного консультативно-диагностического комплекса 

краевой клинической больницы «Мобильная поликлиника» будет работать в северных районах 

края. Сегодня специалисты начали прием в Лесосибирске. 

До 12 апреля для жителей города и соседнего села Абалаково будут работать кардиолог, 

невролог, эндокринолог, аллерголог, специалисты функциональной диагностики и УЗИ.  

В Лесосибирске к этой бригаде добавятся нейрохирург и сосудистый хирург. 

15 апреля в селе Пировском прием проведут кардиолог, невролог, функциональной 

диагностики.  Этим же составом специалисты будут работать 17 апреля в селе Момотово 

Казачинского района.  

18 и 19 апреля – в селе Казачинском. Кроме кардиолога, невролога и эндокринолога, 

население сможет пройти функциональные обследования (эхокардиография, УЗИ сосудов), УЗИ 

внутренних органов, маммографическое и флюорографическое исследования. 

Напомним, состав медицинских бригад, выезжающих в районы края, формируется  

по предварительным заявкам районных больниц. Прежде всего направления на консультации 

выдают жителям, состоящим на диспансерном учете, перенесшим операции на сердце или 

сосудах, инфаркт, инсульт, а также пациентам с нарушениями ритма сердца, рассеянным 

склерозом, эпилепсией. Направление можно взять у терапевта или хирурга по месту жительства. 

Мобильная поликлиника краевой клинической больницы работает в составе автопоезда 

«Здоровье», созданного в рамках нацпроекта «Здравоохранение». С планом работы передвижного 

комплекса можно ознакомиться по ссылке. 
08.04.2024, министерство здравоохранения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111954 
 

Жителей Красноярского края приглашают к участию в новом сезоне  

Всероссийского проекта «ТопБЛОГ» 

Стартовала регистрация на участие в четвертом сезоне Всероссийского проекта «ТопБЛОГ» 

https://topblog.rsv.ru президентской платформы «Россия – страна возможностей» для авторов 

полезного контента. Участники пройдут образовательные программы, получат уникальный шанс 

заключить рекламный контракт с топовыми партнерами или выиграть продюсирование своего 

блога и личного бренда, возможность отправиться в блог-тур по уникальным местам в России,                   

а также заявить о себе на всю страну. Жители Красноярского края от 14 лет могут подать заявки 

на сайте проекта. 

Всероссийский образовательный проект «ТопБЛОГ» действует с 2020 года в рамках 

программы «Социальные лифты для каждого» нацпроекта «Образование». Проект помогает 

построить карьеру в медиаиндустрии и научиться эффективно работать с аудиторией                                

в социальных сетях. Это первый бесплатный образовательный проект для блогеров в России, 

который уже объединил более 150 тысяч человек разных возрастов из всех регионов России                       

и иностранных государств. 

«"ТопБЛОГ" – не просто площадка для обмена опытом, мы уверены, что он может стать 

основой для развития сферы цифрового контента. В марте этого года на Всемирном фестивале 

молодежи для блогеров открылась предрегистрация на новый сезон, и уже порядка 8 тысяч 

человек более чем из 40 стран мира решили попробовать свои силы. Приглашаю всех желающих 

старше 14 лет стать частью нашего масштабного блогерского сообщества», – отметил 

http://project.krskstate.ru/nacprojects/obrazovanie
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111943
http://project.krskstate.ru/nacprojects/zdorovje
https://kraszdrav.ru/news/11934
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генеральный директор АНО «Россия – страна возможностей», ректор Президентской академии 

Алексей Комиссаров. 

С 2020 года участниками первых трех сезонов «ТопБЛОГа» стали 2069 жителей 

Красноярского края, 35 человек объявлены финалистами и восемь – победителями конкурса. 

«Участие в проекте дало мне стабильность в блоге. Благодаря проекту получается 

держать себя в тонусе и создавать контент. Все благодаря заданиям, которые с первого взгляда 

не вписывались в блог, приходилось придумывать разные идеи, которые в итоге становились 

очень популярными постами. Делаю всё, чтобы мной гордилась не только мама, но и весь 

Красноярский край», – рассказывает финалист третьего сезона проекта «ТопБЛОГ» президентской 

платформы «Россия – страна возможностей» из Красноярского края Кристина Халипова. 

В новом четвертом сезоне участников ждет два трека: «Медиалаборатория»                                        

и «Спецноминации 2.0». 

«Медиалаборатория» – трек, в котором вместе с экспертами проекта блогеры пройдут 

образовательный блок, выполнят практические задания и разборы своих блогов, посетят полезные 

вебинары. Участники овладеют полным комплексом компетенций, необходимых для создания                    

и продвижения контента в соцсетях. 

Трек «Спецноминации 2.0» нацелен на поддержку талантливых блогеров, 

специализирующихся на разных тематиках. Каждую из 10 спецноминаций представляет крупная 

организация-партнер, которая будет продвигать лучших участников своего направления. 
08.04.2024, официальный портал Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111953  

 

17 апреля 2024 года в Красноярске состоится первая Красноярская конференция 

муниципальных юристов Сибири и Дальнего Востока 

Тема конференции — «Выявление правообладателей ранее учтенных объектов 

недвижимости: анализ проблем и поиск эффективных механизмов».  

Конференция посвящена вопросам эффективной работы органов местного самоуправления 

по выявлению правообладателей ранее учтенных объектов недвижимости. Участники 

мероприятия обсудят основные проблемы, связанные с реализацией полномочий органов местного 

самоуправления в рассматриваемой сфере правоотношений, узнают о вариантах их решения, 

проанализируют механизмы выявления правообладателей ранее учтенных объектов 

недвижимости с точки зрения эффективности и системного подхода. 

Приглашаем принять участие в конференции представителей муниципалитетов, 

осуществляющих деятельность по правовому обеспечению деятельности органов местного 

самоуправления. 

Обращаем внимание, что количество мест для участия ограничено. 

Для участия необходимо в срок до 09 апреля 2024 года пройти электронную регистрацию  

по ссылке. 

По вопросам участия и регистрации: Здорова Наталья Владимировна, (391) 200-10-72 (доб. 

104). 

Актуальная информация о мероприятии размещена на официальном сайте Конференции. 

08.04.24, институт государственного и муниципального управления при Правительстве 

Красноярского края, https://krasimr.ru/sobytiya/kalendar/17-aprelya-2024-goda-v-krasnoyarske-

sostoitsya-pervaya-krasnoyarskaya-konferentsiya-munitsipalnykh-yu/ 

Жителей Красноярского края приглашают на Всероссийский экологический субботник 

Красноярский край присоединился к самому масштабному в России экологическому 

субботнику «Зеленая весна – 2024». Жители региона могут принять участие в экологических 

мероприятиях. 

В этом году субботник пройдет в два этапа: с 20 апреля по 25 мая и с 20 мая по 30 июня. 

Регистрация для участия проходит на сайте организаторов. 

В населенных пунктах пройдут уборки и благоустройство территорий, мероприятия по 

экологическому просвещению, посадка деревьев и цветов и пр. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111953
https://forms.yandex.ru/cloud/65fa4e82e010db38d54100cd/
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https://krasimr.ru/sobytiya/kalendar/17-aprelya-2024-goda-v-krasnoyarske-sostoitsya-pervaya-krasnoyarskaya-konferentsiya-munitsipalnykh-yu/
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Участниками могут стать компании и корпорации, общественные и экологические 

организации, волонтерские центры, дошкольные, средние и высшие учебные учреждения, центры 

дополнительного образования, а также все, кому важны вопросы охраны окружающей среды. 

Организаторы отметят победителей и активистов экологического марафона. 

Для справки 
Проект «Зеленая весна» действует с 2014 года. За эти годы участниками мероприятий стали 

более 22 млн человек со всей страны. Организатором выступает Неправительственный 

экологический фонд имени В.И. Вернадского. 

09.04.2024, министерство экологии Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111965  

 

Коллективы Луганской академической филармонии отправятся на гастроли  

по Красноярскому краю 

За две недели – с 23 апреля по 8 мая – ансамбли и солисты из Луганской народной 

республики дадут 19 концертов. 

В гастролях примут участие ансамбль песни и танца «Раздолье», (художественный 

руководитель – заслуженный работник культуры ЛНР Алексей Богунов), заслуженный артист 

ЛНР, заслуженный артист Ингушетии Руслан Буханцев, вокальная группа «Арт-мюзик» 

(художественный руководитель – Елена Иванова) и ансамбль танца «Рондо» (художественный 

руководитель – заслуженный деятель искусств ЛНР Оксана Фаренникова). 

Концерты пройдут в городах Шарыпово, Ачинск, Ужур, Красноярск, Дивногорск, 

Лесосибирск, Енисейск, Бородино, Зеленогорск, Канск, ЗАТО Солнечный и селе Пировском.   

«Сотрудничество с ДНР и ЛНР – важная часть политики Красноярской филармонии. Мы 

стремимся поддерживать новые регионы там, где мы максимально профессиональны, – это 

совместное творчество, культурный обмен, гастрольная деятельно. Это будет, пожалуй, самый 

грандиозный тур «Раздолья» в их истории», – отметил генеральный директор Красноярской 

филармонии Евгений Стодушный. 

Напомним, ансамбль песни и танца «Раздолье» создан в 2015 году. В репертуаре «Раздолья» 

более 200 русских, украинских, казачьих народных песен, а также сочинений о родном крае. 

Акцент делается на самобытных произведениях Луганской народной республики. 

10.04.2024, официальный портал Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111984  

 

В Красноярском крае откроется центр для поддержки одарённых детей 

В Красноярском крае с сентября 2024 года откроется региональный Центр выявления, 

поддержки и развития талантов у детей. 

Идея создания центра заключается в том, что на базе различных площадок – вузов, 

загородных оздоровительных лагерей, учреждений культуры и спорта лучшие педагоги будут 

реализовывать образовательные программы по запросам региональной экономики и социальной 

сферы. Школьники в возрасте от 10 до 17 лет смогут пройти обучение по программам 

дополнительного образования и получить поддержку от специалистов. 

Центр будет взаимодействовать с вузами, технологическими компаниями, учреждениями 

культуры и спорта и общественными организациями. Упор сделают на три направления – 

«Наука», «Искусство» и «Спорт». 

В блоке «Наука» предполагается развивать инженерное направление. Ребят будут 

мотивировать на выбор будущей специальности, которая востребована в реальном секторе 

экономики края и страны. К примеру, это инженерные кадры для предприятий оборонного 

комплекса, Роскосмоса и Росатома, а также инновационных компаний и производств. 

В направлении «Искусство» с детьми будут работать лучшие педагоги танцевальных, 

театральных и симфонических коллективов края, таких как «Енисейские зори», ансамбль танца 

Сибири имени Михаила Годенко, театра детского танца «Орлёнок». Ребята смогут проявить свои 

таланты в области изобразительного и театрального искусства, танцев и музыки. 

Спортивный блок основывается на развитии детей в регби, баскетболе, футболе и шахматах. 

Ориентиром станут многократные чемпионы страны и обладатели Кубка России по регби клубы 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111965
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111984
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«Енисей СТМ» и «Красный Яр», победители Суперлиги «Б» чемпионата России баскетбольный 

клуб «Енисей». 

Центр создан как структурное подразделение краевой Школы космонавтики.  

На федеральный грант для нового учреждения уже закупается оборудование: лаборатории  

по физике, химии, информатики, робототехники, астрономии, биологии, мебель и комплекты  

для шахмат, ноутбуки, смарт телевизоры, мини планетарий, приборы для лаборатории 

гидропоники, аквапоники и ситиферм. 

Для справки 

Президент России Владимир Путин поставил задачу создать к 2024 году во всех субъектах 

РФ региональные центры, работающие с учетом опыта «Сириуса». В 2021 году Красноярский 

край выиграл федеральный грант для создания центра выявления и поддержки одаренных детей. 

Учреждение будет работать в рамках нацпроекта «Образование». 

10.04.2024, министерство образования Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111989 

 

Госдума в мае планирует рассмотреть 51 законопроект и утвердить состав кабмина 

В проект календаря рассмотрения вопросов Госдумой в мае включен 51 законопроект, также 

в следующем месяце депутатам предстоит работа по утверждению кандидатур председателя 

Правительства, вице-премьеров и министров. Об этом, выступая на пленарном заседании  

11 апреля, сообщил первый вице-спикер Госдумы Александр Жуков. «В мае предстоит работа 

по утверждению кандидатур председателя Правительства, заместителей председателя 

Правительства и министров РФ. Даты будут определены позднее», — сказал депутат. 

По словам Александра Жукова, в проект календаря рассмотрения вопросов Госдумой в мае 

включен 51 законопроект: 21 — для рассмотрения во втором чтении, 28 — в первом чтении,  

два — для ратификации. 

В частности, кабмин внес в Госдуму проект закона о ратификации соглашения между 

Правительствами РФ и КНР о сотрудничестве в области создания международной научной лунной 

станции. Также на рассмотрении депутатов находится законопроект «О денонсации соглашения 

между Правительством РФ и кабинетом министров Украины об учреждении и условиях 

деятельности информационно-культурных центров». 

Во втором чтении в мае депутаты планируют рассмотреть поправки в закон  

«О промышленной политике», цель которых обеспечить государственную поддержку 

комплексных инвестиционно-строительных проектов, реализуемых российскими организациями 

на территории иностранных государств. Ко второму чтению парламентарии готовят  

и законопроект, направленный на совершенствование порядка предоставления земельных 

участков по программам «Дальневосточный гектар» и «Гектар в Арктике» и стимулирование 

освоения предоставленных земельных участков. 

«Продолжится работа над изменениями в законодательство, направленными на поддержку 

сельскохозяйственных товаропроизводителей малых форм хозяйствования и улучшение 

инфраструктуры реализации фермерской продукции», — сказал Александр Жуков. 

В первом чтении Госдума планирует рассмотреть законопроект, касающийся 

распространения преференциального режима свободной экономической зоны и установления 

особенности налогообложения на отдельные территории субъектов РФ, прилегающие  

к территориям Украины, ДНР, ЛНР, Запорожской и Херсонской областей. 

«В целях реализации поручений Президента сенаторами РФ и депутатами Государственной 

Думы предлагается внести изменения в законодательные акты, обеспечивающие участие 

наставников, благотворительных, добровольческих (волонтерских) организаций  

в профилактической работе с несовершеннолетними, склонными к девиантному поведению», — 

сказал Александр Жуков. 

На 22 мая в Госдуме запланирован «правительственный час» с гендиректором акционерного 

общества «ДОМ.РФ» Виталием Мутко. 

11.04.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/politics/gosduma-v-mae-planiruet-

rassmotret-51-zakonoproekt-i-utverdit-kabmin.html 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/111989
https://www.pnp.ru/politics/gosduma-v-mae-planiruet-rassmotret-51-zakonoproekt-i-utverdit-kabmin.html
https://www.pnp.ru/politics/gosduma-v-mae-planiruet-rassmotret-51-zakonoproekt-i-utverdit-kabmin.html

